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■— 400.000 piezas únicas ^^^h

Se trata de la colección más importante de la historia del teatro de Europa 

El Museo del Teatro de Almagro es 
ya el más importante del mundo

Ayer recibió fondos y enseres por valor de 6.000 millones de pesetas
Suben los precios del suelo.

El Museo del Teatro de 
Almagro está de enhorabue- 
naf tras conseguir, ayer, 
recibir fondos por un valor 
de más de 6.000 millones 
de pesetas. Piezas conside
radas las más importantes 
de la historia del teatro de 
Europa engrosarán las 
salas del museo.

Ayer descargaron en Alma
gro varios camiones que con
tenían valiosas piezas relacio
nadas con la historia del tea
tro. Estos fondos irán desti
nados al Museo del Teatro, 
aunque momentáneamente, 
hasta su catalogación y res
tauración permanecen en el 
Convento de los Dominicos de 
esta localidad.

(Pág. 10)

La suciedad es un espectáculo habitual en nuestras calles.

Él Museo del Teatro de Almagro posee la colección más rica de Europa, paul
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A pesar de los esfuerzos 
municipales, las calles de 

la capital continúan sucias
EI Ayuntamiento de Ciudad 

Real emprendió hace varios 
meses una Campaña Municipal 
de Limpieza que no ha dado 
los resultados esperados. Los 
ciudadanos no responden a la 
iniciativa municipal y los ser
vicios de limpieza resultan 
insuficientes.

Las pintadas, carteles, con
tenedores rebosantes y basuras 
proliferan por la ciudad, sin que 

se encuentre una solución defi
nitiva al problema.

El próximo paso a emprender 
desde la Corporación municipal 
será la puesta en marcha de 
medidas sancionadoras contra 
aquellos ciudadanos, personas o 
empresas, que violen las Orde
nanzas Municipales en esta 
materia, publicadas hace ya 
meses.

(Pág. 6)

EI precio del 
suelo se ha 
triplicado en la 
capital en sólo 
tres años

El notable crecimiento del 
sector de la construcción en la 
provincia de Ciudad Real, pro
ducido en los últimos tres años, 
ha provocado que se tripliquen 
los precios.

Según ha informado Satur
nino Palomares el sector de la 
construcción vive momentos de 
ligera regresión de la demanda.

(Pág. 5)

^B Y además ■
Dos corbetas y 
una fragata de 
relevo zarpan hoy 
rumbo al Golfo 
Pérsico

(Pág. 17)

Ardanza afirma 
que no es lógico 
un gobierno 
paritario con el 
PSE-PSOE

(Pág. 18)

Dos concejales del PSOE no fueron al pleno

£1 Ayuntamiento de
Anchuras denunciará al
Ministerio de Defensa

El Ayuntamiento de Anchu
ras ha autorizado al alcalde, 
Santiago Martín, a que empren
da acciones judiciales contra el 
Ministerio de Defensa por uti
lización indebida de fondos 
públicos. Martín juzga ilegal la 
contratación de dos ediles 
socialistas, a quienes acusa de 
intentar convencer al pueblo 
para que se instale el polígono 
de tiro. Esta contratación, ale
gará la Corporación, se ha pro
ducido sin el preceptivo con
curso público. (Pág 13)

La Corporación acusa 
al departamento que 
dirige Serra de 
utilización indebida 
de fondos públicos, 
por la contratación 
sin concurso de dos 
concejales del Partido 
Socialista

INSTALACIONES TV SATELITE Y TERRESTRE 
PROYECTOS E INGENIERIA DE TELECOMUNICACION 

FIBRA OPTICA, MICROREEMISORES, CATV

El Gobierno hace 
campaña para 
fomentar el uso 
de preservativos 
entre los jóvenes

(Pág. 20)

—Utilización de material 1® marcas del mercado 
nacional e internacional

—Asesoría técnica cualificada
—Consúlting para constructores y arquitectos (ur

banizaciones, hoteles, complejos residenciales, 
grandes instalaciones).

—Gran fiabilidad: pida presupuesto
C/ Francisco de Rojas, 9-3° dcha. Puerta 3 * Telf. 44714 54 MADRID* Telf.

22 42 30 CIUDAD REAL (Horas de Oficina)

Sadam Husein 
espera un 
inminente ataque 
de EE.UU.

(Pág. 26)
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¿Qué independencia?

S
aben los portavoces parlamen
tarios que han negociado mal 
las vocalías del nuevo Consejo 

General del Poder Judicial, con tanto 
toma y daca, intercambio de cromos, 
tú me quitas y yo te doy, a éste 
le dejamos fuera y metemos a éste 
otro., y saben que con su actitud 
han puesto en juego la credibilidad 
del Consejo, les guste y no les guste.

Se sacan ahora de la manga el 
argumento de que el Parlamento es 
la insitución idónea para elegir a los 
20 miembros, porque en el Parla
mento han depositado su confianza 
los ciudadanos, pero el argumento 
sólo es válido si las negociaciones 
se llevan por los cauces que todo 
el mundo entiende.

Cuando se entra en el trapicheo.

¿Cuál es el papel de los sindicatos?
ANTONIO PAPELL
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R
esulta todavía francamente difícil 

de aprehender el discurso sin
dical cuando ya la mayoría de 

las instituciones se han asentado en el 
régimen democrático y el sistema ha 
emprendido indiscutiblemente el camino 
de la normalidad. Bien es cierto que 
determinadas instancias -el poder judi
cial, por ejemplo- mantienen vacilacio
nes, y que algunas otras -los medios de 
comunicación públicos, pongamos pór 
caso- requieren reformas profundas. Pero 
en el caso de los sindicatos ni siquiera 
se ve con claridad un horizonte razonable, 
una proyección sensata que augure su 
instalación en el tejido político y social.

Los sindicatos, pese a los cambios 
experimentados por las ideologías y las 
prácticas políticas occidentales, continúan 
teniendo un papel esencial; constituirse 
en poder -o en contrapoder, si se quiere- 
representante de las fuerzas del trabajo. 
El trabajador, desvalido individualmente 
frente al capital y la empresa, adquiere 
un fortaleza gracias al asociacionismo. 
Semejante tesis conserva hoy toda la 
actualidad, y en modo alguno ha dejado 
de tener sentido.

Pero lo que no está claro en la hora 
presente -y tampoco deben quedar al 
margen de esta oscuridad los propios tra
bajadores, a juzgar por la escasísima afi
liación sindical- es el objetivo que deben 
perseguir los sindicatos, más allá de la

PILAR CERNUDA

en el reparto, en las inclusiones y 
las exclusiones, la confianza en el 
Parlamento no es que quede mer
mada, sino que simplemente no exis
te. Había que ver hoy a los por
tavoces pidiendo respaldo a la lista 
de candidatos y repitiendo, todos, 
uno a uno, que eran profesionales 
de conocida independencia. Nadie 
pondría en duda esa independencia 
si las negociaciones se hubieran 
hecho como Dios manda, pero Rato, 
Núñez, Martín Toval y Anasagasti 
-los que hablaron- sabían que la lla
ga del nuevo consejo era precisa
mente ésa, su independencia, y por 
eso pusieron el dedo en ella. El méto
do de elección puede ser discutible, 
pero desde luego hay que modificar 
cómo se lleva a la práctica ese méto- 

inmediata exigencia de mejores condi
ciones de trabajo y de renta para los 
asalariados. Hoy es evidente que esta pre
tensión inmediata y directa no es, no 
puede ser, absoluta, por la sencilla razón 
de que unas exigencias desmesuradas en 
este sentido puede terminar deteriorando 
el tejido económico y volverse en contra 
de quienes, mediante la presión, han con
seguido aparentes ventajas, que dejan de 
serlo con rapidez. Parecería lógico, pues, 
pensar, que los sindicatos han de ser, 
sobre todo, grupos de presión suscep
tibles de participar en la negociación de 
la política económica que dicte la mayoría 
política. Bien es cierto que en una demo
cracia parlamentaria la soberanía reside 
en las Cámaras, y que el Gobierno está 
legitimado para tomar las decisiones que 
la mayoría parlamentaria respalde. Pero 
es evidente que en estas sociedades com
plejas hay intereses diversos, no direc
tamente políticos, que deben ser tomados 
en cuenta, y en este sentido es deseable, 
y aún imprescindible, la intervención sin
dical. Pero esto no parece posible en 
nuestro país.

Los sindicatos plantean sus “platafor
mas”, siempre unilaterales, que resumen 
determinadas ventajas para sus clientelas, 
y tratan de imponerlas a los autores de 
la política económica como si fueran 
datos previos e inamovibles. Y semejante 
intransigencia hace que no quepa hablar 

do, pues es ahí donde está el fallo.
Los portavoces han dado un espec

táculo tan sinuoso y político en sus 
negociaciones, que han provocado 
incluso que algunos dirigentes de par
tidos hayan aconsejado en sus eje
cutivas no presentar listas de can
didatos, para no contribuir al bochor
no., pero al final esas voces fueron 
calladas por los que prefieren tener 
mando en plaza que quedarse fuera 
de ella aunque con el prestigio muy 
alto.

La negociación ha sido tan burda, 
tan claramente partidista, que desde 
luego se ha violado el espíritu de 
la Ley Orgánica del Poder Judicial, 
pero también se ha violado un poco 
la credibilidad de todos en las 
instituciones.

de verdadera negociación sino, exclusi
vamente, de presión. Hoy día, por ejem
plo, puede decirse sin ambages que si 
los sindicatos consiguieran hacer aceptar 
su famosa Plataforma Sindical Prioritaria 
y lograran que los salarios subieran sen
siblemente varios puntos por encima de 
la inflación prevista, la crisis económica, 
producto de nuestros desequilibrios y exa
cerbada por los sucesos del Golfo, se 
agravaría hasta extremos preocupantes. 
En concreto, no «puede discutirse razo
nablemente que un alza salarial impor
tante redundaría en un incremento asi
mismo notable del desempleo. ¿Es legí
timo, entonces, presionar en esta direc
ción? ¿No sería más lógico profundizar 
en un debate serio, que tratase de con
ciliar las variables económicas de manera 
que los trabajadores obtuvieran las ven
tajas compatabiles con otras variables que 
no deben deteriorarse -la inflación y el 
paro, en concreto-?.

Los sindicatos, cuyo papel es esencial 
para el correcto equilibrio social, no tie
nen hoy prestigio, a causa de sus números 
tics demagógicos. Han conseguido capi
talizar en alguna ocasión -el famoso 
14-D- el descontento general de la pobla
ción, pero no han logrado que su voz 
se oiga con respeto. Quizá deban, en 
consecuencia, replantearse su función y 
sus métodos, en aras a una defensa más 
eficaz y más solidaria de los intereses 
que legítimamente defienden.
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-í- La pirámide

E
staba en deuda con Gre
gorio Prieto, mi caro 
amigo: un pan de trigo 

acaso; una panilla de aceite de 
las olivas de Villajos; media 
docena de “cordiales”; cinco 
gramos de azafrán de los cam
pos fríos de la Serna..., lo que 
puede^eber un hombre en la 
Mancha que tiene las manos 
vacías y un corazón rico en sole
dades. No le quería hacer la 
faena de no pagarle después de 
lo sucedido: su anclaje definitivo 
en ese mar inmenso de viñas 
y celos de su Valdepeñas. Y con 
poca moneda le correspondo -la 
que tengoal gran maestro y al 
prologuista de uno de mis libros, 
sólo esto ¿fue le escribo con res
peto y devoción en este diario 
que ha tenido la gentileza de 
acoger mi pluma; y lo hago, 
cuando leo en la prensa que, 
la Academia de Bellas Artes de 
San Fernando se ha desplazado 
-como caso únicoa Valdepeñas, 
para recibir en su seno corpo
rativo al ilustre Gregorio Prieto. 
Le faltabá a Gregorio ir a la 
de San Fernando y ya lo está 
por derecho propio, dando lus
tre a la institución, como prócer 
de la pintura. Me imagino a 
Gregorio entrando en la Aca
demia precedido de sus arcán
geles, que no faltarían al solem
ne acto porque se ha domici
liado, como él quería, en Val
depeñas, al lado de su queren
cia, de su mimo, de su poesía. 
Porque Gregorio Prieto nació 
para ser poeta con el pincel de 
molinos y arcángeles, como 
Juan Alcaide lo era de' tierras 
y penas y Lorca de aguas y de 
lunas. Y, Valdepeñas, conver
tida en realidad y mito, con la 
fatiga de muchos soles y ven
dimias, ha recogido el serón de 
los triunfos de sus hijos (...Al
caide, Nieva, Gregorio...) y se 
ha hecho una ciudad envidiada, 
sin traumas ni olvidos que le 
hubieran traído una muerte 
repentina por cerrarle la puerta 
a la gloria.

Pero a la molinística de Gre
gorio que yo mantuve por Crip
tana “la blanca”, le ha quedado 
sólo el pozo, la sombra y el 
camino; el pozo de aguas “fun
dadoras” del Villalgordo; la 
sombra gris del gigante, el “Bur- 
leta” y el camino de “los siete 
molinos” que va a cualquier par
te de la villa, una senda con 
dos varas y media por la que 
los "morilleros” del conde iban 
a ver a Cicuéndez, que aplicaba 
las tasas de la molienda a su 
aire: “Tin, tin,/ de cada fanega 
un celemín/ y si es de rico/ una

íí'
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Gregorio Prieto
JOSE GONZALEZ LARA

para el borrico/ y si es del pobre/ 
otra para que sobre,/ y si la 
molinera tiene roto el jubón/ un 
celeminón...” ¡Que recital, Gre
gorio! a pleno sol criptano; tú, 
sobre el Borriquillo timonero en 
el cerro de la Paz y Cicuéndez, 
pícaro, gruñón y cazurro, des
cubriendo su patraña de moli
nero de trigos y estrellas en un 
convite con diplomáticos, locos 
de atar por la Mancha y España.

A mí se me ha quedado el 
sol y la gracia de aquellos días 
grabado en la memoria y en el 
corazón, cuando tenía una vara 
de almendro florecida en lugar 
de un bastón de mando. Porque 
los pobres, Gregorio, teñíamos 
siempre -tú lo sabes-, varas de 
almendro, de olivo o de acacia, 
que se cortaban en una cere
monia cada primavera para no 
endurecer el gesto ni llenarse 
de soberbia, sino tenerla como 
cetro de un rey lírico y ena
morado de su pueblo. ¡Que días 
y que vientos, Gregorio! ¿Te 
acuerdas?. Los nuevos tiempos 
han hecho que me someta a 

1

la evidencia atento a los des
plantes de un mundo irreveren
te. Porque mi pequeño mundo 
es consciente de que aún estoy 
vivo y aún me quedan maderas 
sin quemar de mis naves de 
entonces, que iban y venían a 
la villa molinera de la América 
que homenajeaba a don Quijote 
y lo recogía vencido Ana Hun- 
tingtow para traerlo en bronce, 
como un adelantado a la inversa 
a Criptana.

Pero, ya estás en tu casa, 
todavía como un rebelde en paz 
que trae en jaque a medio mun
do, el que mandas recados con 
tus arcángeles, de rostros feme
ninos y alas rotas, pero seguras. 
Ellos hablan de ti a voces; yo 
les he oido murmurar en tu 
museo de Molinos porque no 
has apagado el fuego que te 
arde de la bella palabra o del 
rostro del efebo Rafael, de 
Federico o de Santa María de 
Consolación. Yo que sigo escri
biendo disparates, ya mas madu
ro, con canas sobre mi cabeza, 
pienso en la gran aventura que 

dejamos* en mitad del camino: 
un izar velas y remontar el mar 
hacia América con la ayuda de 
los poetas enamorados de La 
Mancha, como Bernárdez, 
Hugo Petraglia, Zuazagoiti, 
Carlos Sander, Echevarría, 
Múgica Laínez etc. Todo un 
mundo de las letras hispanas 
que recurrían en La Mancha a 
la ”molinística”, ese invento de 
Gregorio Prieto que reveló las 
raíces de esta tierra a la que 
Azorín le hubiera llamado aho
ra: “vergel de un desierto 
fecundo.”

Ahora, permíteme, Gregorio, 
que para pagarte lo haga sin 
recato, en tinta de periódico y 
en papel manchado de noticias, 
algunas de ellas impuras y hasta 
coloreadas de rencor de un 
mundo enloquecido.

Lo mío de hoy es para agra
decerte el hermoso prólogo a 
mi libro, tus dibujos y el acento 
de nuestra amistad creciente. 
¡Quiéralo Dios! amigo, para 
siempre.

Pero a la molinística 
de Gregorio que yo 
mantuve por Criptana 
“la blanca”, le ha 
quedado sólo el pozo, 
la sombra y el 
camino; el pozo de 
aguas “fundadoras”

A mí se me ha 
quedado el sol y la 
gracia de aquellos 
días grabado en la 
memoria, cuando 
tenía una vara de 
almendro en lugar de 
un bastón de mando
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. q partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Atentamente les saluda.

Fdq....................................------------------------------------------------------
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D
esde aquí, desde la 
provincia hermana, 
¡buenos días. Ciudad 

Real! Ya estamos más cerca, 
a través de un medio infor
mativo que nació con una clara 
misión de servicio a la socie
dad, y que en uq bien estu
diado programa de expansión, 
hace un gran esfuerzo para 
ampliar sus posibilidades a 
nivel regional, con una nueva 
tribuna donde se instala un 
noble propósito de enriquecer 
la opinión pública, con la 
honestidad que nace de la 
independencia y de la respon
sabilidad profesional.

Ya está el primer númixero 
de LA TRIBUNA DE CIU
DAD REAL en vuestras calles, 
con el saludo y el ofrecimiento 
cordial de una entidad privada 
que quiere merecer la confian
za y el aliento para ser ade
lantada en la defensa de vues
tros intereses, contribuyendo al 
desarrollo y bienestar de las 
gentes, con la objetividad clara 
y valiente de un periódico 
moderno, realizado con la más 
avanzada tecnología por una 
valiosa plantilla de profesio
nales.

El nacimiento de un perió
dico ha sido siempre un acon
tecimiento gozoso. Es algo, 
como en este caso, que viene 
empujado por la ilusión de ser
vir con fidelidad, de hacer con 
la información diaria una ima
gen real de todo cuanto está 
pasando a nuestro lado y en 
el mundo, sin cortapisas, con 
la seriedad y trascendencia que 
imponen los tiempos.

Castilla-La Mancha es la 
"cenicienta” de las autono
mías. Hay una lucha de siglos 
por redimir estas tierras duras, 
de gentes sufridas, cantadas en 
la literatura univesal como la 
patria de los “quijotes”.

4í

t

Reproducimos hoy un artículo aparecido 
en LA TRIBUNA de Albacete, en el que 
el subdirector, Luis Parreño, felicita a Ciu
dad Real por contar ya con un nuevo diario.

LUIS PARREÑO

LA TRIBUNA de Ciudad Real agradece 
profundamente esta cariñosa y alentadora 
felicitación.

enfrentados a la sinrazón, en 
incruentos desafíos a molinos 
de viento. Tenemos muchas 
cosas que hacer los castella
no-manchegos para situamos 
en la línea del progreso a que 
tenemos derecho. Y nada 
mejor que unir nuestros 
esfuerzos, apoyándonos en una 
empresa común de mejorar 
nuestras estructuras sociales, 
económicas, culturales...

Buenos días^ Ciudad Real

Este puede ser uno de los 
motivos fundamentales por los 
que nace un periódico, deseoso 
de asumir una tarea importan
te en el compromiso general 
de todos cuantos aspiramos 
elevar los niveles de unas pro
vincias que siempre han estado 
dejadas de la mano de los 
gobiernos, que no de la de 
Dios, ya que nunca, hemos 
perdido la fe en el futuro, y 

tampoco nos hemos sentido 
desesperanzados, porque, 
como se dice en la literatura 
cervantina, “aún hay sol en las 
baras”...

LA TRIBUNA va a Ciudad 
Real a integrase activamente 
en el quehacer de cada día, 
a respaldar todo cuanto tenga 
la dignidad de auténtica pro
moción, aportando el criterio 
y la información sin falsea

Ya está el primer 
número de LA
TRIBUNA DE
CIUDAD REAL en 
vuestras calles, con el 
saludo y el 
ofrecimiento cordial de 
una entidad privada

El nacimiento de un 
periódico ha sido 
siempre un 
acontecimiento gozoso. 
Es algo como en este 
caso, que viene 
empujado por la ilusión 
de servir con fidelidad 

mientos, sin presiones de nin
gún tipo, con libertad absoluta, 
llamando al pan, pan y al vino, 
vino.

Columnas abiertas para la 
amistad, para el buen enten
dimiento, para el mensaje cor
dial todas las mañanas, con el 
testimonio notarial de la his
toria que se escribe día a día 
en los periódicos que hacen 
profesión de credibilidad como 
la más alta de sus exigencias.

Ha nacido este nuevo perió
dico con esfuerzo y sacrificio, 
pero estamos convencidos de 
que ha merecido la pena.

¡Buenos días. Ciudad Real!

A
los resultados de las 
elcciones autonómicas 
vascas celebradas el 
pasado domingo se le puede 

disparar una máquina fotográ
fica y reflejar la instantánea en 
imagen fija o grabar un video 
y pasarlo por la moviola.

Con la foto fija, tendríamos 
cólamente los resultados numé
ricos. Con la videocinta, vena
mos la voluntad popular expre
sada en las urnas en las últimas 
consultas electorales, la evolu
ción del voto y el consiguiente 
análisis y previsiones de la ten
dencia de cada formación polí
tica.

De los 75 escaños puestos 
en juego en las elecciones del 
domingo, povisionalmente, son 
22 para el PNV; 16 para el 
PSE-PSOE; HB mantiene sus 
13 escaños anteriores; EE logra 
6, igual que el PP; k9 EA y 
3 Unidad Alavesa. El CDS pasa 
a las titieblas de las extrapar- 
lamentariedad. Esta puede ser 
la “foto-finish” de la lluviosa 
jornada electoral, en la que 
quien mayor procentaje de 
aumento experimentó fue el 
"partido de la abstención”.

Pero más orientador que los 
resultados en sí mismos es el 
análisis de las tendencias que 
pueden observarse. En primer 
lugar, sólo dos formaciones han 
mejorado sus resultados ante
riores: PNV y PP. El primero 
aumenta 5 Rescaños al pasar 
del 23,7 por ciento de los votos 
en 1.986 al 28,5 en 1.990. Por

Foto y vídeo 
de las elecciones 

vascas
PEDRO PERAL

Pero más orientador que los resultados en 
sí mismos es el análisis de las tendencias que 
pueden observarse. En primer lugar, sólo dos 
formaciones han mejorado sus resultados ante
riores: PNV y PP
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su párte, el PP sube del 4,8 
por ciento al 8,4 con lo que 
omultiplica por tres sus dos 
escaños anteirores y consigue 
formar grupo párlamentario.

La valoración de los resul
tados del PNV ha de partir del 
estudio de los efectos derivados 
de la escisión sufrida en 1.986 
al crear Garaikoetxea su Eusko 
Alkartasuna. En 1.984, 1.990 el 
nacionalismo de Arana cuenta 
con los mismos adeptos. Juntos 
o separados, PNV y EA suman 
siempre entre 30 y 33 escaños. 
Semejante estancamiento se 
observa en los abétzales de HB, 
representantes genuinos del 
más duro nacionalismo.

Euskadilko Ezkerra pierde 
tres plazas en el Parlamento de 

Vitoria desde posiciones ideo
lógicas y estrategia nacionalista 
situadas" en las antípodas de 
Unidad Alavesa, que irrumpe 
sorpresivamente en los comi
cios logrando tres diputados 
auitonómicos.

Por su parte, los tres partidos 
nacionales, PSE-PSOE, PP y 
CDS han corrido diversa suer
te, si bien es notable observar 
en ellos una evolución constan
te* que puede dar lugar a las 
siguientes conclusiones, entre 
otras:

PRIMERA: El PSOE sigue 
perdiendo adhesión popular en 
todas las consultas electorales, 
desde octubre de 1.982. En Eus
kadi, ha pasado del 23,3 por 
ciento de los votos de 1.98Ü al 

22 en 1.984 y ahora queda en 
el 20,3 por ciento. La misma 
tendencia a la baja observa a 
nivel del Estado, tanto en elec
ciones legislativas como locales.

SEGUNDA: Tendencia al 
alza, igualmente constante, del 
PP desde la refundación de AP, 
en enero de 1.989: rotura del 
“trecho” de Fraga; mayoría 
absoluta, por primera vez, en 
Galicia; sorpresa espectacular 
en Melilla; resultados estacio; 
narios en Andalucía este mismo 
año y cuatro más en la con
vocatoria del pasado domingo.

TERCER: Desaparición del 
CDS de los parlamento auto
nómicos. Galicia, Andalucía y 
ahora Pais Vasco ofrecen a 
Adolfo Suárez la dureza ace

rada de las cifras menos alen
tadores que puede alcanzar un 
partido político: cero escaños.

Si la tendencia a la baja del 
PSOE es tan general como 
constante y lenta, las expecta
tivas, al alza, del PP se bene
ficiarán del nulo éxito electoral 
de un partido, el CDS, cuyo 
dirigente parece haber olvidado 
que en el mercado opolítico no 
se vende nunca dos productos 
análogos. Torremolinos repre
sentó la ‘'estrategia de la per
cha” del IPSOE, con una oferta 
política de cuya analogía con 
1 aoferta socialista no cabe 
esperar otra cosa que un triste 
entierro de tercera o ser engu
llido, como tantos otros, por 
las fauces inmesericordes de la 
voracidad socialista.
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Estabilidad en la construcción
I

8

La construcción vive momentos de estabilidad después de la euforia.

8

Saturnino Palomares.

La iniciativa privada genera el 60 por ciento de la activjdad

La actividad constructora se estabiliza tras 
varios años de fuerte crecimiento

EI precio del suelo se ha triplicado en la capital en sólo tres años

Í

La intensa actividad constructora que ha vivido la provincia 
en los últimos años ha entrado en periodo de estabilidad 
a causa de un recesión de la demanda y de la subida 
de los tipos de interés. El notable crecimiento de este 
sector ha triplicado los precios del suelo en la capital.

Julio DE PABLOS

Según ha informado Saturni
no Palomares, presidente de la 
asociación de empresarios de la 
construcción, el sector vive 
actualmente una inercia causada 
por su gran actividad de los últi
mos años, pero desde hace 
varios meses se ha dejado notár 
una disminución de la demanda 
y los promotores y constructores 
han empezado a acusar los efec
tos del aumento de los tipos de 
interés y del encarecimiento del 
petróleo.

La construcción, que ha vivi
do su mayor crecimiento desde 
principios del año 88, cuando 
la oferta no era capaz de cubrir 
toda la demanda, se enfrenta 
ahora a un “bajón” en la soli
citud de obras y viviendas, en 
expresión del propio Palomares 
que, no obstante, descarta que 
la situación actual sea preo
cupante.

Según la citada asociación 
patronal, la mayor parte de la 
actividad del sector la llevan a 
cabo promotores privados, con 
un porcentaje del 60 por ciento 
del total, mientras otro 30 
corresponde a la iniciativa públi
ca y el resto a obras particulares. 
La enorme edificación de vivien
das, cuyo número desconoce la 
asociación, se ha unido en los 
últimos años a una notable 
inversión pública en obras como 
la del tren de alta velocidad o 
las carreteras, lo que ha dado 
unos índice.s de actividad que 
han traido como consecuencia 
la escasez de mano de obra cua
lificada y un aumento de los pre
cios del suelo que, en la capital, 
han alcanzado un crecimiento de 
hasta el 30Ü por cien en los últi
mos tres años.

"Echamos en 'falta la mano 
de obra cualificada -ha explicado 
Palomares- estamos sufriendo el 

fuerte tirón que han generado 
las obras de la Expo de Sevilla 
y de las Olimpiadas de Barce
lona”. Centenares de trabajado
res encuentran trabajo actual
mente en otras provincias, y 
principalmente en Madrid, don
de los salarios son más atrac
tivos. El presidente de la aso
ciación de constructores, que 
agrupa a 500 empresas, asegura 
que “en el futuro habrá más pro
blemas por la falta de personas 
cualificadas. Estamos notando 
muchísimo esta ausencia, algu
nas obras no se pueden terminar 
a tiempo por la falta de pro
fesionales”.

Segunda vivienda

Buena parte de la demanda 
que vive la provincia se debe 
a la adquisión de una segunda 
vivienda que, según Palomares, 
es algo que “se ha puesto de 
moda en Ciudad Real. La com
pora de un 'segundo piso para 
su alquiler posterior es una de 
las fuentes principales de 
demanda, junto a la edificación 
en zonas verdes alejadas de los 
núcleos urbanos.

Sin embargo, la mayor parte 
de las obras públicas que se 
están ejecutando actualmente las 
realizan empresas de fuera de 
la provincia, mientras las de aquí 
sólo llevan a cabo tranbajos 
subcontratados.

No obstante esta situación 
general, Saturnino Palomares 
cree que esta estabilización pue
de ser transitoria, a la vista del 
eventual carácter transitorio de 
los problemas que la provocan.

Inspección

Por otro lado, esta gran acti
vidad ha provocado un aumento 
de las inspecciones por parte de 
la Dirección Provincial de Tra-

El aumento de las construcciones ha acentuado 
la labor inspectora de la Dirección Provincial 
de Trabajo y en este mes se han cerrado 
cinco obras por no cumplir con las condiciones 
de seguridad exigidas

a

bajo. La falta de condiciones de 
seguridad e higiene ha llevado 
a la inspección a paralizar cinco 
obras desde el pasado uno de 
octubre, de las que una sigue 
sin permiso de reapertura por 
no haber satisfecho las condi
ciones exigidas. Otras cuatro 
obras o parte de las mismas, de 
las que una es de la capital, 
están cerradas desde el pasado 
mes de septiembre y aún no han 
recibido la autorización para que 
reanuden su trabajo. La dele
gación ha intensificado desde 
hace un mes su tarea inspectora 
ante el crecimiento de los acci

El precio del suelo se ha triplicado en sólo tres años.

dentes laborales. La proximidad 
a la obra de cables de alta ten
sión y la ausencia de garantías 
para realizar el trabajo en altura 
han sido las razones principales 
de esta paralización. En las 
obras públicas, la inseguridad se 
ha materializado en el atropello 
de algunas personas que =‘egu- 
laban el tráfico mientras la 
maquinaria ocupaba la calzada. 
Sin embargo, fuentes de la ins
pección han informado que la, 
mayor parte de las paralizacio- 
ne.s tienen un carácter provisio
nal y se refieren a parte de la 
obra.

Escasea la 
fínanciación

Un inconveniente aña
dido a la situación actual 
de la construcción está 
provocado por la escasez 
de financiación que impo
ne el crecimeinto máximo 
del 10 por cien de los prés
tamos. Al menos dos enti
dades que operan en la 
provincia han alcanzado 
ya este tope máximo 
impuesto por el Banco de 
España para todo el año. 
Los constructores y pro
motores no encuentran 
inconveniente en la for
malización de nuevos cré
ditos hipotecarios por par
te de las entidades finan
cieras, pero a condición de 
que el dinero se facilite 
cuando empiece .el año 
1991.

M.C.D.2022
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Las basuras se amontonan en nuestras calles, fok»: EI mercadillo deja cada sábado este espectáculo.

A pesar de los esfuerzos del Ayuntamiento proliferan basuras, carteles y pintadas

El problema de la suciedad en las calles de 
Ciudad Real continúa sin solución

En algunas zonas de la capital la situación entraña riesgos sanitarios

A pesar de la campaña ini
ciada por el Ayuntamiento 
para solucionar el problema 
de la limpieza en Ciudad 
Real, la ciudad presenta a 
diario un sucio espectáculo, 
en las basuras abandona
das, pintadas, y contenedo
res rebosantes. La respon
sabilidad recae sobre un 
servicio municipal que 
resulta, a todas luces, insu- 
fíciente.

M. ARAUS

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real inició hace algunos meses 
una Campaña Municipal de 
Limpieza a la vista del proble
ma de suciedad que sufre la 
capital, pero a pesar los esfuer
zos municipales el problema 
parece aún sin resolverse, prue
ba de ello son los espectáculos 
de pintadas, carteles y basuras 
que se encuentran a diario -en 
la capital.

Entre las últimas acciones 
realizadas por el Ayuntamiento, 
hace semanas se adquirió nueva 
maquinaria de refuerzo de la 
ya existente en el Servicio de 
Limpieza. Este nuevo equipo va, 
destinado especialmente a las 
zonas periféricas de la ciudad, 
habitualmente en peor situación 
que la zona centro. La inversión 
en estas nuevas máquinas ha 
superado los doce millones de 
pesetas.

De todos es sabido, que el 
Ayuntamiento ha publicado las 
Ordenanzas Municipales de 
Limpieza, que el alcalde ha 
emitido un bando reclamando 
la colaboración del ciudadano 
para mantener limpia la ciudad, 
y que la próxima acción a 
emprender será la puesta en 
marcha de sanciones para aque
llos que no cumplan los man
datos municipales en esta mate
ria. Pese a ello se siguen infrin
giendo las normas y el servicio 
municipal parece no dar a basto 
ante la situación.

La situación empeora en 
lugares concretos. Los vecinos 
que habitán en los barrios cer-

Los carteles se mantiene durante meses
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Las pintadas obscenas cubren muchas paredes Cualquier sitio es bueno para dejar la basura

canos al Hospital Alarcos se 
quejan de los desperdicios que 
diariamente desecha el centro 
médico en contenedores cerca
nos a las viviendas, y temen por 
el peligro sanitario que puede 
entrañar esta situación.

De igual modo, los habitantes 
cercanos al lugar donde se ubica 
el mercadillo cada sábado pro
testan por el estado en el que 
quedan las calles cuando se reti
ran los puestos ambulantes. Los 
servicios de limpieza recogen 
los desperdicios que quedan en 
la calle, pero durante horas has
ta que la tarea termina el espac- 
táculo es descorazonador. Los 
porpios comerciantes son quie
nes abandonan en el barrio 
basuras, cajas, papeles, frutas y 
verduras en estado de podre

dumbre.
Los ciudadanos de la capital 

están habituados a observar que 
muchas paredes están cubiertas 
de carteles durante meses y 
meses. Se pegan unos sobre 
otros, y en algunas zonas puede 
llegar a verse propagan elec
toral de las pasadas elecciones 
generales. También en la zona 
centro es normal tropezar con 
todo tipo de pintadas, de con
tenido obsceno que afean la 
ciudad.

En el último Pleno de la Cor
poración Municipal, el concejal 
y portavoz del CDS, Vicente 
Gallego, presentó una moción 
al Equipo de Gobierno sobre 
el aparcamiento en la capital. 
El preámbulo a esa moción fue 
muy criticado por lo.s mdcpen- 

dientes por su dureza y su poca 
relación con el contenido de la 
propuesta. En él. Gallego expo
nía algunos de los problemas 
que sufre Ciudad Real, y entre 
ellos mencionaba textualmente 
el “la suciedad de nuestras 
calles y plazas que aportan al 
paisaje urbano una descalifican
te pincelada de abandono, a la 
vez que un permanente desafío 
a nuestra cultura cívica, que se 
debe incentivar con campañas 
permanentes de mentalización, 
algo que no se viene haciendo”. 
El concejal centrista continuaba 
en otro párrafo refiriéndose al 
“hedor sofocante de los desper
dicios y basuras, incontrolados 
en -sus horarios así como caren
tes de las normas más elemen
tales de aislamiento externo. 

expuesto a los rigores climato
lógicos a cualquier hora del día 
y hora”.

Vicente Gallego también se 
refería a la prolifereación de 
solares que acaban convirtién
dose en pequeños vertederos 
que muchos ciudadanos utilizan 
sin consideración, a este res
pecto comentaba “el aspecto 
descuidado y lamentable en que 
se encuentran un buen número 
de solares que incumplen las 
normas del Plan General de 
Ordenación Urbana sobre 
deberes y cargas de los pro
pietarios de suelo urbano, como 
mantenerlos en las debidas con
diciones de salubridad y respe
tar las normas de ornato públi
co que existen para estos casos”.
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Con poca asistencia de público

Estreno de la obra ^Tas
perlas de tu boca”

Fue Premio de la crítica 1989

Con muy poca asistencia de público se inauguró el III 
encuentro de teatro Iberoamericano. La compañía Buendía 
fue la encargada de abrir este ciclo con la obra ”Las 
perlas de tu boca^\ Una obra difícil de entender para 
el espectador por el empleo de los lenguajes no verbales.

PM

La compañía de teatro Buen
día de Cuba ha sido la endbrgada 
de inaugurar el el III encuentro 
Iberoamericano. El Festival, que 
se inició el lunes en el teatro

Buendía que representaron 
varios personajes distintos, a 
pesar de la dificultad que con
lleva la realización de este tipo 
de obra teatral. No obstante.

parte del público que asistió a 
esta representación no quedó 
contento con la actuacción de 
los intérpretes. Una vez finali
zada la obra, los asistentes a la 
inauguración del III encuentro 
de teatro Iberoamericano 
comentaron la complejidad de 
la obra lo que motivó que no 
llegase a gustar totalmente al 
escaso público presente en el 
acto. El teatro Quijano. Paui white.

1

Quijano, finaliza hoy con la 
actuación de la compañía de tea
tro del Arte con la obra “La 
posada del Arenal” La compañía 
Buendía de Cuba fue la encar
gada de- abrir este ciclo con la 
obra ”Las perlas de tu boca” 
de Flora Lauten 'Toyas. El 
empleo de los lenguajes no ver
bales como la música, gestua
lidad, imagen visual y efectos 
sonoros, crea la ilusión de una 
voluntad cuyo principal objetivo 
es aludir al pasado, para rescatar 
la herencia, la tradicción, pro
fundizar en las raíces de una 
identidad, aunque toda esa cons
trucción es a su vez interrogada 
desde la actualidad.

La obra hace que el espec
tador tenga que entregarse total
mente para poder comprender 
la historia de la familia Quesada 
que está contanda con imagi
nería y que encierra la dificultad 
de poder desentrañar uri discur
so que apela a signos, emblemas 
y figuras de la tradicción.

La obra narra la historia de 
una antigua e importante familia 
habanera, con sus ritos y evo
caciones, nacimientos, muertes, 
frustaciones e ideales y refleja 
en sí misma el fluir de una con
ciencia crítica, las imágenes y 
representaciones de un joven 
que interroga al pasado para 
reflexionar sobre el presente.

Buena interpretación de los 
actores de la compañía de teatro

Ultimo día de 
teatro

PM

El III encuentro de 
teatro Iberoamericano 
que se inició el lunes en 
el Quijano, finaliza hoy 
con la obra “La posada 
del Arenal” de Eduardo 
Galán y Javier García 
Martín, este es el último . 
montaje de la Compañía 
Teatro del Arte, esta 
recupera el espíritu de 
fiesta que tenían aquellas 
representaciones hechas 
en los corrales de come
dias de España.

El director de la obra 
es Femado Rojas que 
encabeza el reparto de 
actotes. Los demás inter
pretes son Mercedes Ale
gre, Paco Ruiz, Vicente 
Amaya, Roger Alvarez, 
Yolanda Cembreros, Vic
tor Manuel Dogar e Irene 
Villar.
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La empresa promotora ha vendido ya el 78 por ciento de los locales 

El centro Zoco Real abrirá en Navidad 
con el 60% de su capacidad

Los tres minicines aplazarán su inauguración hasta enero

El centro comercial Zoco 
Real tiene previsto iniciar 
su actividad en Navidad 
con la apertura del 60 por 
ciento de sus tiendas y el 
aparcamiento. Los tres 
minicines que albeiga tam
bién el edifício retrasarán 
probablemente su apertura 
hasta enero.

J. DE PABLOS

El centro, situado en la 
carretera de Porzuna, frente 
al Seminario, lo ha promo
vido la empresa madrileña 
Ariraansa, con una inversión 
de 600 millones de pesetas. 
Hasta ayer estaban vendidos 
el 78 por ciento de los locales 
comerciales, pero para la 
apertura se espera que sólo 
puedan estar en funciona
miento alrededor de un 60 
por cien.

Un portavoz de la citada 
promotora madrileña ha 
informado que la venta del 
metro cuadrado de estos 
locales ha oscilado entre las 
160 y las 200 mil pesetas y, 
en la actualidad, la mayor 
parte de los comerciantes 
están acondicionando las 
tiendas para la apertura. 
Dicho precio implica que 
cada tienda tiene un coste 
medio de seis millones y 
medio de pesetas

Zoco Real será un centro 
de comercio especializado, 
con tiendas de joyería, zapa
tería, informática y floristería, 
entre otras, y contará tam
bién con una sala rociera con 
tablao flamenco como pinci- 
pal atractivo lúdico. El único 
sector que no cubrirá ningu
na tienda es el de alimen-

Educación incumple los acuerdos con los 
profesores, denuncia el STE

J.P.A

Dirigentes del Sindicato de 
Trabajadores de la Enseñanza 
de Ciudad Real denunciaron 
ayer el incumplimiento por par
te del Ministerio de Educación 
de los acuerdos que pusieron 
fin a la huelga de profesores 
del otoño de 1988. Los profe
sores, del sector de EGB y ense
ñanza media, acusan al Minis
terio de no haber llevado a cabo 
estas promesas cuando ya se ha 
cumplido el plazo para ello. El 
STE reclama la negociación con 
los sindicatos del concurso de 
traslados, para que los docentes 
no sean trasladados fuera de 
su región, la realización de un 
catálogo de enfermedades pro
fesionales y la rápida sustitución 
de los docentes que hayan cau
sado baja por enfemedad. Los 
sindicalistas aseguraron que 
estas promesas no sólo no se 
han cumplido, sino que ni 
siquiera se han dado los pasos

Centro comercial Zoco Real.

I

tación.

Minicines

La planta baja del edificio 
estará destinada a aparcamien
to, que ha adquirido ya la 
sociedad madrileña G. Cardós, 
con una capacidad para 200 
vehículos. Este aparcamiento 
estará destinado principalmen
te a los clientes del centro, que 
tendrán alguna ventaja econó
mica sobre los demás usuarios.

El edificio se completa con 
tres minicines, ya adquiridos 
por la distribuidora Iberome- 
ricana Films, con una capaci
dad que oscila entre las 280 
y 200 butacas. La idea de esta 

previos para ello.
Augusto Serrano, miembro 

de la dirección del STE, echó 
de menos una actiutud más rei
vindicativa de las ascoaciones 
de padres para que se consigan 
estas promesas y se mejore la 
situación de la enseñanza en la 
provincia, cuyo caso más lla
mativo es el de un profesor de 
Poblete cuya baja por enferme
dad no ha sido cubierta después 
de un mes de que se produjera. 
Otro de los acuerdos incumpli
dos, según el STE, se refiere 
al establecimienbto de una jor
nada laboral continuada. El 
STE anunció que llevará a cabo 
esta iniciativa por su cuenta 
para demostrar su viabilidad.

Los sindicalistas no descar
taron que este incumplimiento 
pueda desembocar en una nue
va protesta masiva antes de que 
termine el curso y aseguran que 
si no se ha producido es, entre 
otras razones, por la realización 
de las elecciones sindicales.

empresa es dedicar cada sala 
a una oferta cinematográfica 
distinta, incluyendo una para 
estrenos y otra para público 
infantil.

Inversores

Una parte de los locales 
comerciales de este centro han 
sido adquiridos por inversores 
privados, con la intención de 
alquilarlos a comerciantes. Ari
mansa tiene el propósito de 
vender todo el edificio, y des
carta efectuar alquileres auq- 
nue sea de forma temporal. 
Los comerciantes han empe
zado a realizar ya las gestiones 
para constituir una asociación 

El STE no descarta una nueva huelga en la enseñanza.

que administre los servicios 
comunes y la promoción del 
centro.

La intención de este nuevo 
centro comercial es cubrir la 
demanda, no sólo de la ciudad, 
sino de su área de influencia, 
lo que abarcará una población 
potencial de clientes de alre
dedor de 100.000 personas.

Zoco Real aumentará nota
blemente la oferta comercial 
de la capital y su especializa
ción y, a pesar de su locali
zación fuera de la ronda, los 
promotores considean que ello 
no será un inconveniente, dada 
su proximidad al hospital pro
vincial y otros centros oficiales 
o educativos.

Construcción de 
un nuevo 
instituto en el 
barrio de La 
Granja
_____________________________________________

En días pasados, el alcalde 
de la ciudad, Lorenzo Selas, 
mantuvo una importante reu
nión con Santiago Moreno, 
Director Provincial de Educa
ción. El objeto de este encuen
tro en el Ayuntamiento de Ciu
dad Real fue el estudio de las 
obras para la construcción de 
un nuevo instituto de bachille
rato en la barriada de La Gran
ja de nuestra capital. El ins
tituto de BUP albergará a 960 
alumnos que podrán estrenar 
nuevas aulas para el próximo 
curso 91/92. El presupuesto de 
estas obras sobrepasa los 250 
millones de pesetas que serán 
financiados integramente por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia en terrenos cedidos por 
el Ayuntamiento, que gestiona 
conjuntamente con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. En presupuesto a par
te hay que contar con los más 
de 100 millones de nuevo equi
pamiento que habrá que incluir 
en el momento final. Para con
tinuar las obras en su segunda 
fase es necesaria la retirada de 
la línea eléctrica.

El CDS se 
interesa por la 
mejora del 
servicio de grúa 
en la capital

EI grupo municipal del 
CDS, a través de su portavoz 
Vicente Gallego, ha dirigido 
un ruego al Equipo de 
Gobierno en el que se pro
pone la mejora del servicio 
de grúa a través de la puesta 
en circulación de señalizacio
nes adhesivas que indiquen a 
cada conductor dónde se 
encuentra su vehículo y el 
modo de localizarlo.

La propuesta del concejal 
centrista se debe a que ha 
tenido conocimiento de las 
dificultades que entraña para 
los conductores afectados por 
las intervenciones de la grúa, 
la retirada del vehículo por 
este servicio sin notificación 
alguna respecto de la acción 
emprendida, así como de la 
ubicación del depósito, telé
fono y horario de recogida del 
mismo.

En el texto enviado al 
Gobierno municipal se hace 
constar también que el ser
vicio de grúa debe estar a dis
posición de todos los vecinos 
y, en ningún caso, dedicado 
a la persecución indiscrimina
da de los vehículos, aunque 
el grupo centrista reconoce las 
funciones que dicho servicio 
desempeña, en el sentido de 
disudir a los conductores que 
acostumbran a aparcar sus 
coches en zonas prohibidas.
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^M Tablas de Daimiel
Después de concluir el anterior plan trienal que disponía de 60 hectómetros cúbicos del trasvase Tajo-Segura 

El Consejo de Ministros aprobará una nueva 
ley de derivación de aguas a Las Tablas

Se anunció en la reunión celebrada el pasado lunes por la Comisión Permanente del Patronato

La Comisión Permanente del Patronato de Las 
Tablas de Daimiel trató en la reunión que man
tuvieron el pasado día 29 sobre las gestiones 
realizadas en distintos ministerios y organismos, 
para derivar agua a este Parque Nacional, una 

vez que ha concluido el anterior plan trienal, 
que disponía la aportación de 60 hectómetros 
cúbicos de agua. Tambien se analizó el nivel 
hídrico de Las Tablas, cuya extensión inundada 
se sitúa en 75 hectáreas, mínimo histórico en

esta zona. Este hecho ha provocado que algunas 
aves, no se hayan desplazado este año a Las 
Tablas. Asimismo, el presidente del Patronato, 
Fernando López Carrasco, informó de las ges
tiones realizadas con el Gobierno y el MOPU.

NOGALERA

En la reunión celebrada el 
pasado lunes 29, por la Comi
sión Permanente del Patronato 
de Las Tablas, se trató casi 
exclusivamente, sobre las ges
tiones realizadas en diversos 
ministerios y organismos, e 
incluso, ante el Gobierno para 
la derivación de agua al Parque 
Nacional, una vez que el pasado 
18 de julio, concluyó el anterior 
plan trienal, que disponía la 
aportación de 60 hectómetros 
cúbicos de agua del trasvase 
Tajo-Segura.

Asimismo, en el encuentro se 
habló sobre el nivel hídrico de 
la zona, que en estos momentos 
se encuentra en el nivel más 
bajo de su historia con 75 hec
táreas inundadas.

Este hecho ha provocado que 
algunas anátidas como los 
porrones hayan preferido los 
embalses y lagunas a Las 
Tablas, mientras que los añades 
reales y azulones, que necesitan 
una lámina de agua más del
gada se hayan establecido en 
este Parque.

Prórroga del Plan

La prórroga del Plan de deri
vación de aguas a Las Tablas 
desde el trasvase Tajo-Segura 
centró la atención de la reunión 
de la Comisión Permanente. 
Además del presidente del 
Patronato, Fernando López 
Carrasco, se encontraban el 
representante del MOPU, Ber
nardo López Camacho, el del 
ICONA, José Javier Nicolás 
Isasa, el de la Confederación 
hidrográfica del Guadiana, 
Domingo Rubio y la directora 
del Parque, María Jesús Sán
chez.

Diversos miembros de la

Tablas de Daimiel.

I

Comisión Permanente informa
ron de sus respectivas gestiones 
ante el Gobierno y el Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo.

El presidente del Patronato, 
Fernando López Carrasco 
habló de todas las gestiones rea
lizadas con el Gobierno y el 
MOPU, y el representante del 
ICONA adelantó que, en breve, 
el Consejo de Ministros apro
bará una nueva ley para la deri
vación de otros 60 hectómetros 
cúbicos de agua del trasvase 
Tajo-Segura para Las Tablas, 
una vez que, el anterior plan 
trienal de derivación no esté en 
vigor. Este aporte de agua al 
Parque, se puso en práctica por 
primera vez en 1987, P^^ acuer
do tomado en el Parlamento 

y el 1 de marzo del siguiente 
año, una vez realizadas las 
adaptaciones del trasvase y lim
pio el cauce del río Ciguela, 
se empezó a soltar agua a razón 
de dos metros cúbicos por 
segundo para la zona.

La derivación de agua se 
hace por el arroyo Valdejudíos, 
en el término municipal de 
Carrascosa del Campo, en 
Cuenca. El agua transcurre con 
total normalidad en los 140 kiló
metros que hay en entre los 
dos puntos de suelta y el Parque 
Nacional. El agua que llegó en 
el transcurso de dos días circuló 
a razón de cuatro kilómetros 
por hora en unas circunstancias 
calificadas de óptimas.

En otro orden, la Comisión 

permanente del Patronato, con
tinuó diciendo María Jesús Sán
chez, trató sobre el nivel hídrico 
de Las Tablas cuyas 75 hec
táreas, actualmente inundadas 
suponen el calificativo de “mí
nimo histórico”, lo que conlleva 
un cambio en el comportamien
to de las aves como el porrón, 
que ha elegido las aguas más 
profundas de los embalses y 
lagunas.

Por el contrario, los añades 
reales y los azulones, que nece
sitan una lámina más delgada 
de agua ya se han establecido 
para pasar el invierno en el Par
que, igual que lo,s rabudos sil
bones y el pato cuchara que 
gustan más de las charcas abier
tas enlodadas.

Franceses en 
Puertollano

Sobre las seis y media 
de la tarde del lunes lle
garon a Puertollano, en 
autobús, 52 niños fran
ceses procedentes del 
cantón de Pouzauges, 
hermanado con Puerto- 
llano hace ya más de 
una década, para con
vivir con otras tantas 
familias hasta el próxi
mo día 10 de noviembre.

A su llegada al Ayun
tamiento fueron recibi
dos por el responsable 
de organización, Ricar
do Núñez Jiménez, así 
como por el vicepresi
dente del Comité 
de Hermanamiento, 
Manuel Martín Grande. 
Estaban presentes 
numerosos niños locales 
y sus familias que serán 
con las que convivan.

La recepción oficial 
se celebró en el Ayun
tamiento y Martín 
Grande pronunció unas 
palabras de salutación, 
deseando que su estan
cia entre nosotros sea 
grata y a su regreso 
guarden un buen 
recuerdo. Manifestó 
que, posiblemente, para 
las vacaciones de Sema
na Santa se devuelva la 
visita como se viene 
haciendo normalmente 
desde hace diez años.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será aicalzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas. 50.

MODA HOMBRE-MUJER
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ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR 
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 32 12
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^B Almagro: capital mundial del teatro
El valor de las obras supera los seis mil millones de pesetas 

El Museo de Teatro de Almagro recupera los 
fondos más importantes de Europa

El centro fue inaugurado el pasado día 6 de julio

El Museo de Teatro de Almagro, que ñte inaugurado el día 
6 de Julio, ha reunido los fondos más importantes de Europa 
referidos a la historia del teatro. Las obras de este centro, 
que superan los 400 mil ejemplares, están valoradas en unos 
seis mil millones de pesetas y serán expuestas al público 
después de la muestra que se celebrará en Madrid.

Eugenio RAMOS

El museo del Teatro de 
Almagro, que fue inaugurado 
oficialmente el pasado día 6 de 
julio de 1989, pese a su juven
tud, está reuniendo los fondos 
más importantes referentes a la 
historia del teatro, sobre todo 
con las últimas recuperacioes 
que ayer, precisamente, llega
ban a Almagro en seis camiones 
procedentes de Madrid.

Todas estas piezas se están 
guardando momentáneamente 
en el refectorio del convento 
de los Dominicos, cuyas con
diciones de humedad y tempe
ratura son las adecuadas para 
su conservación. Según el direc
tor del Museo de Teatro, 
Andrés Peláez, “si hubiera que 
valorar en pesetas, esta colec
ción, superaría con mucho los 
seis mil millones de pesetas.

Con este motivo, el director 
del museo declaró a LA TRI
BUNA, “en este momento se 
ha podido recuperar lo que fue 
el primitivo Museo del Teatro, 
y que su origen está en la gran 
exposición que organizó la 
Sociedad de Amigos del Arte, 
tal vez la sociedad que más 
importantes exposiciones ha 
organizado en este país, desde 
“El dibujo español”, “La minia
tura”, "Arte y tradiciones popu
lares”, ”E1 abanico” etc. y expo
siciones como el “Antiguo 
Madrid” que dio base y los fon
dos más importantes de lo que 
hoy es el Museo Municipal de 
Madrid.

De la misma manera, a partir 
de aquella exposición, que se 
realiza en los años 20, al reu
nirse una colección tan impor
tante del teatro que provenía 
de donaciones particulares y de 
familias del teatro, de institu
ciones, o incluso de los mismos 
fondos del Teatro Real. Por 
estos años 20, ya está en deca
dencia y se reucupera todo lo 
que pertenecía al Teatro Real, 
así como los viejos teatros Del 
Príncipe y María Guerrero, 
recién inaugurado.

Una vez hecha aquella expo
sición, se ve la necesidad de 
que todo esto tiene que formar 
parte de un museo. Puestas las 
instituciones y los coleccionistas 
de acuerdo, se crea el primer 
Museo del Teatro, que depende 
en estos momentos de la direc
ción general de Teatro. Por 
muchas razones, este museo se 
instala en el Museo Romántico, 
se desguaza todo el Museo del 
Teatro, pensando qeu se le pue
de dar lugar en el antiguo hos
pital de San Carlos. No se llega 
a un acuerdo y ésto se alma
cena, concretamente al final de 
los años 50 y se pierde la memo

ria de todo ello, sin existir nin
gún inventario, y moviéndolo de 
un lado para otro sin darle ubi
cación definitiva, y por último, 
se pierde toda noción exacta de 
lo que allí existía”.

Gestiones para la recuperación

A partir de ser nombrado 
director del Museo de Teatro 
de Almagro, Andrés Peláez, 
comienza una dura tarea, casi 
una persecución, para la bús- 
qüeda de todos estos materia
les, que por fin aparecen en 
los bajos del Museo Contem
poráneo, pendientes de insta
larse en el Teatro Real, cuando 
este Teatro Real se rehabilite.

Una vez iniciadas las gestio
nes por Andrés Peláez, se pone 
en contacto con el director 
general de Bellas Artes, Jaime 
Brihuega y el director general 
del INAEM, Adolfo Marsillach, 
y se llega a la conclusión de 
que todos estos fondos deben 
ir a parar al Museo del Teatro 
de Almagro, que junto a las 
colecciones que ya tiene desde 
los años 40 hasta hoy, se cree 
el único Museo del Teatro, de 
tal manera que en estos 
momentos dispone de materia
les que van desde finales del 
siglo XVII hasta lo último que 
se ha hecho en el teatro. Con
cretamente, hasta la última 
donación efectuada por parte 
de la actriz, Nuria Espert, 
cifrándose en más de cuatro
cientas mil piezas, además de 
una estupenda biblioteca y 
entre otros materiales, se cuen
ta con una gran colección de 
pinturas del siglo XIX, de auto
res como Madrazo, Sorolla, 
Vázquez Díaz, Abrial, Angel de 
la Fuente, y dibujos y carica
turas de Fresno, Ugalde o pie
zas tan espectaculares, sobre 
todo por lo que tienen de emo
tivo. Un ejemplo de ésto son

Realizar un inventario
E.R.

Respecto a las posibilidades 
de ayuda de organismos ofi
ciales, Peláez declaraba que 
han mantenido una entrevista 
con el director general de Cul
tura de la Junta de Comuni
dades dcy Castilla-La Mancha, 
Diego Peris, y que éste se mos
tró dispuesto a prestar su 
colaboración.

De momento, ya se ha beca
do a dos archiveros para rea
lizar el trabajo más urgente,

EI Museo de Teatro de Almagro reúne más de 400 mil ejemplares.

1 xl̂

las mascarillas mortuorias de 
Galdós, María Guerrero o 
Antonia Mercé, “La argentina”, 
de quien en estos momentos se 
va a celebrar un homenaje en 
Madrid y cuyas piezas hay que 
enviar para este motivo. Tam
bién hay unas grandes colec
ciones de figurines, biblioteca, 
escenografía y trajes, como el 
de Carlos de la Torre para el 
estreno de Don Juan Tenorio 
en el coliseo de la Cruz, o trajes 
de Enrique Rambal, donaciones 
de María Guerrero, todos los 
figurines de los siglos XVIII y 
XIX procedentes del Teatro 
Real, libros ilustrados de primer 
orden y una colección de más 
de seis mil partituras, entre las 
que se encuentran, por ejemplo, 
el original de “La revoltosa” o 
”La favorita” de Doniccetti, y 
desde luego, originales de Una
muno, Jacinto Benavente, 
Larra, así como la mejor colec
ción de maquetas de ■ toda 
Europa.

La muestra es impresionante, 
aunque al estar embalada se 
desconoce en que situación de 

que consiste en hacer el inven
tario y posteriormente publi
carlo para difundirlo a todos 
los centros culturales del país. 
A partir de ahí, la Junta envia
rá equipos de restauradores 
que harán una memoria de las 
necesidades del museo.

Andrés Peláez comentaba 
que se trata “de un paso impor
tante que hay que agradecer 
a Diego Peris, ya que en esta 
ocasión, no me puedo quejar 
de ayudas oficiales”. Peláez 
anunció que en un breve plazo 

conservación se encuentra, 
según comentaba Andrés 
Peláez, mientras unos obreros 
descargaban el voluminoso 
material.

Una gran exposición en 
Madrid

El Museo del Teatro de 
Almagro participará en Madrid 
en una gran exposición que se 
va a organizar junto con el con
sorcio Madrid-92, y que se 
denominará La Gran Exposi
ción del Teatro, rememorando 
y recordando aquella primera 
exposición que sentó las bases 
de este museo, pero llegando 
hasta los años 80.

La muestra se instalará en 
tres centros. Conde Duque, 
Museo Municipal, sala de Expo
siciones de la comunidad de 
Madrid y Biblioteca Nacional, 
así como en algunos estable
cimientos comerciales donde se 
exhibirán hasta dos mil trajes 
del fondo del Museo del Teatro 
de Almagro. La exposición ten
drá un coste aproximado de 

habrá que unir a esta impor
tante colección todo el legado 
del escritor dramático, José 
Luis Alonso, recientemente 
fallecido en Madrid. El Ayun
tamiento de Almagro en pleno, 
tanto el partido en el poder 
como la oposición, han dado 
plena libertad para poder ejer
citar todas las acciones en 
beneficio del museo, pues se 
trata de reunir la colección 
dedicada al teatro, quizás más 
importante, no sólo de Europa 
sino del mbndo entero. 

cien millones de pesetas. Gran 
parte de ese dinero se va a dedi
car a la restauración y conso
lidación de algunas de las pie
zas, con lo que el Museo del 
Teatro también va a salir bene
ficiado. ’

Una vez completada esta 
exposición con toda su infraes
tructura, vendrá a Almagro y 
ocupará casi toda la ciudad. 
Este acontecimiento tendrá 
lugar en 1992, de tal manera 
que Almagro se incorpora como 
ciudad organizadora de 
Madrid-92, y luego, dentro del 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico de 1992, esta gran expo
sición podrán presenciaría 
todos aquellos que no hayan 
podido acudir a Madrid.

Esta muestra se organizará 
en Almagro, concretamente 
desde el 15 de abril al 15 de 
junio de 1992, para que a partir 
de esta fecha pueda ser pre
senciada coincidiendo con la 
edición de los festivales de 
teatro.

. Capacidad del museo

Según Andrés Peláez, el 
espacio del Museo del Teatro 
de Almagro es “infinatemente 
pequeño”, por lo que sólo que
dará como una reducida sala 
de exposición. El mismo direc
tor afirmaba que ahora están 
llegando materiales que no se 
pueden exponer porque muchos 
de ellos permanecerán abiertos 
únicamente a las visitas de los 
coleccionistas. Algunos son muy 
delicados, pero podrán ser vis
tos por todos en exposiciones 
temporales después de haber 
restaurados completamente.

Existen objetos como cartas 
o escritos que no se podrán 
mostrar nunca, si no que que
darán a disposición de inves
tigadores y estudiosos, que ya 
han demostrado su interés por 
conocerlos.
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A través de una petición al alcalde de la capital, José Manuel Molina

Cultura reclama a la comisión
del casco histórico de Toledo

El delegado provincial señaló que ^^no se reúne desde hace casi un año’’

Desde la Consejería de Cultura de 
la Junta de Comunidades se ha ins
tado al alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, a que convoque una

comisión para tratar el plan especial 
relacionado con el casco histórico de 
la ciudad, que lleva tiempo sin 
reunirse.

LT

La Consejería de Cultura ins
tó al alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, a convocar con 
carácter urgente la comisión 
directora del plan especial del 
casco histórico de Toledo, “que 
no se reúne desde hace casi un 
año”, según informó a Efe el 
delegado de Cultura, González 
Revenga. El delegado manifestó 
que “el alcalde de Toledo, como 
presidente de la comisión, no 
ha convocado una reunión des
de que se creó”, y agregó que 
“es necesario que se convoque 
en este mes para redactar un 
plan especial para Toledo, ya 
que de lo contrario no se puede 
acometer ninguna obra”.

La petición de la Consejería 
fue hecha ayer en el curso de 
una reunión entre el director 
general de Cultura, Diego Peris, 
el delegado de la Consejería de 
Educación y Cultura, Adolfo 
Gonzálvez Revenga, y el con
cejal de Urbanismo del Ayun
tamiento de Toledo, Tomás 
Martín Peñato, para tratar 
asuntos relacionados con el

El delegado manifestó 
que “el alcalde de 
Toledo, como presi-* 
dente de la comisión, 
no ha convocado una 
reunión desde que se 
creó”, y agregó que es 
necesario que se con
voque en este mes

patrimonio toledano.
Sobre la posible creación de 

una comisión conjunta Conse
jería-Ayuntamiento para abor
dar asuntos urbanísticos. 
Revenga señaló que “estamos 
de acuerdo con su creación, 
aunque la Corporación muni
cipal tiene que concretar cuál 
va a ser su funcionamiento y 
qué contenido va a tener”.

Revenga precisó que “la 
comisión no anularía las fun
ciones de la Comisión Provin
cial de Patrimonio, sino que agi
lizaría la concesión de licencias

Revenga precisó que 
“la comisión no anu
laría las funciones de 
la Comisión Provin
cial de Patrimonio, 
sino que agilizaría la 
concesión de licencias 
de obras urbanísticas 
en esta ciudad”. 

de obras urbanísticas en esta 
ciudad”.
En cuanto a la construcción de 
un polideportivo en el casco his
tórico, el delegado provincial de 
Cultura dijo que “el proyecto 
inicial fue rechazado por la 
Consejería y ahora se ha redac
tado uno nuevo, que tiene que 
presentarse ante la comisión de 
Patrimonio para su aproba
ción”.

Medio ambiente

Por otra parte, el diputado

“El alcalde no la ha convocado desde que se creó”.

del Partido Popular, Blas 
Camacho, que asiste en Viena 
a la conferencia Pan-Europea 
sobre Protección del Medio 
Ambiente Este-Oeste dentro 
del Consejo de Europa, ha 
introducido en la tercera sesión 
plenaria de trabajo, una pro
puesta que ha sido aceptada por 
el ponente Rose, del Reino 
Unido, para que extremen las 
medidas de protección de la flo

ra y la fauna en el Parque 
Natrual de Cabañeros y su 
entorno natural.

Esta propuesta también abar
ca el ecosistema de Anchuras, 
con especial referencia a aque
llas especies protegidas en peli
gro de extinción, como las águi
las imperiales y águilas reales, 
buitres' negros y leonados, 
cigüeñas blancas y negras y 
otras especies animales.

COLUMBIA. PROGRAMA
DeDiseñ.o Integral

'S
2'
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dinación

Del Baño.
Roca le invita a conocer lo último 

en Cuartos de Baño:

Sanitarios, Bañera y Complementos 

Columbia,- de avanzado diseño y 

perfecta armonia.

Grifería Columbia, exclusiva, ele

gante y funcional. Y la Cerámica, 

nte diseñada para la perfecta coor- 

J suelos y paredes con el resto dei

Cuarto de Baño. No había nada parecido. Y 

sólo podía hacerio Roca: porque Roca lo tie

ne todo, en Cuartos de Baño y en Cerámica.

®

Roca lo tiene todo en Baños y nosotros tenemos todo lo de Roca

o o o

El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa...
Ese que,-después de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que, al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentameñl^. 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que. con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardia próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
¡Ese!

N/CO Jamones
VISITEMOS EN:

C/ Tinte, 31 - Teléfono: 21 28 48 y C/ Arenas, 27 - Teléfono: 85 2210 
CIUDAD REAL DAIMIEL &
3

Y PROXIMAMENTE EN:
El polígono comercial Ctra. de Carrión Teléfono: 2513 50 / 22 84 94 CTRA PIEDRABUENA SN TEL 19261 76 yOlS LUCIANA-CIUDAD R£AL.
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^B Polémica UPA-ASAJA
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA) ha 
hecho pública una nota de protesta contra ‘‘las 
organizaciones agrarias que dicen ser represen
tativas en el sector” por aceptar los precios 
para la uva que fijan los industriales. UPA acusa

además a los industriales de “poca seriedad” 
a la hora de negociar y reivindica un acuerdo 
interprofesional por entender que sería la solu
ción para racionalizar las relaciones entre indus
triales y viticultores para que la Denominación

de Origen Valdepeñas arranque de la situación 
actual. Estas protestas han sido contestadas por 
la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA).

Considera que se han aceptado todas las condiciones de los industriales

UPA acusa a otras asociaciones agrarias de 
no saber negociar el precio de la uva

Angel Rico, director provincial de ASAJA: “Debemos enierrar las hachas de guerra”

Elisa LADERAS

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) sigue sin enten
der por qué las organizaciones 
agrarias que dicen ser repre
sentativas en el sector, han 
aceptado los precios que los 
industriales en cada momento 
han fijado para la uva en la 
Denominación de Origen Val
depeñas en una poco incom
prensible actitud de silencio y 
asistiendo a las reuniones que 
se fijaban sin unos criterios cla
ros en cuanto a precios y a for
mas de negociación.

Con éstas palabras la orga
nización agraria considera, 
según una nota de prensa hecha 
pública, que la postura poco 
clara que han mantenido debe
rían explicaría para evitar malas 
interpretaciones, pues argumen
tan que “no nos ha quedado 
claro en el transcurso del pro
ceso a favor de quienes están”.

Poca seriedad

UPA hace referencia tam
bién en el citado comunicado 
a la poca seriedad que los 
industriales han demostrado a 
la hora de negociar, al no 
poderse mantener posturas de 
presión ante un sector con futu
ro como es la D.O.V. “inten
tando cargar sobre todo el sec
tor las equivocaciones e infrac
ciones cometidas en su día”. Lo 
que se necesita (según reza en 
el comunicado) en la D.O.V. 
son ''industriales serios y que 
sean capaces de luchar por un 
mercado sin necesidad de ame
nazas de abandono”.

UPA, por otro lado, reivin
dica la negociación de un acuer
do interprofesional al entender

A - 
fe

I
UPA cree que no debe presionarse ante un sector con futuro como la D.O. Valdepeñas.

que sería la solución para racio
nalizar las relaciones entre 
industriales y viticultores para 
que la D.O. arranque de la 
situación actual en la que la 
falta de sentido común de algu
nos sectores la han sumido. Esta 
asociación agraria argumenta 
que la mesa interprofesional no 
se ha vuelto a reunir desde 
agosto y que por otro lado, la 
Comisión Gestora que dirige el 
Consejo Regulador de la D.O.

Valdepeñas desde la dimisión 
de los vocales electos, ha toma
do decisiones que entienden no 
se ajustan a las competencias 
de éstas al contar además con 
la opinión de la mesa interpro
fesional, lo que podría ser una 
transgresión de la realidad.

Estas apreciaciones han sido 
contestadas por ASAJA, quie
nes han manifestado que la 
mesa interprofesional se reunía 
hace escasas fechas para elegir 

nuevos coordinadores, además 
de contemplarse entre los pro
yectos más inmediatos la ela
boración del borrador de un 

-nuevo reglamento para el Con
sejo, debiendo ser éste apro
bado por la^ Comisión Gestora.

Lafí hachás de guerra ^según 
declaraba el director gerente 
provincial de ASAJA, Angel 
Rico- deberían enterrarse y tra
tar entre todos que el Consejo 
Regulador celebre las eleccio-, 

nes en el plazo prometido por 
el consejero.

La armonización de los sec
tores que conforman la mesa 
señaló que es buena tras fina
lizar la vendimia, pero son 
muchas las personas que opinan 
que UPA no debería sentarse 
en ella, al no existir en Val
depeñas, “no se puede ir siem
pre pidiendo sin dar a cambio 
nada”.

Fatsifícadores
Un vecino de Daimiel ha sido detenido

Requisadas tres tarjetas de 
transporte falsas

E.L.

Tres tarjetas de transporte 
nacional falsificadas han sido 
requisadas en Valdepeñas, tras 
ser denunciado por falsificación 
de documento público el único 
implicado conocido hasta ahora, 
una persona de Daimiel que res
ponde a Ias iniciales A.H.G.M., 
según han informado fuentes dig
nas de todo crédito.

Los últimos datos sobre la 
desarticulación de la red de fal

sificación de estas tarjetas, que 
eran vendidas posteriormente a 
camioneros de distintos lugares 
de España, se refieren a que se 
encuentran implicados, además 
de varias personas de Ciudad 
Real, numerosos funcionarios de 
transporte en la provincia de Ali
cante. La denuncia de A.H.G.M, 
la llevó a cabo un camionero de 
Valdepeñas quien, tras pagar 
I.SOÜ.ÜÜO pesetas por una de 
esta.s tarjetas, cuya falsedad com
probó con posterioridad. Aparte

de las tres tarjetas requisadas al 
daimieleño, se han incautado 
algunas más en otro.s puntos de 
la provincia, como Daimiel y 
Manzanares, aunque el número 
no ha sido concretado. La fal
sificación de tarjetas de transpor
te nacional fue detectada por la 
Agrupación de Tráfico de 
Madrid y se vendían a un precio 
entre 1.800.000 y 2.500.000 pese
tas. Las tarjetas de tiansporte 
nacional son necesaria.s para cir
cular con mercancías por todo 
el territorio español. Las tarjetas son necesarias para circular por toda España.

1



PROVINCIALa Tribuna

Alfredo Fernández y Orencio García no acudieron al Pleno

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Serra tendrá que afrontar la demanda de Santiago Martín.

Le dobla el valor
de su dinero todos

Diego del MORAL

hasta que decidan acudir a algu
no. Eduardo Corrochano acusó 
a Alfredo Fernández y Orencio

El alcalde de Anchuras, Santiago Martín, emprenderá 
acciones legales contra el Ministerio de Defensa por uti
lización indebida de fondos públicos, según la decisión 
adoptada por el Pleno del Ayuntamiento de la localidad 
celebrado el pasado lunes.

Anchuras i———
Por utilización indebida de fondos públicos

Santiago Martín llevará a 
Defensa a los tribunales

Según informó a LA TRI
BUNA el primer teniente de 
alcalde de Anchuras, Eduardo 
Corrochano, el Pleno autorizó 
a Santiago Martín para que ini
ciara actuaciones judiciales con
tra Defensa por la contratación 
de seis vecinos del pueblo, con
tratos que el equipo de gobier
no considera ilegales por no 
haberse formalizado mediante 
oferta pública de empleo, sis
tema por el que deben cubrirse 
todos los puestos de trabajo 
dependientes de la administra
ción pública.

Por otra parte, en el Pleno 
celebrado el lunes se presentó 
una moción contra los conce
jales socialistas Alfredo Fernán
dez y Orencio García, dos de 
las personas incluidas en la 
nómina de Defensa, en la que 
se pedía su dimisión “por el 
desprestigio” que se han creado 
ellos y el que infligen al muni
cipio que representan.

Ante la ausencia en el Pleno 
de los dos ediles socialistas, se 
acordó repetir la moción contra 
ellos en todos los plenos que 
se celebren a partir de ahora.

Aparatoso 
incendio en una 
fábrica de 
muebles de 
Manzanares

En la mañana del martes se 
produjo un incendio, más apa
ratoso que grave en la fábrica 
de muebles de Antonio Enrique 
S.L., sita en las confluencias de 
las calles Sotomayor y Doctor 
Fleming de la localidad de 
Manzanares, justo a la espalda 
del ayuntamiento de la loca
lidad.

El siniestro se inició a las 
siete de la mañana, según nos 
informa el director-gerente de 
la citada industria, Miguel Enri
que Camacho, por un cortocir
cuito en un cajetín de la ins
talación eléctrica de la fábrica, 
que prendió unas maderas, pro
duciendo una intensa humare
da. Avisado el servicio de emer
gencia del 006 y los bomberos 
de la localidad, procedieron a 
evacuar a los vecinos de las 
viviendas sitas sobre la fábrica, 
descendiendo unos por las esca
leras de los bomberos y otros, 
valiéndose de máscaras antigás, 
por las del propio edificio. El 
fuego afectó a dos máquinas de 
la fábrica, algunas maderas allí 
almacenadas y una pequeña 
parte del inmueble.

Miércoles, 31 de
Octubre de 1990

García de “enriquecerse con 
dinero público de una manera 
no muy honrada y enriquecer 
a su familia”, ya que varias de 
las otras personas implicadas 
son parientes de ambos. Según 
Corrochano los dos concejales 
del PSOE ‘Siempre han dicho 
que están en contra del-campo 
de tiro”.

La Tribuna 
-----------------de Ciudad Real —-------------

los domingos

M.C.D.2022



Miércoles, 31 de
Octubre de 1990 14 ALCAZAR La Tribuna

' - Peligro en Las Lagunas de Ruidera

La extracción incontrolada de agua puede poner en peligro el Acnílero 24.

t»
‘- i
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El Plan de Ordenación no se ha cumplido por parte de los agricultores.

I

Según el nuevo presidente de la Junta Rectora del parque

La extracción incontrolada de agua pondrá en 
peligro Las Lagunas de Ruidera

Detectados algunos incumplimientos del Plan de Ordenación

De continuiir la extracción incontrolada de agua del acuí
fero 24, podría ponerse en grave peligro la alimentación 
hídrica de Las Lagunas de Ruidera, según ha declarado 
el nuevo presidente de la Junta Rectora del mismo, José 
Antonio Fernández, director general.

Domi VILLAREJO

Fernández, quien tomaba 
posesión de su cargo en la reu
nión celebrada por la Junta Rec
tora, el pasado 22 de octubre, 
citó la falta de agua y su dudosa 
calidad como los problemas más 
acuciantes del parque natural y 
se manifestó a favor de recurrir 
a la vía admistrativa, permitida 
en la nueva ley de aguas, en 
lugar de a los tribunales, como 
la forma más rápida de evitar 
el incumplimiento por parte de 
los agricultores, del Plan de 
Ordenación, mediante el cual se 
pretende preservar las reservas 
hídricas del acuifero.

En este sentido, Fernández 
reconoció que dicho pian no se 
había cumplido por una gran 
mayoría de los agricultores del 
Campo de Montiel, durante los 
periodos de 1989 y 1990, los dos 
años de vigencia de esta nor
mativa, según la cual se limitaba 
la extracción de agua a 2.000 
metros cúbicos por hectárea 
durante todo el año, excepto en 
los meses de verano en los que 
la prohibición de regar era 
absoluta.

A lo largo de estos dos perio
dos, las cantidades extraídas han 
supuesto cerca de 30 hectóme
tros cúbicos en el verano del 
89 y 15 en el de 1990.

Hasta el momento, los incum
plimientos del Plan de Orde
nación han sido denunciados 
por la Comisaría de Aguas del 
Guadiana, ante los tribunales, 
aunque ésta es una solución len
ta, según agregó Fernández.

Con respecto a las tesis 
defendidas por los grupos eco
logistas representados en la Jun
ta Rectora, quienes defienden 
la extracción cero del acuifero 
24, el nuevo presidente señaló 
que “es evidente que en años 
de gran sequía, «en que las apor
taciones a las lagunas sean míni

mas, podríamos llegar a ese 
nivel de extracción cero. De 
todas formas, de lo que se trata 
es de adecuar la explotación 
máxima que podría realizarse a 
la vista de la situación en cada 
temporada”.

Pero si la cantidad de agua 
es fundamental, también lo es 
la calidad de la misma habida 
cuenta de la contaminación 
detectada por dos causas: los 
vertidos directos de aguas resi
duales a las lagunas de las urba
nizaciones situadas en sus már
genes y los nitratos y fosfatos 
de los abonos químicos que se 
utilizan en la agricultura y que 
pueden ser la causa de un pro
ceso de eutrofización en las 
aguas por el excesivo crecimien
to de la vegetación.

Para solucionar estos proble
mas la Junta Rectora aprobó 
un plan de saneamiento integral 
del Parque que se encuentra en 
fase de proyecto y búsqueda de 
financiación, con el fin de depu
rar todas las aguas residuales 
que se produzcan en el entorno. 
Mientras que en el segundo de 
los ca§os, la solución depende 
también de la limitación de rie
gos, ya que a menor actividad 
agrícola, menor contaminación 
por abonos.

El tercero de los problemas 
que confluyen en el Parque 
Natural de Las Lagunas de Rui
dera es el desorden urbanístico 
que Fernández calificó de “si
tuación heredada” y paralizada 
desde qué se constituyó la Junta 
Rectora. Con respecto a este 
último tema, la consejería de 
Agricultura concedió dos becas 
con el fin, una de ellas de estu
diar los problemas jurídicos que 
presentan tanto el Parque como 
Las Lagunas y el Acuífero y que 
una vez que haya concluido el 
estudio, quizá sea una de las 
vías posibles para solucionar el 
problema.

Se trata de una experiencia piloto.

3Í
IÍ

Finaliza el curso sobre aguas 
naturales y residuales

Catorce técnicos especialis
tas de laboratorio de toda la 
provincia de Ciudad Real han 
realizado el curso sobre análisis 
de aguas naturales y residuales 
organizado por la Escuela-Ta
ller Santa Clara y que se ha 
venido celebrando a lo largo 
de las dos últimas semanas.

A través de clases teóricas 
, prácticas de laboratorio y sali
das al campo para toma de 
muestras, los participantes han 
recibido información proble
mática de aguas contaminadas.

Según declaraciones de la 
monitora del curso, María 
Soledad Boyero, técnico espe
cialista de laboratorio de la 
escuela, “se trata de una expe
riencia piloto que servirá de 

base para desarrollar progra
mas más ambiciosos con un 
objetivo fundamental: propor
cionar formación básica a téc
nicos especialistas relacionados 
con el agua desde la perspec
tiva medioambiental, química o 
biomédico-sanitaria”. Tanto la 
profesora como los alumno^ 
han valorado el curso como 
muy positivOj ya que “ha per
mitido a los asistentes intro
ducirse en el manejo de la téc
nica de muestreo y laboratorio 
de análisis de calidad de las 
aguas”.

Cuatro áreas de estudio

El programa formatid vo se 
ha estructurado a partir de cua

tro áreas diferenciadas, funda
mentos del análisis de aguas, 
que engloba la toma y con
servación de análisis y precau
ciones previas a la realización; 
métodos de análisis profundi
zando en las medidas físi
co-químicas, gases disueltos, 
sustancias indicadoras, conta
minación y nutrientes e inter
pretación de resultados y 
mociones legales.

Está previsto que dentro del 
mes de noviembre se realice 
un nuevo curso de caracterís
ticas similares. El curso que 
acaban de realizar los alumnos 
ha sido organizado en colabo
ración con la estación depu
radora de aguas residuales de 
Alcázar de San Juan.
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Si la suscripción es por un año, le ob
sequiamos con una calculadora que 
habla y si es por seis meses un abre

•5j^ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE - 1990

ESU SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

aTVibima de Ciudad Real lanza 

una campaña de suscripciones que 

va a dar mucho que haUar.

Al suscribirse usted recibirá día a día

en SU casa, su empresa o allá donde 

desee toda la información clara y di

recta de La 'Ihibiina.

La Tribuna
de Ciuded Real

DIARIO INDEPENDIENTE

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. clel Pilar n'’ 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE...............................................APELLIDOS..............................................................................
D.N.I./C.I.F....................................................................TELEFONO-....................................................
DOMICILIO-................................................................ C.P........................PROVINCIA.....................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?..........................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
Q COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) q Pago Trimestral ........7.200 PTS
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral....... 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trlmestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL3.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo. .,_....-_.__._.-_-.._.--..-.-----------------
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Opinión

E
l grabador de piedras 
avanzó de perfil, con la 
barbilla pegada al 

pecho, y al llegar al trono del 
faraón I¿alitosis IV se arrodilló 
como señalaba el protocolo de 
palacio. - Ordena, hijo de Radi- 
jo con la vista bajas. - Te he 
mandado llamar, mi fiel gra
bador, porque quiero que talles 
en el muro de piedra de cien 
codos de largo y otros tantos 
de altura que acaban de cons
truir mis esclavos, la historia de 
la victoriosa campaña contra los 
hititas. - ¿Qué campaña, hijo 
del sol? -preguntó ingenuamen
te el grabador-. Llevamos más 
de cincuenta años en paz, aún 
con los belicoso.s israelitas. - No 
interrumpas y graba en tu 
memoria las instrucciones de 
nuestro amo y señor el faraón, 
para después grabarías en el 
muro de piedra -aconsejó seca- 
mente el sumo sacerdote-, muy 
arrimado a las esclavas nubias 
que hacían oscilar los enormes 
abanicos de plumas de avestruz.

- Asimismo - continuó Hali
tosis IV-, quiero y ordeno que 
en la parte posterior describas 
mis conquistas en la región del 
Nilo Blanco, dando pormenores 
de la feroz batalla que gané al 
frente de mis cien carros de 
combate. - ¿Qué cien carros? 
-intervino nuevamente el cán
dido grabador-. Sólo hay cinco 
en la corte, y de los cinco, uno 
no sirve y tres siempre están 
descompuestos.

Además, me permito recor
dar a vuestra majestad que la 
región del Nilo Blanco fue con
quistada hace más de quinientas 
sequías por vuestro ilustre ante
pasado, el faraón Mikerinos III. 
- ¡Ay, muchacho, que el buen 
Apis te despeje la inteligencia! 
-intervino ahora la estupenda 
reina Novertetis- ¿Acaso quie
res convertirte en momia pre
matura? No contradigas a nues
tro amo y señor el faraón. Ade
más -prosiguió Halitosis IV agi
tando su cetro, cual sonaja de 
infante-, quiero que describas 
con todo detalle mi entrada 
triunfal en Menfis, después de 
aplastar a mis enemigos como 
escarabajos. - Me permito 
recordaros que los escarabajos 
son sagrados, majestad -observó 
el imprudente grabador.

- Bueno, después de aplas-

El Obelisco
MARCO A. ALMAZAN

tarlos como cucarachas. - Sin 
embargo -insistió el incorregible 
artesano-, me permito señalar 
a vuestra atención que Menfis 
forma parte del reino desde el 
siglo.... Ante las terribles mira
das del faraón, del sumo sacer
dote, de la estupenda faraona 
y hasta de las esclavas nubias, 
el grabador se tapó la boca con 
ambas manos y ya no volvió 
a decir nada. Cinco inundacio
nes del Nilo después, cuando 
los martillos y cinceles de cien 
operarios llevaban grabadas 
otras tantas figuras del primer 
jeroglífico, el faraón en persona 
se presentó en el taller del gra
bador en jefe, quien se resguar
daba de los rayos del sol con

una gran boina vasca.
(Desde entonces todos los 

grabadores, talladores y escul
tores las usan). - Acabo de fir
mar un tratado de paz por cin
cuenta años más con el rey de 
los hititas, así es que suprime 
la descripción de la campaña 
contra ellos. Solo que eso redu
cirá la base del muro, majestad 
-se atrevió a señalar el graba
dor. - No importa. Haz lo que 
te digo, sí no quieres que te 
reduzca a ti la estatura man
dando que te corten la cabeza. 
Dos inundaciones después, lle
gó el sumo sacerdote muy agi
tado. - Por instrucciones del C. 
Faraón -ordeno-, que quites del 
muro cualquier referencia a la

región del Nilo Blanco.
Acabamos de conseguir un 

empréstito del Gran Marabú 
del Sudán, que reclama dicha 
zona como suya, por lo que 
sería poco político hacer refe
rencia a la derrota que les infli
gió el gran faraón Mikerinos 
III. Otro buen trozo de muro, 
ya grabado, fue a dar al fondo 
del río. La tercera visita la hizo 
la faraona Novertetis, que ya 
para entonces no estaba tan 
estupenda. - ¡Que Ra te projeta 
si no suprimes la entrada triun
fal de Menfis! -amonestó al gra
bador-, El faraón aspira a la 
secretaría general de la ONU 
y al Premio Nóbel de la Paz, 
así es que queda estrictamente

prohibido hacer la menor 
remembranza de cualquier acto 
de guerra.

Y así, poco a poco, conforme 
pasaba el tiempo e iban cam
biando las ambiciones y la polí
tica de Halitosis IV, se fueron 
quitando y tirando al Nilo peda
zos laterales del muro, hasta 
que quedó convertido en una 
larga y delgada aguja de piedra 
a la que se dió el nombre de 
obelisco, en la cual sólo apa
recen jeroglíficos en alabanza 
a la persona del faraón, pero 
sin hacer mención de sus 
embustes y meteduras de pata. 
El grabador se retiró a la vida 
privada, con una pensión bas
tante jugosa.

A
l mes de noviembre de 
todos lo.s año.s siempre 
se le dio un tono triste 

y luctuoso, asociándolo con lo 
dramático. Posiblemente sea 
debido al significado de los dos 
primeros días con los que 
comienza y a los que se está 
acostumbrado. También, porque 
en nuestro hemisferio asoma la 
nieve y realmente empieza a 
hacer frío de verdad.

Si se rebusca en las crónicas 
de los acontecimientos que han 
tenido lugar durante este perío
do de treinta días, en lo que 
llevamos de siglo, se puede apre
ciar una predilección por el mes 
de noviembre para estrenar ópe
ras, pudiendo darse el caso de 
ser varias en distintas capitales, 
dramas líricos que hoy ya se han 
incorporado al repertorio de las 
compañías dedicadas a este 
género teatral para deleite de 
los amantes del “bel canto”. Son 
tantas que se hace necesario 
omitir comentarios, pesé a los 
éxitos que cosecharon con ellas., 
libretistas, músicos, sopranos, 
barítonos, tenores, coros, deco-

Noviembres 
operísticos

RAFAEL IZQUIERDO PERRIN

Si se rebusca en las crónicas de 
los acontecimientos que han 
tenido lugar durante este período 
de treinta días, se puede apreciar 
una predilección por ’el mes de 
noviembre para estrenar óperas

L

rados y vestuario, etc.
En el año 1900, en Praga, se 

estrenó la ópera “El Asunto de 
Arcona” de Zdenek Fibich. En 
el de 1901, en el Liceo de Bar
celona se aplaudió el debut de 
“El Crepúsculo de los Dioses” 
de Wagner.

Al año siguiente, y siempre 
en noviembre, Milán abría sus 
puertas a Francesco Cilea, con

su obra “Adriano Lecouvreur”, 
mientras en Copenhague y en 
su Teatro Real, se escenificaba, 
por primera vez, “Saúl y David”, 
ópera de C. August Nielsen. En 
1903, vuelve a ser Praga el punto 
de mira para la ópera, en donde 
se da a conocer “Tierra Baja” 
de Eugen d 'Albert. Noviembre 
de 1904, queda en blanco, para 
llegar al de 1905, estrenándose

en Génova, el drama lírico de 
Samara, “Mademoiselle de 
Belle-Isle”, y en Praga, fueron 
dos., “Flauto Solo” de D 'Al
bert, y “Zierpuppen” de Goetal. 
Noviembre de 1906, fue pródigo 
en este sentido, toda vez que 
en Copenhague estaba C.A. 
Nielsen, con “Mascarada”., en 
Leipzig, “La Ley Marcial” de 
Smyth., y en Turín, Fino, con

“El Battista”. Bolonia, ya en 
noviembre de 1907, ofrecía al 
público, gustoso de estas repre
sentaciones, la obra de Luigi 
Mancinelli, “Paolo e Francesca”. 
El tan repetido mes del año 
1908, comienza con el estreno 
en Hamburgo, de “Versiegelt” 
de la que es autor Leo Blech. 
“Izeyl”, de D 'Albert, había de 
ponerse en escena, por primera 
vez, en 1909, en Hamburgo. Este 
mismo año y mes, Londres, ofre
cía “Pierrot y Pierrette”, de J. 
Hollbrookke. El salto es a 1927, 
ya que en Nueva York se rep.’.e- 
sentaba la ópera “Funny Face” 
de Gerhwin.

El próximo estreno en un 
noviembre es el de 1933 en 
Amberes, en donde se da a 
conocer “Der Antiquitatenhand- 
1er” de la que es autor Paul Hin- 
demith. Noviembre como mes 
operístico termina aquí, al 
menos en lo consultado no apa
recen estrenos de esta categoría, 
sin duda hacen falta los cortos 
días para que rujan los cañones 
y se solventen otras cuestiones.
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- Relevo de la fíotílla
Las corbetas ‘‘Diana” e “Infanta Cristina” zar
parán hoy a las 11 rumbo al Mar Rojo desde 
Cartagena. Las corbetas “Cazadora” y “Des
cubierta”, actualmente en la zona de conflicto, 
zarparon el 26 de agosto del Muelle de La Curra,

fuera del recinto del Arsenal, lo que permitió 
una mayor afluencia de visitantes, mientras que 
en esta ocasión la partida'sólo será presenciada 
por personas acreditadas. A mediodía de ayer 
los periodistas visitaron la “Diana”, donde fue

ron recibidos por su comandante, Francisco 
Javier Curiel, y por el de la “Infanta Cristina”, 
que mostraron satisfacción por la misión enco
mendada y coincidieron al afírmar que la tri
pulación “tiene la moral por las nubes”.

Según aseguran los comandantes de “Diana'' e “Infanta Cristina’' quienes mostraron su satisfacción por la misión encomendada 

La tripulación de las dos corbetas que zarpan 
hacia el Golfo tienen “la moral por las nubes”

El número total de marineros de reemplazo es de 106, sin contar la fragata “Numancia” que parte hoy desde el puerto de Rota

CARTAGENA. (Efe).- Las 
tripulaciones de ambos barcos 
son muy similares, según Curiel, 
que precisó que en la “Diana” 
están embarcados 148 hombres, 
de los que 13 son oficiales, 17 
suboficiales, un civil, 45 cabos 
especialistas, 17 cabos segundos 
especialistas, 35 cabos de mari
nería y 20 marineros.

El número total de marineros 
de remplazo es 106, de los que 
55 corresponden a la “Diana”, 
que anteayer fue provista de 
munición, y el resto a la “In
fanta Cristina”, que se encon
traba ayer en los muelles del 
cuartel de la Algameca para esa 
tarea.

Los actos de despedida de 
los buques comenzarán a las 
9:00, y en ellos está prevista 
la asistencia del subdirector 
general de Difusión de la Direc
ción General de Relaciones 
Informativas de la Defensa 
(DRISDE), Pedro Meyer, ade
más de familiares de los hom
bres que componen la flota que, 
según aseguraron a Efe fuentes 
de Capitanía, tendrán acceso a 
las instalaciones del Arsenal.

Respecto al nivel de averías 
de las embarcaciones, asegura
ron que es muy pequeño e indi
caron que cuando hay proble
mas técnicos se suelen resolver 
en las mismas corbetas porque 
están suficientemente dotadas, 
además de que se puede soli
citar cualquier pieza de repues
to, caso de necesitaría, con la 
estafeta que semanalmente las 
comunica con España.

Curiel, de 44 años y natural 
de Málaga, explicó que el relevo 
se realizará directamente en la 
zona donde se encuentran la 
“Cazadora” y “Descubierta”, en 
el Golfo de Bad El Mandeb, 
al sur del Mar Rojo.

Apuntó que ambas corbetas 
y la fragata “Numancia”, que 
pártirá también hoy desde el 
puerto gaditano de Rota para 
suplir a la “Santa María”, irán 
hacia Port Said, cruzarán el 
Canal de Suez y ocuparán sus 
destinos en la zona, y será 
entonces cuando partirán de 
regreso las que fueron inicial- 
mente.

Apoyar el embargo

Añadió que “las últimas 
declaraciones del presidente de 
EEUIJ, George Bush, apuntan 
a una solución pacífica”, aun
que señaló que “de todos 
modos, nosotros haremos prác
ticamente lo mismo: controlar 
el tráfico marítimo y apoyar el 
embargo”.

Por su parle, Francisco Javier 
Palencia, comandante de la “In
fanta Cristina”, de 45 años y 
natural de El Ferrol, dijo que 
“el Infanta Cristina está en bue-

i'
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En esta ocasión la partida sólo será presenciada por personas acreditadas y no se permitirá a los visitantes.

Ambas corbetas y la fragata “Numancia”, que partirán hoy para 
suplir a la flotilla irán hacia Port Said, cruzarán el Canal de Suez 
y ocuparán sus destinos en la zona, y será, entonces cuando partirán 
de regreso las que fueron inicialmente

ñas condiciones” y aseguró que 
“muchos marineros han pedido 
cambio de destino para inter
venir en esta misión”.

Los mandos de las dos cor
betas explicaron que, por la 
experiencia de la flota española 
que se encuentra en la zona, 
se han provisto de protectores 
solares y aerosoles para los 
mosquitos, además de que han 
dado instrucciones a la flota 
para evitar que las tormentas 
de arena perjudiquen el mate
rial.

El último F-I8

Por otra parte, el último de 
los aviones F-18 comprados por 
España a los EEIJIJ llegó ayer 
por la mañama a la base áerea 
de Torrejón de Ardoz (Madrid), 
donde fue recibido por el minis
tro de Defensa, Narcis Serra.

El avión F-18, matrícula 
12-30, es el último de los 72 

aviones que la empresa nortea
mericana McDonnel-Douglas 
ha entregado al Ejército del 
Aire español y cumplirá su ser
vicio en el Ala 12, situado en 
Torrejón, junto con otros 35 
aviones.

Ayer, el 12-30 fue escoltado 
en su primer vuelo oficial por 
dos Phanton, modelo al que 
sustituyen los F-18. Cuando los 
tres aviones se encontraban en 
formación con el F-18 en el cen
tro, los Phanton giraron a los 
lados para dejar al nuevo caza 
del Ejército del Aire volar en 
solitario.

En Zaragoza se encuentran 
el resto de los aviones adqui
ridos por España, aunque en 
esa base solo hay 35 aviones 
de este modelo debido a que 
uno de los que componen el 
Ala 15 allí instalada sufrió un 
accidente y todavía no ha sido 
repuesto.

Estos aviones de.stacan por 
su polivalencia, son aptos tanto 

para el combate como para 
desempeñar misiones de ataque 
a tierra, y pueden llevar distinto 
tipo de misiles y armamento 
según la misión que vayan a 
desempeñar.

Entre sus características se 
puede destacar la flexibilidad, 
movilidad, penetración, preci
sión y supervivencia, así como 
la capacidad de interceptar y 
anular al posible transgresor del 
espacio aéreo español. El pro
grama FACA nació en 1978 con 
el fin de dotar al ejército del 
aire, de una avión que pudiera 
desempeñar misiones de ataque 
aire-superficie o de aire-aire 
con un simple cambio de con
figuración de armamento. El 
Gobierno español tuvo que ele
gir para llevar a cabo este pro
grama, cuyo presupuesto es de 
300.000 millones de pts. entre 
modelos de distintos países y, 
finalmente, se decidió por el 
F-18 norteamericano, cuya pri
mera unidad se entregó en 1986.

Fragata 
^^Reina Sofía”

La fragata “Reina 
Sofía”, construida en el 
astillero ferrolano Bazán, 
y que formará parte del 
Grupo Aeronaval de 
Combate, fue entregada 
ayer a la Armada en un 
acto que presidió el capi
tán general de la Zona 
Marítima del Cantábrico, 
almirante Fernando Mar
tín Ivorra.

La fragata “Reina 
Sofía”, pasará a formar 
parte de este grupo aero
naval, con base en Rota, 
después de que supere las 
pruebas de navegación, 
que duraran un año.

El Grupo Aeronaval de 
Combate está formado 
por el buque insignia 
“Príncipe de Asturias”, y 
las .fragatas “Numancia”, 
“Victoria” y “Santa 
María”. El almirante jefe 
del arsenal, Carlos Gon
zález Cela-Pardo, y el 
director de la factoría 
Bazán de Ferrol, Natalio 
Rodríguez firmaron el 
acto oficial de entrega.

C
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El lehendakari eji funciones considera que no tiene por qué haber iguales carteras para ambos partidos

Ardanza no ve lógica la repetición de 
un gobierno paritario con socialistas

Ramón Jáuregui subrayó que no está dispuesto a participar a cualquier precio en la coalición

El lehendakari en funcio
nes, José Antonio Ardanza 
afírmó ayer sobre una 
posible repetición de la 
coalición con el PSE-PSOE 
que ^*no parece muy lógico 
que el Gobierno tenga que 
ser paritario”, con iguales 
carteras para ambos par
tidos.

VITORIA. (Efe).- El 
vicelehendakan en funciones 
y secretario general de los 
socialistas vascos, Ramón 
Jáuregui, subrayó anteayer 
que su partido no está dis- 
puestq a participar “a cual
quier precio” en una nueva 
coalición con el PNV y 
rechazó, en principio, la 
posibilidad de formar parte 
de un Gobierno en el que 
el reparto de los departa
mentos no sea paritario.

Ardanza dijo ayer eri el 
programa “Escrito en el 
aire”, de Radio Nacional, 
que “si el resultado de las 
elecciones no ha sido pari
tario, no parece lógico, en 
principio, que el Gobierno 
deba ser paritario”, aunque 
precisó que todo depende de 
las negociaciones que van a 
llevarse a cabo.

El candidato del PNV ini
ció ayer una ronda de reu
niones con representantes de 
las demás formaciones polí
ticas vascas que obtuvieron 
representación parlamenta
ria en las elecciones auto
nómicas del pasado domin
go. A mediodía se reunió 
con el candidato a lehenda
kari del PSE-PSOE, Ramón 
Jáuregui, y, aunque Ardanza 
convocó al dirigente de HB 
Iñaki Esnaola, fueron Jon

El Congreso pedirá un informe jurídico 
sobre el suplicatorio de Angel Sanchis

MADRID, (^fe).- La Mesa 
del Congreso acordó ayer soli
citar un informe a los servicios 
jurídicos de la Cámara para 
determinar la situación actual 
del suplicatorio presentado por 
el Tribunal Supremo para pro
cesar al diputado del PP Angel 
Sanchis Perales, presuntamente 
implicado en el “Caso Naseiro”. 
La decisión de la Mesa, con 
el único voto en contra del 
representante de Izquierda Uni
da, ha sido tomada con motivo 
de la remisión de nueva docu
mentación por parte del Tri
bunal Supremo.

En concreto, el Alto Tribunal 
ha enviado al Congreso el 
recurso que el abogado de San
chis presentó ante el Supremo 
contra la solicitud de suplica
torio. Fuentes de la Mesa mani
festaron que la solicitud de un 
informe a los servicios de la 
Cámara, “que no será vincu
lante”, en ningún caso supondrá 
dilación en la tramitación del

ir

José Antonio Ardanza, lehendakari en funciones del Gobierno vasco.

Idígoras, Tasio Erkizia e Iñaki 
Aldekoa los representantes de 
la coalición abertzale que acu
dieron ayer tarde al palacio 
de Ajuria Enea para entre
vistarse con el candidato del 
PNV.

Para hoy miércoles, han 
sido citados por Ardanza los 
candidatos a lehendakari de 
Eusko Alkartasuna, Partido 
Popular, Euskadiko Ezkerra y 
Unidad Alavesa; Carlos 
Garaikoetkea, Jaime Mayor 
Oreja, Kepa Aulestia y José 
Luis Añúa.

Fuentes de la Presidencia 
del Gobierno Vasco indicaron 
que la intención de José Anto
nio Ardanza con estos prime

suplicatorio de Angel Sanchis, 
para la que existe un plazo de 
sesenta días naturales que fina
liza a finales de noviembre.

Él informe técnico, que 
podría estar en manos de los 
miembros de la Mesa en la reu
nión de la próxima semana, 
intentará'aclarar al órgano rec
tor del Congreso si el suplica
torio es procedente conforme 
al Derecho Procesal, indicaron 
miembros de la Mesa.

Ajuicio del secretario cuarto, 
José Luis Núñez, de - IU, los 
otros miembros de - la Mesa 
“han tenido dudas” al recibir 
la nueva documentación del 
Tribunal Supremo y han optado 
por pedir el informe jurídico.

Izquierda Unida considera 
que el suplicatorio debe seguir 
su trámite normal porque “lo 
único que hemos recibido es 
una ampliación de actuacio
nes”, del Tribunal Supremo, 
dijo Núñez. 

ros contactos es “conocer las 
intenciones de todos los par
tidos y oír sus análisis sobre 
los resultados electorales y la 
situación política actual”.

Superada esta primera fase 
de conversaciones, según las 
mismas fuentes, “se pasará a 
discutir con uno o varios par
tidos un posible programa de 
Gobierno”.

Tras destacar que en primer 
lugar es necesario pactar un 
programa de Gobierno, para 
después concretar la organi
zación del ejecutivo, las fuen
tes de Ajuria Enea conside
raron “prematuro” hablar de 
vicepresidencias o de posibles 
nuevos consejeros, como se 

Angel Sanchis, diputado del Pr.
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hace ya en algunos medios 
informativos.

En sus declaraciones" en 
RNE, Ardanza reiteró que las 
reuniones que empieza son 
una “primera toma de con
tacto” con todos los partidos 
e insistió en que su intención 
es que haya un nuevo Gobier
no Vasco en fechas de Navi
dades.

Ardanza aseguró que al 
convocar a la coalición abert
zale HB a una entrevista “no 
hay un cambio en ningún plan
teamiento conceptual que 
hemos venido manteniendo” y 
añadió que desea saber cuál 
es la posición de HB en estos 
momentos.

España y 
Argentina ponen 
en marcha un 
acuerdo de 
cooperación

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, recibió a primera 
hora de ayer al ministro de 
Asuntos Exteriores de Argen
tina, Domingo Cavallo, con 
quien analizó la crisis del Golfo 
Pérsico, entre otras cuestiones, 
informaron a Efe fuentes ofi
ciales. El canciller argentino, 
que llegó anteanoche a Madrid 
para una visita oficial de dos 
días de duración, conversó por 
espacio de una hora con Felipe 
González en el Palacio de la 
Moncloa sobre las relaciones 
bilaterales y cuestiones de ámbi
to internacional.

La situación del conflicto del 
Golfo Pérsico ocupó parte 
importante de las conversacio
nes entre González y el canciller 
argentino, cuyo país es el único 
de Lationamérica que ha envia
do barcos de guerra al Golfo.

El jefe del ejecutivo español 
y Domingo Cavallo subrayaron 
el interés de ambos gobiernos 
en contribuir al mantenimiento 
del orden internacional de paz, 
conforme a los principios con
tenidos en la Carta de Naciones 
Unidas.

En relación a las relaciones 
bilaterales, el ministro de Asun
tos Exteriores argentino expre
só su satisfacción por el interés 
demostrado por grandes empre
sas españolas en invertir en su 
país, una vez iniciado el proceso 
de privatización por parte del 
Gobierno de Buenos .^res.

Domingo Cavallo explicó a 
González los proyectos concre
tos que presentará en la reunión 
de trabajo prevista para la tarde 
con el ministro de Asuntos 
Exteriores español, Francisco 
Fernández Ordóñez.

Créditos

Según las citadas fuentes, 
estos proyectos permitirán la 
puesta en funcionamiento del 
Acuerdo de Cooperación Eco
nómica hispano-argentino —por 
valor de 3.000 millones'de pese
tas- y la concesión de créditos 
a Argentina para la adquisición 
de bienes y servicios españoles.

Además de las relaciones 
bilaterales, González y Cavallo 
conversaron también sobre el 
proceso de integración latinoa
mericano, definido en los últi
mos días con el ingreso de Chile 
en el “Grupo de Río”, en el 
que ya están incluidos los países 
más importantes del subconti
nente.

España ve con buenos ojos 
la buena marcha de este pro
ceso, que puede convertir a este 
Grupo en un interlocutor válido 
para la Comunidad Europea, 
según las mismas fuentes.

El reciente viaje del presi
dente argentino, Carlos 
Menem, a Polonia y la Unión 
Soviética y la visita del líder 
de la URSS, Mijail Gorbachov, 
a España, permitió a González 
y Cavallo intercambiar puntos 
de vista sobre el proceso de 
reformas abierto en los países 
de Europa del Este.

Tías la entrevista en el Pala
cio de la Moncloa, Domingo 
Cavallo se trasladó al Ministerio 
de Economía, donde se entre
vistó con el secretario de Estado 
de Comercio.
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■■ Guerra valora los comicios vascos
Según afirmó el vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra 

Los electores coinciden menos 
con posiciones nacionalistas

Desmintió que Ramón Jáuregui fuese a abandonar Euskadi

El vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, dijo ayer 
que el resultado de las elecciones vascas indican que 
los electores se han manifestado más claramente por una 
posición menos nacionalista, aunque el partido más votado 
sea precisamente uno nacionalista.

MADRID. (Efe).- Alfonso 
Guerra realizó, en los pasillos 
del Congreso, una valoración 
sobre los resultados de las elec-

País Vasco, aunque el partido 
más votado es un partido nacio
nalista precisamente”.

Preguntado sobre si Ramón 
Jáuregui va a abandonar Eus
kadi para ocupar un cargo en 
la Administración central, 
Alfonso Guerra indicó que tan
to Jáuregui como los compa
ñeros del partido han desmen
tido y han calificado de espe
culación que se vaya del País 
Vasco. Alfonso Guerra, vicepresidente del Gobierno.

'W
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ciones autonómicas celebrados 
en el País Vasco el pasado 
domingo, en las que valoró “las 
posiciones de moderación” 
adoptadas por la mayoría de los 
partidos representados en Eus
kadi durante estos últimos casi 
cuatro años de Gobierno de 
coalición.

El vicepresidente del Gobier
no, Alfonso Guerra, dijo que 
se ha producido una pérdida 
de más de cien mil votos de 
sectores nacionalistas y sólo de 
veinticinco mil de. los no nacio
nalistas, “es decir, el triunfo lo 
obtiene el PNV, que ya lo obtu
vo en votos anteriormente, pero 
ahora también lo tiene en esca
ños”.

Parece, añadió, que “los elec
tores nacionalistas, después de 
casi cuatro años de gobierno 
de coalición que han moderado 
las posiciones de casi todos los 
partidos, se han manifestado 
más claramente por una posi
ción no exactamente coindici- 
dente con los pronunciamientos 
nacionalistas en general en el

1 partir del próximo 
domingo día 4 de noviembre

y por sólo 100 ptas,,

“Los resultados 
son benefíciosos 
para Euskadi, 
España y para el 
PSOE”

MADRID. (Fax-Press).- 
Alfonso Guerra manifestó en 
los pasillos del Congreso de los 
Diputados que, “en términos 
relativos” los resultados de las 
elecciones celebradas el pasado 
fin de semana en el País Vasco 
“han sido muy beneficiosos para 
Euskadi, para España y para 
el partido Socialista”. En opi
nión de Guerra, la presencia 
de los socialistas en el gobierno 
de coalición con el PNV ha con
tribuido a moderar las posicio
nes de todas las fuerzas políticas 
de Euskadi. Por otra parte el 
vicepresidente del Gobierno 
manifestó en relación con el 32 
Congreso del PSOE que lo 
importante no es si la Ejecutiva 
va a tener más o menos miem
bros, sino el debate sobre la 
renovación de ideas en un 
momento en el que tantos cam
bios se han producido en el 
socialismo internacional, y en 
el que la caída de las ideas 
comunistas ha arrastrado a la 
propia sociedad comunista, lo 
que sin duda tiene que dar lugar 
a un debate “serio” en el que 
entre otras cosas se analicen los 
valores del socialismo demo
crático.

podrá adquirír 
LA TRIBUNA 
del día, más 

LA TRIBUNA 
DOMINICAL, 

más su 
ANTENA 

DOMINICAL, 
y además toda 
la información 
de televisión en 

el suplemento 
de ANTENA 

TELEVISION
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Un momento de la presentación de la campaña “Póntelo, pónselo”.

“Póntelo, pónselo”, destinada a concienciar a los jóvenes, costará seiscientos millones de pesetas

El Gobierno hará una campaña para 
que la juventud use los preservativos

Objetivo: “disminuir el número de embarazos no deseados y mejorar la salud de la población”

Ayer por la mañana se presentó en Madrid la campaña 
publicitaria “Póntelo, pónselo”, que está destinada a 
concienciar a los jóvenes sobre el uso de los preser
vativos, como principal vehículo de prevención de emba
razos juveniles y de enfermedades de transmisión sexual.

MADRID. (Fax-Press).- La 
campaña, orquestada' por los 
Ministerio de Sanidad y de 
Asuntos Sociales, tiene un 
presupuesto de 600 millones 
de pesetas y se desarrollará 
durante el mes de noviembre. 
La campaña está dividida en 
tres actuaciones, que se 
corresponden con los diferen
tes ámbitos de difusión. Por 
un lado, la publicidad en radio 
y televisión. Las emisoras 
radiofónicas introducirán en 
sus emisiones cuatro cuñas 
publicitarias, conocidas can
ciones de pop español, que 
fomentan el uso del preser

Ruiz Mateos podría tener derecho 
de reversión sobre “CasteUblanch”

MADRID. (Efe).- El Tribu
nal Superior de Justicia de 
Madrid votó ayer si el empre
sario José María Ruiz Mateos 
tiene derecho o no a que se 
le devuelva la empresa “Cas- 
tellblanch”, aunque la decisión 
se hará pública dentro de un 
plazo de diez días hábiles.

El Tribunal de Justicia de 
Madrid reconoció anteriormen
te el derecho de Ruiz Mateos 
a que le sean devueltas seis de 
las sociedades y empresas que 
componían el holding de Ruma- 
sa, entre ellas su edificio cen

vativo en las relaciones sexua
les.

Se han escogido grupos de 
pop para congeniar con la 
audiencia juvenil. Televisión 
emitirá un spot de sesenta 
segundos que pretende fami
liarizar al público con el 
empleo de los condones y 
borrar la idea negativa que 
existe sobre su uso. Otra 
actuación básica es la publi
cidad estática, en forma de 
vallas, carteles en el metro, 
en las cabinas telefónicas y en 
las marquesinas, así como 
■‘objetos menudos” (camise
tas, chapas, pegatinas). Asi

tral, ubicado en la madrileña 
Plaza de Colón.

Según el abogado de Ruiz 
Mateos, Marcos García Montes, 
el Estado tiene que devolver al 
empresario estas empresas en 
las mismas condiciones que 
estaban cuando se expropiaron 
y, caso de que se hubieran intro
ducido mejoras, el ex-presiden- 
te de Rumasa tendría que abo
nar el coste de esas mejoras.

Si alguna de esas empresas 
se hubiera cerrado después de 
la expropiación, se tendría que 

mismo se hace un llamamien
to a los movimientos o aso
ciaciones que tengan la inten
ción de participar, para que 
enmarquen sus actuaciones 
dentro de la campaña.

La iniciativa incluye además 
la importante misión de sen
sibilizar a determinados pro
fesionales sanitarios, sobre 
todo a los farmacéuticos, para 
que no se opongan a despa
char a jóvenes. La campaña 
pretende penetrar en el ámbi
to de la enseñanza, con la 
difusión de folletos y vídeos 
y la articulación de una edu
cación sexual programada.

Este proyecto ha levantado 
críticas en los sectores más 
conservadores de la sociedad. 
José Simón, director de Pla
nificación Sanitaria, matiza 
que el objetivo no es comer
cializar los preservativos, sino 

llegar a un “justi-precio” por 
el que el Estado tendría que 
pagar dinero a Ruiz Mateos en 
concepto de indemnización, 
puntualizó el abogado.

En la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid, 
en que se declaró el pasado día 
19 el derecho de reversión al 
empresario José María Ruiz 
Mateos de la sede central de 
RUMASA, se indicaba que el 
derecho de reversión significa 
que Ruiz Mateos puede volver 
a comprar el edificio en la valo
ración actual.

“disminuir el número de 
embarazos no deseados y 
mejorar la salud de la pobla
ción”. Simón reconoce que la 
iniciativa “puede chocar a la 
mentalidad del adulto, pero va 
dirigida a los jóvenes”. Al acto 
asistió Carmen Martínez Ten, 
directora general del Instituto 
de la mujer, que opina que 
“este programa no intenta 
inducir un comportamiento 
sexual.

Parte de una realidad e 
intenta prevenir sus conse
cuencias. No se puede hacer 
la política del avestruz, escon
der la cabeza debajo del ala”. 
El caballo de batalla de la 
campaña es el preservativo. Se 
estima que es el método más 
eficaz, porque implica a los 
dos miembros de la pareja, 
previene el embarazo y evita 
las infecciones contagiosas.

fosé María Ruiz Mateos.

Angel Suquía.

El obispo 
auxiliar de 
Madrid califica 
la campaña de 
destructiva

SANTANDER. (Efe).- El 
obispo auxiliar de Madrid, 
Francisco Javier Martínez, cali
ficó ayer de “absolutamente 
destructiva” la campaña “Pón
telo, pónselo”, para la difusión 
de preservativos entre los ado
lescentes. Martínez, que ha acu
dido a Santander para partici
par en un ciclo sobre la feli
cidad organizado por la Fun
dación Botín, añadió que “esta 
campaña es una realidad muy 
grave, ya que explota a una par
te débil de la sociedad, como 
son los jóvenes”. Indicó que, 
al igual que las campañas contra 
la droga, “es una hipocresía, ya 
que se presenta bajo la cara 
de prevenir una serie de enfer
medades, cuando al mismo 
tiempo se estimulan una serie 
de factores que destruyen a la 
misma juventud”. Respecto al 
problema de la droga, dijo el 
obispo auxiliar de Madrid que 
se propicia un modo de vida 
que por cada drogadicto reha
bilitado hay cien nuevos, y aña
dió que “no se aborda el pro
blema de fondo de estas per
sonas, quienes se enganchan a 
la droga porque sienten que su 
vida no tiene sentido”.

Agregó que no se resuelven 
las causas profundas de este 
problema que pueden ser la fal
ta de estabilidad familiar, la 
soledad o la educación de estos 
drogadictos. Martínez, de 43 
años, indicó que la sociedad 
ideal es aquella que trata a cada 
persona, en sí misma, con res
peto, sin tener en cuenta sus 
cualidades o éxitos y respecto 
a España apuntó que “debajo 
de, la fachada “yuppie” hay 
desencanto, amargura y violen
cia con uno mismo”.

En opinión del obispo auxi
liar de Madrid, en la cultura 
moderna se produce un drama 
ya que se margina la perspectiva 
religiosa de la vida humana, la 
más adecuada para abordar la 
felicidad. Señaló que el hombre 
de la sociedad moderna no rea
liza su dimensión ética y que 
ésta ha sido sustituida por una 
voluntad de poder que da lugar 
a la irracionalidad y a la vio
lencia. Manifestó después que 
“la felicidad se reduce a la téc
nica, a tomar pastillas y a acudir 
al psiquiatra, sin afrontar el pro
blema de la vida” e indicó que 
“el hombre de hoy no es más 
feliz”.
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Julio Anguita disipa las dudas que han surgido sobre la continuidad de los comunistas

Anguita: ‘‘El PCE no dejará de ser una 
fuerza marxista que apuesta por IU”

Descartó la idea de que IU sea considerada por los miembros del PCE como un ^^enemigo^^

“El Partido Comunista de España no dejará de ser 
una fuerza marxista abierta, que apuesta por Izquierda 
Unida en función de nuestra militancia comunista”, 
afírmó ayer el secretario general del Partido Comunista 
de España (PCE), Julio Anguita, durante la reunión

que ayer y hoy está celebrando el Comité Central de 
dicho partido con objeto dé debatir el “informe político” 
que será llevado a la II Asamblea Federal de Izquierda 
Unida y al XIII Congreso del Partido Comunista de 
España.

MADRID. (Fax-Press).- 
Anguita disipaba, de esta for
ma, todas las dudas que han 
surgido en los últimos meses 
sobre la continuidad del PCE 
ante los vertiginosos cambios 
venidos del Este de Europa 
y la puesta en entredicho de 
la propia doctrina comunista. 
El “informe político” presen
tado por Anguita intenta abrir 
el debate -que no es sinónimo 
de crisis' aseguró Anguita- en 
una etapa “cruciar‘, donde “la 
izquierda no encuentra la res
puesta y se muestra timorata 
ante la ofensiva conservado
ra”.

Durante su invertención, 
Anguita destacó el papel que 
debe jugar el PCE en “su 
apuesta total por IU y la cons
trucción de un proyecto de 
alternativa”. Pidió ante los 
miembros del Comité Central 
un enfoque positivo en esta 
nueva tarea, para lo que recor
dó la creatividad y cohesión 
en la elaboración de respues
tas y alternativas, que siempre 
han caracterizado a los comu
nistas, en la elaboración de 
respuestas y alternativas: “se 
trata -dijo- de adecuarse a una 
estrategia como programación 
de una ofensiva que sirva para 
construir el Estado Federal 
con la incorporación de otro 
orden económico”.

Tras pedir cohesión en el 
discurso y en la práctica, 
recordó la corresponsabilidad 
que se precisa en todos los 
niveles para el funcionamiento 
del Partido, mediante la apli
cación de las conclusiones que 
servirán de impulso a IU. En 
este sentido, dijo que el pro
blema del PCE “no es que 
nadie quiera cargarse al PCE 
sino a IU”, y explicó que “al 
PSOE lo que le preocupa es 
IU”.

Descartó la idea de que IU

Julio Anguita, secretario general del PCE.

sea considerada por los miem
bros del PCE como un “ene
migo”, y predijo que este 
rechazo es fácil de erradicar. 
Anguita precisó que “debe
mos saber dónde está nuestro 
sitio”. El líder comunista se 
refirió a la tradición histórica 
de su partido, con una memo
ria histórica y cultura que en 
su opinión todavía es válida; 
“somos una fuerza marxista 
-afirmócuyo núcleo central es 
la práxis marxista porque, pese 
a que algunas de las ideas 
hayan quedado desfasadas, 
todavía no han desaparecido 
las clases sociales ni las plus
valías...”. Tras afirmar que IU 
es una propeusta hecha al 
pueblo para resolver los pro
blemas inmediatos de la socie
dad, Anguita dijo que “el dis
curso comunista en estos 
momentos es “fundamental” y 
apostó, desde su postura de 
comunista, por el socialismo.

En este sentido recordó la 
cultura movilizadora que 
siempre ha caracterizado a los 

comunistas, pero “con un 
talante que no implique el uso 
del brazo de hierro”. Por últi
mo Anguita dijo a los miem
bros del Partido que “no pido 
uniformidad sino que todos 
toquemos la misma sintonía' 
aunque no descartó, por ello, 
que puedan existir voces indi
viduales, ya que éstas “nos 
enriquecen con sus aporta
ciones”.

Con esta métafora quería 
resaltar la necesidad de que 
existan debates dentro de la 
familia comunista, para afron
tar “los mil y un frentes con 
multiplicidad de funciones”. 
Pidió serenidad y tiempo para 
pensar para fortalecer a IU 
y descartó la asistencia a las 
sedes comunistas como único 
trabajo de los militantes: “hay 
que pensar y cumplir los pro
gramas que se aprueben' dijo. 
El documento que estudiarán 
el Comité Central del PCE 
ha sido presentado por su 
secretario general.

^^Sin renunciar 
a C. Marx^^

Julio Anguita planteó 
ayer la necesidad de que 
su partido se renueve 
para adecuarse a las 
nuevas realidades polí
ticas y sociales, sin por 
ello renunciar a la apli
cación de las teorías 
marxistas.

Durante su interven
ción ante el Comité 
Central del PCE, que 
comenzó ayer en 
Madrid, Anguita desta
có los ataques que sufre 
su partido, de los que 
culpó en especial al 
PSOE, y que tienen 
como objetivo, dijo, “no 
cargarse al PCE, sino 
golpear en la línea de 
flotación de Izquierda 
Unida”. El dirigente 
comunista presentó un 
informe al máximo 
órgano del PCE entre 
Congresos con objeto 
de promover un debate 
que facilite en el seno 
del partido una mayor 
cohesión y coherencia, 
en la actualidad “insu
ficientes”, al tiempo que 
reitera la apuesta por el 
proyecto de IU. Sobre 
la actuación del PCE en 
el seno de IU, Anguita 
constató que “en nues
tras bases hay angustia”, 
por la existencia, en su 
opinión, de dos tenden
cias en la dirección de 
su formación, una de las 
cuales “considera a IU 
como algo que quita al 
partido su razón de ser” 
y otra que pretende su 
disolución e integración 
en la actual coalición.

El Congreso 
rechaza las 
enmiendas a los 
Presupuestos 
Generales

MADRID. (Fax-Press).- El 
Pleno del Congreso de los 
Diputados rechazó ayer por 171 
votos en contra, 150 a favor y 
una abstención, las enmiendas 
a la totalidad presentadas por 
todos los grupos parlamenta
rios, a excepción del socialista, 
al Proyecto de Ley de los Pre
supuestos Generales del Estado 
para 1991.

Durante la sesión de la maña
na intervinieron los grupos par
lamentarios del PNV, Euzkadi- 
ko Ezquerra y Unió del Pueblo 
Valenciano. Él ministro de Eco
nomía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, vinculó el recorte que 
han sufrido las transferencias 
del Estado a algunas partidas 
de gasto de las Comunidades 
Autónomas, a la tónica general 
de crisis que han motivado unos 
Presupuestos Generales del 
Estado “restrictivos”.

El representante del grupo 
parlamentario vasco, Emilio 
Olabarria, criticó lo que en su 
opinión es un “recorte” de las 
cuentas presentadas a algunas 
partidas “poco recomendables”. 
En su opinión los recortes en 
infraestructuras para Euzkadi y 
los detinados a inversiones pro
ductivas no crecen lo suficiente, 
mientras que los gastos de per
sonal aumentan un 9,2 por 
ciento.

Por su parte. Jon Larrinaga, 
diputado de Euzkadi ko 
Ezquerra, hizó mayor hincapié 
en la cuantía de las dotaciones 
para el empleo, que en su opi
nión no son suficientes para las 
necesidades actuales. Por su 
parte, Juan Oliver, diputado de 
Unió del Pueblo Valenciano, 
reprochó al ministro de Eco
nomía que las dotaciones para 
la Comunidad Valenciana 
aumenten sólo un 3,3 por cien
to, mientras que la media nacio
nal de las inversiones territo- 
riale.s (Fondo de Compensación 
Interteritorial) aumentará un 
7,3 por ciento.

En su turno de respuesta, el 
ministro de Economía, Carlos 
Solchaga, defendió la necesidad 
de diseñar las Cuentas del Rei
no para 1991 bajo el carácter 
restrictivo presentado, en fun
ción de los acontecimientos 
internacionales.

GRACIAS 
ESPIRITU 
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La emisión 
de Pagarés 
del Tesoro 
podría ocultar 
“dinero negro”

VALENCIA. (Efe).- H abo- 
gado valenciano José María 
Davó Escrivá ha recurrido la 
última emisión de Pagarés del 
Tesoro, por considerar que tales 
inversiones son una vía para 
ocultar “dinero negro” y porque 
vulnera, además, el derecho 
constitucional de igualdad ante 
la ley.

El recurso contencioso admi
nistrativo fue presentado el 23 
de octubre ante la sala corres
pondiente del Tribunal Supe
rior de Justicia de Madrid, por 
tratarse de una orden de la 
Dirección General de Econo
mía.

José María Davó expone que, 
en la orden ministerial de 31 
de julio xle 1990 por la que se 
modifica la normativa a aplicar 
a los Pagarés del Tesoro, se 
habla de “procedimientos de 
control dirigidos a impedir los 
flujos financieros relacionados 
con el comercio de drogas”, 
aunque establece que “no se 
precisará registrar el número de 
identificación fiscal de los titu
lares de Pagarés del Tesoro”.

Esta normativa permite, ade
más, a las entidades gestoras 
“sustituir los datos identificati
vos por procedimientos de codi
ficación que garanticen la segu
ridad del sistema y los derechos 
de los titulares”.

El recurrente considera que, 
con . este procedimiento, “el 
Estado presta acogida y pro
tección al dinero negro por 
medio de la regulación legal de 
los pagarés del Tesoro”.

Según el abogado, en la prác
tica, la “opacidad fiscal” del 
dinero negro significa que la 
identidad.de sus titulares “per
manecerá oculta a todos los 
efectos, incluidos los tributarios, 
ya que la Administración renun
cia, por ley, al ejercicio de cual
quier medida de control o de 
petición de información, como 
la práctica de retenciones y la 
averiguación de la identidad”.

Para José María Davó, “que
da así expedito el camino del 
fraude fiscal a través de la ocul
tación de los capitales inverti
dos y de los intereses deven
gados”, ya que “la opacidad fis
cal de los pagarés garantiza, 
además, que, en caso de fraude 
fiscal, la Administración tiene 
las manos atadas para perse
guirlo, por lo que quedaría 
impune”.

Mercado de divisas
•

Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ................................ ...... ........................95.171 95.409
1 ecu.............................................. .............................129.748 130.072
1 marco alemán.......................... ............................. 62.587 62.743
1 tranco francés.......................... .............................. 18.699 18.745
1 libra esterlina........................... ............................ 185.578 • 186.042
100 liras italianas........................ ............................... 8.355 • 8.375
100 francos belgas...................... ............................304.159 304.921
1 florín holandés......................... ............................. 55.534 55.674
1 corona danesa.......................... 16.394 16.436
1 libra irlandesa.......................... ............................ 167.740 468.160.
100 escudos portugueses............ ........... .>................. 71.291 71.469
100 dracmas griegas................... ..............................61.848 62.002
1 dólar canadiense...................... ..............................81.674 81.878
1 franco suizo.............................. ............................. 73.748 74.932
100 yens japoneses..................... ............................. 73.708 74.932
1 corona sueca............................ .............................. 16.882 16.924
1 corona noruega............... ......... ...............................16.109 16.149
1 marco finlandés....................... 26.324 26.396
100 chelines austríacos............... ........................... 890.685 892.915
1 dólar australiano..................... ............................. 74.726 74.914

Según fuentes de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo

El posible aumento de las 
tarifas aéreas será ‘^modesto”
EI director de la IATA dijo que el incremento podría aplicarse en diciembre

En el caso de que las gran
des compañías aéreas 
aprueben un aumento de 
sus tarifas, este **será bas
tante modesto”, según 
íuentes de la Asociación 
Internacional de Trans- 
porte.Aéreo (IATA) -orga
nismo que clausuró ayer 
su XLVI Asamblea Gene
ral- consultadas por esta 
agencia.

GINEBRA. (Efe).- Al tér
mino de la Asamblea General 
de la IATA, su director gene
ral, Gunter Eser, señaló que 
en la reunión que comenzará » 
hoy miércoles en Ginebra, 
con participación de sesenta 
compañías aéreas, “es posible 
que se decida un aumento del 
precio de las tarifas, pero has
ta que no se discuta esta cues
tión -añadióno deseo hacer 
predicciones”.

Las fuentes consultadas por 
Efe aseguraron que “si se 
decide un aumento de las tari
fas, éste será modesto, ya que, 
si no logramos un equilibrio 
en este apartado, perderemos 
gran parte de la clientela”.

Aunque no quiso entrar en 
detalles, Gunter Eser afirmó 
que “el precio del combus
tible ha aumentado, y ese fac
tor tiene una gran repercusión 
en la explotación de las com
pañías aéreas, ya que el car
burante supone el 20 por 
ciento del coste total de las 
mismas”.

Eser señaló que el pasado 
mes de septiembre las com
pañías de la IATA propusie
ron a sus respectivos gobier
nos el aumento de las tarifas 
entre un 5 y un 8 por ciento 
para los pasajeros, y en un 
7 por ciento para las mer
cancías, “aunque esa medida 
-según él- tampoco logró 
compensar la subida del pre
cio del combustible”.

“Si las compañías aéreas 
deciden aumentar el precio 
de sus tarifas -dijo-, el ajza 
podría aplicarse en el próxi
mo mes de diciembre o en 
el mes de enero de 1991”.

La 46 Asamblea General 
de la IATA aprobó una reso
lución en la que "insta” a los

La lATA intenta fomentar el desarrollo equilibrado del transporte aéreo.
i

1
Gobiernos a proporcionar un 
marco de actuación, para que 
el funcionamiento de las com
pañías aéreas y sus tarifas 
puedan armonizarse en inte
rés del público.

Desarrollo equilibrado

El texto de esta resolución 
también solicita que se evite 
cualquier acción unilateral o 
bilateral que pudiera compro
meter los principios y los 
acuerdos destinados a fomen
tar el desarrollo equilibrado 
de un transporte aéreo “se
guro, regular y económico”, 
en beneficio de todos los paí
ses del mundo.

La Asamblea aprobó otra 
resolución en la que reconoce 
que la IATA tiene una “res
ponsabilidad pública, para 
minimizar, dentro de los lími
tes técnicos y económicos 
posibles, el efecto de sus ope- 
racio^nes sobre el Medio 
Ambiente”.

Debido a ello, solicita a los 
gobiernos que mejoren los 
procedimientos de navega
ción y tráfico aéreos, para 
acortar las rutas y el consumo 
innecesario de energía, y 
impulsen investigaciones 
sobre los efectos de las emi
siones provocadas por la avia
ción y su repercusión en el 
medio ambiente.

Escaso volumen de negocio 
en el mercado de valores

MADRID. (Efe).- La jornada 
búrsatií transcurrió ayer en 
Madrid con goteos a la baja 
en las cotizaciones y escaso 
volumen de negocio.

Las pérdidas más destacadas 
se produjeron en los sectores 
de banca, comunicaciones y ali
mentación. Por el contrario, el 
único sector que logró un ligero 
avance fue el de construcción.

La Bolsa madrileña continuó 
con la misma atonía que en las 
jornadas anteriores ya que no 
se barajan noticias favorables

Condena 
a Irak
La XLVI Asamblea 

de la Asociación Inter
nacional de Transporte 
Aéreo condenó en otra 
resolución la violación 
de la soberanía del espa
cio aéreo y del aero
puerto kuwaitíes, e instó 
al Gobierno iraquí a 
liberar inmediatamente 
a todos lós pasajeros y 
empleados de las com
pañías aéreas retenidos 
en Irak y Kuwait tra§ 
la invasión del Emirato 
el pasado 2 de agotso.

Nenrudine Safi, jefe 
de la delegación de la 
compañía de aviación 
iraquí, Iraki Airways, 
remitió una carta a la 
presidencia de la IATA 
en la que recuerda que 
el Gobierno de Bagdad 
ha liberado a todos los 
súbditos franceses que 
se encontraban en Irak 
y Kuwait, y a otras 
muchas personas, inclui
dos niños mujeres y 
enfermos. 

que incidan en el mercado y, 
por el contrario, persiste la 
incertidumbre del conflicto del 
Golfo.

También los ligeros descen
sos en Wall Street y en Tokio 
y la nueva subida del crudo 
Brent en Londres influyeron 
negativamente, y se reflejaron 
en una nueva baja al cierre pro
visional del mediodía.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer en Madrid 
fue de 232,53 enteros, contra 
235,65, en baja de 3,12 puntos.

La CEE cuenta 
aún con grandes 
reservas de 
petróleo a pesar 
de la crisis

LUXEMBURGO. (Efe).- La 
Comunidad Europea (CE) 
cuenta actualmente con impor
tantes reservas de crudo y de 
productos derivados del petró
leo, según un comunicado con
junto de los ministros de Ener
gía reunidos ayer en Luxem
burgo.

Los responsables de Energía 
de la CE, presididos por el ita
liano Adolfo Battaglia, consta
taron que el conjunto de las 
reservas de los países miembros 
permite cubrir más de 90 días 
el consumo normal. -

Los ministros intercambiaron 
puntos de vista, sin llegar a nin
gún acuerdo formal, sobre las 
nuevas propuestas que la Comi
sión Europea hizo el pasado 24 
de octubre para intentar encon
trar una posición comunitaria 
ante la crisis petrolífera desen
cadenada por los acontecimien
tos del Golfo.

Entre las medidas presenta
das por la Comisión están las 
de gestionar comunitariamente 
el 30 por ciento de .las reservas 
nacionales de crudo, así como 
la integración de la CE, como 
tal, en la Agencia Internacional 
de Energía (AIE).

El Consejo, que se reúne por 
primera vez desde el principio 
de la crisis, se mostró unánime 
ante el hecho de que el mer
cado mundial está suficiénte- 
mente aprovisionado y que si 
los precios siguen su alza es 
por razones “psicológicas y 
especulativas”.

EI dólar 
estadounidense 
se apreció ayer 
hasta las 95,29 
pesetas

MADRID. (Efe).- El dólar 
estadounidense se apreció ayer 
un 0,74 por ciento con respecto 
a la peseta en el Mercado de 
Divisas de Madrid, al registrar 
un cambio medio de 95,29 pese
tas frente a las 94,59 de su coti
zación del lunes.

El valor de la divisa estadou
nidense osciló entre 95,23 y 
95,34 pesetas por dólar, en una 
sesión en la que el Banco de 
España no intervino directa
mente.

En cuanto al marco alemán 
casi no registró variaciones con 
respecto a la cotización de 
anteayer, al alcanzar un cambio 
medio de 62,665 pesetas frente 
a las 62,660 del lunes.

En el mercado interbancario, 
el instituto emisor mantuvo el 
precio de sus intervenciones 
diarias, al adjudicar 726.700 
millones de pesetas en certifi
cados de depósito al 14,60 por 
ciento de interés y 253.000 
millones de pesetas a través de 
una intervención Contra Deuda 
Pública al 14,50 por ciento.

Además, según informaron 
medios financieros, se produjo 
otra intervención contra póliza 
en la que se adjudicaron 231.000 
millones de pesetas a un interes 
del 14,65 por ciento.
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Cotizaciones de In Bolsn de Mndrid índice general (ayer 233’51) (anterior .236‘66)
NOMBRE VALOR

Bancos

AYER ANTERIORAYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción

NOMBRE VALOR

Exterior 3365'00 3385'00 (M.C.) Valenciana 2230'00 2360'00

Central 4645'00 4660'00 (M.C.) Uralita 1775'00 1800'00 (M.C.)

Banesto 3115'00 3220'00 (M.C.) Cristaleri 7300'00 7410'00
Hispano 2770'00 2800'00 (M.C.) Dragados 2355'00 2410'00 (M.C.)

B. N. París 195'00 200'00 El Encinar 510'00 530'00
Popular 8700'00 8790'00 (M.C.) Vallehermo 2075'00 2115'00 (M.C.)
Santander 4620'00 4715'00 (M.C.) In. Metrop. ---* 905'00 (M.C.)
Valencia 1255'00 1250’00 (M.C.) In. Urbis 1510'00 1530'00 (M.C.)
Zaragozano — 550'00 Vas. Centra 5000'00 4960'00 (M.C.)
Bilbao Vizcaya 2805'00 2860'00 (M.C.) Zabalburu — 560'00
Andalucía 7400'00 7400'00 Urb. Metro — 2330'00
Herrero 3940'00 3800'00 (M.C.) C. P. Lemona 1220'00 1200'00
Pastor 5500'00 5510'00 (M.C.) Cubiertas 1380'50 1390'00
Atlántico 2890'00 2850'00 (M.C.) Eurobuildi 148'00 152'00
Fomento 1525'00 1595'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 280'00 295'00
Bankinter 7260'00 7440'00 (M.C.) Renta Inm. 1505'00 1515'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00 Sansón (BA) — 2200'00
Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00 Asland Cat. (Ba) — 280'00

C. Molins (Ba) — 1310'00
Eléctricas — Focsa (Ba) — 3065'00

Aguas B. (Ba) 545'00 540'00 Corp. F. Alba 5560'00 5590'00 (M.C.)
Cat. Gas. 5130'00 5130'00 (M.C.) I •

Viesgo docieuaaes ae inversión-------------UU JUU UU (M.C.)

Fecsa P. 550'00 544'00 (M.C.) General Invers. 1140'00 1140'00
Cantábrico 1510'00 1515'00 (M.C.) Cartisa _ 1350'00
Hidruña 370'00 370'00 •(M.C.) Finsa _ 640'87
Hidrola 414'00 416'00 (M.C.) Mobinter _ 180'00
Iberduero 603'00 604'00 (M.C.) Ceivasa _ D 1240'00
Sevillana 460'00 465'00 (M.C.) Cartinbao _ 265'00
U. E. Fenosa 482'00 483'00 (M.C.) Invatisa _ 1330'00
Endesa 1340'00 1325'00 (M.C.) Patrisa _ 1150'00
Gesa 2140'00 2150'00 (M.C.) Fintisa _ 875'00

Alimentación
R^ntisa__________ 1260'00
Bansaliber 1015 00 995 00

Uniasa 2185'00 2220'00 (M.C.) Figranvisa — 388'12
El Aguila 835'00 825'00 Esp. Invers P 380'00 P 390'00
Azucarera 6150'00 6200'00 (M.C.) Cartex D 175'00 D 175'00
Ebro 2300'00 2265'00 (M.C.) Fibansa — 733'00
Ind. Agr. (Ma) 830'00 840'00
Viscofán 2090'00 2100'00 (M.C.) Papeleras —
Tabacalera 3510'00 3535'00 (M.C.) Papelera 301'00 301'00 (M.C.)
Koipe — 3000'00 (M.C.) P. Navarra 68'00 70'50
Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00 Unipapel 635'00 650'00
U. Cervecera 55'00 55'00 Sarrió 766'00 765'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) — 840'00 Torrás (Ba) _ 1580'00
Damm. (Ba) — 870'00
Bodeg. Bilb. (Bi)

1
1000'00 Químicas —

Bodeg. y Beb. (Bi) — 315'00 Ercros 689'00 70^00 (M.C.)
E. I. Aragón 1140'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)

Finanzauto 425'00 425'00 ■ Repsol 2255'00 2280'00 (M.C.)
El Turia (Va) — 215'00 Cepsa 1820'00 1835'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 590'00 Petromed 5760'00 5710'00 (M.C.)

Seda Barna 295'00 290'00 (M.C.)inmoDiiiaria v construcción —
Sniace 302'00 306'00 (M.C.)

Asland 3215'00 3300'00 _(VLC1_' Mafre 4430'00 4450'00 (M.C.)
Valderrivas 18400'00 18400'00 Oxígeno — 950'00

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

AYER ANTERIORNOMBRE VALOR

Fosforera 2250‘00 2250'00
Nicas 55‘00 54'00
Tafisa 1510‘00 1560'00
Hércules His. 1430‘00 P 1430'00
Fénix 6200‘00 6130'00 (M.C.)

Siderometalúrgicas--------------------
Ponferrada 61‘00 62'00
Hullas C. Cort. — 515'00
A. Hornos 264'00 263'00 (M.C.)
Aux. FFCC — 650'00
Acerinox 5330'00 5310'00
Asturia. Zinc 4005'00 4040'00
Españ. Zinc 1400'00 1400'00
Macosa 524'00 534'00 (M. C.)
N. M. Quiján 191'00 196'00 (M. C.)
D. Felguera 1235'00 1235'00 (M. C.)
Amper 970'00 975'00 (M. C.)
Forjas Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens 200'00 200'00
Tubacex 540'00 535'00 (M. C.)
Zard. Otis 9750'00’ 9800'00 (M. C.)
U. Cern (Bi) — D 120'00
System Af — 1185'00
Tyesa 190'00 190'00
Ib-Mei 245'00 260'00
Carburo (Ba) — 995'00
Unid. Herme.t. — 185'00
Tyesa (Ba) — 195'00

Automóviles ■
Bendix Esp. 345'00 350'00
Citroen — 4700'00
Tudor 1115'00 1150'00 (M. C.)
Fasa Renault 355'00 351'00
L. R. Santan — 95'00
Motor Iber 473'00 475'00 (M. C.)

Comunicaciones —
Telefónica 803'00 812'00 (M. C.)
Iberpistas 116'00 116'00
Acesa 701'00 697'00 (M. C.)

Varios----------------------------------------
Ceselsa 710'00
Tabacos (Ba) _ 173'00
Seg. Bilbao (Bi) — 170'00
U. Ibérica (Va) — 100'00
Reunión (Va) — 150'00
Vidrala 2000'00 2100'00 (M. C.)
Primbilbao (Bi) 700'00 700'00
Tabacos (Ma) — 245'00

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH
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En su opinión la tasa de aumento del empleo superará a la del crecimiento de la población activa

Martínez Noval afírma que el número 
de parados no aumentará en 1991

El titular de Trabajo hizo un Hamamrento a todos los agentes sociales para combatir el paro sumergido

El ministro de Trabajo y Seguridad Social, Luis Mar
tínez Noval, afírmó ayer en el Club Siglo XXI que 
“el paro no va a aumentar el próximo año, ya que 
va a ser mayor la tasa de incremento del empleo (1,9 
por ciento) que la del crecimiento de la población activa 
(1,2 por ciento).

Maite VAZQUEZ DEL R1O

MADRID. (Fax-Press).-
Martínez Noval, que parti

cipó en el ciclo de conferen
cias organizadas por el Club 
Siglo XXI, “España y la nueva 
Europa”, precisó que la dife
rencia de siete décimas entre 
ambas tasas ofrece un margen 
suficiénte para que no aumen
te el paro, si bien hay que 
tener en cuenta las recomen
daciones realizadas desde la 
cartera de Economía en el 
sentido que no aumenten los 
salarios por encima de la infla
ción prevista para evitar que 
aumente el número de desem
pleados. Luis Martínez Noval 
dijo que si se mantuvieran los 
mismos requerimientos de 
empleo por unidad de produc-, 
to en la economía española, 
“se pueden cumplir estos 
datos”.

Paro sumergido

En cuanto al paro sumer
gido, el titular de Trabajo hizo 
un llamamiento a la corres
ponsabilización de todos los 
agentes sociales para adoptar 
las medidas necesarias que 
puedan combatirlo. En este 
sentido, recordó que el ins
trumento más adecuado para 
lograr un consenso en la adop
ción de estas medidas sería 
la concertación social. Aunque 
todavía no hay fijada una 
fecha para iniciar el diálogo 
sobre los temas pendientes de 
la concertación. Noval destacó 
la colaboración “por igual” de 
sindicatos y empresarios en la

El intercambia de energía 
eléctrica se facilitará en la CE

El Grupo Banco Central 
elevó sus beneficios un 17%

LUXEMBURGO. (Efe).- 
Los ministros de Energía de la 
Comunidad Europea acordaron 
ayer en Luxemburgo eliminar 
los obstáculos a los intercam
bios de electricidad entre las 
grandes redes que existen en 
territorio comunitario.

Esta nueva directiva prevé 
que los estados miembros adop
ten las medidas necesarias para 
facilitar el tránsito de electri
cidad entre las redes de alta 
tensión, lo cual liberalizará el 
intercambio.

Los contratos que se deriva
rán de este tránsito eléctrico 
intracomunitario serán negocia
dos exclusivamente entre las 
entidades responsables de las 
redes interesadas.

Condiciones de tránsito

La directiva recoge igual
mente que las condiciones de 

medida de sus posibilidades 
dentro de la participación 
institucional.

Fondos de pensiones

Otro de los temas abor
dados por el ministro de Tra
bajo fueron los fondos de pen
siones. En su opinión, existen 
varias vías para dirigir los 
beneficios empresariales. Se 
mostró partidario de la crea
ción de fondos de pensiones 
como uno de los procedimien
tos de reinversión de parte de 
los beneficios empresariales, 
siempre y cuando sindicatos 
y empresarios se pongan de 
acuerdo. Otras vías serían la 
creación de salarios variables, 
en los que parte del salario 
fuera fijo y otra parte estu
viera en función de los bene
ficios de la empresa y, final
mente, otra de las salidas sería 
que parte de esos beneficios 
revirtieran en acciones de la 
empresa para los trabajadores.

Martínez Noval también 
contestó a una pregunta rea
lizada por la titular del Minis
terio de Asuntos Sociales, 
Matilde Fernández, quien se 
mostró preocupada por el 
futuro de los trabajadores 
españoles cuando entre en 
vigor la libertad de circulación 
de los trabajadores. Noval se 
refirió al cambio que se ha 
producido en nuestro país en 
que de ser “expulsor” de mano 
de obra, se ha convertido en 
“receptor”.

En este sentido, avisó del 
peligro de que se pueda sufrir 
una fragmentación del merca

tránsito no deberán poner en 
peligro la seguridad del apro
visionamiento y de la calidad 
del servicio, que debe salvaguar
darse por encima de todo.

El sector del gas natural

En otro de los grandes deba
tes del día, la política comu
nitaria en el sector del gas natu
ral, los ministros llegaron a un 
acuerdo de principio' respecto 
a su tránsito en territorio comu
nitario, en el que se compro
meten a garantizar el respeto 
de este derecho.

En la reunión mixta celebra
da con sus colegas de Medio 
Ambiente, los ministros de 
Energía presentaron la dimen
sión ecológica del gas natural 
como fuente energética para 
incrementar la utilización de 
esta energía verde.

ba tasa de incremento dei empleo será del 1,9 en 1991.

do, y reconoció que los tra
bajadores europeos con cua
lificación tienen su futuro más 
seguro en estos momentos, ya 
que tendrán menos problemas 
para encontrar trabajo en 
España, que los trabajadores 
españoles en cualquier país 
europeo.

Colectivos con problemas

Destacó que existen colec
tivos con mayores problemas: 
los jóvenes menores de 25 
años, los minusválidos, las 
mujeres y los parados de larga 
duranción “son los que ten
drán mayores dificultades”. 
Para evitar esta situación, 
Martínez Noval dijo que “el 
Gobierno tiene que seguir en 
su línea de reforzar los fondos 
estructurales tanto nacionales 
como comunitarios, con obje
to de obtener mayor dotación 
en el apoyo a estos colec
tivos”.

MADRID. (Efe).- El Grupo 
Banco Central obtuvo durante 
los nueve primeros meses del 
presente año unos beneficios 
antes de impuestos por importe 
de 70.735 millones de pesetas, 
cantidad que supera en un 16,99 
por ciento a la registrada en 
el mismo período del año ante
rior, según informó ayer esta 
entidad.

El margen financiero se elevó 
un 16,41 por ciento, hasta alcan
zar el pasado 30 de septiembre 
los 114.955 millones de pesetas, 
mientras que el margen ope
racional se situó en 133.853 
millones, con un incremento 
anual del 15,98 por ciento.

El grupo bancario contabilizó 
unos recursos generados por 
valor de 105.308 millones de 
pesetas, cifra superior en un 
7,14 por ciento a la lograda en 
los nueve primeros meses de 
1989, y mejoró su resultado bru

Elecciones 
sindicales

Por lo que se refiere 
a la polémica surgida en 
torno a la normativa 
sobre elecciones sindi
cales, tras recordar que 
pese a las denuncias 
producidas durante el 
anterior proceso, que 
tuvo lugar en 1986, los 
sindicatos han dejado 
pasar cuatro años sin 
intentar modificar las 
deficiencias de la Ley, 
Noval interpretó las 
actuales críticas sindica
les como “razones de 
estrategia electoral”.

El titular de Trabajo 
pidió un acuerdo entre 
los sindicatos para que 
una vez que concluya el 
proceso electoral se 
revise la normativa. 

to de explotación en un 17,96 
por ciento, al totalizar 66.389 
millones.

La inversión crediticia global 
ascendió a 2,29 billones de 
pesetas, tras aumentar un 9,94^ 
por ciento, de acuerdo con los 
datos facilitados por el Central.

Las plusvalías correspondien
tes a la cartera de valores del 
grupo se situaron en 92.000 
millones, cifra ajustada a los 
cambios de Bolsa del pasado 
30 de septiembre para un valor 
contable de 150.491 millones en 
la inversión en acciones, por 
debajo de los 101.168 millones 
obtenidos en plusvalías a finales 
de 1989. El Grupo BC cuyos 
depósitos de clientes crecieron 
un 1,91 por ciento, hasta una 
cantidad superior a los 3,16 
billones de pesetas, redujo en 
un 8,61% sus amortizaciones y 
provisiones, rúbrica que pasó de 
37.830 a 34.573 millones.

La balanza 
agroalimentaria 
descendió 1,1 
puntos en el mes 
de septiembre

MADRID. (Fax-Press).- La 
balanza comercial agroalimen
taria continúa con la tendencia 
negativa del último año al des
cender durante, el pasado mes 
de septiembre 1,1 por ciento. 
Con esta bajada la tasa de 
cobertura del sector (cociente 
que resulta de dividir las impor
taciones entre las exportacio
nes) se sitúa en el 85,9 por cien
to, 5,3 puntos menos que el mes 
de diciembre del pasado año.

Las compras en el exterior 
de productos alimentarios tota
lizaron 977.121 millones de 
pesetas durante septiembre 
-8.000 millones menos que el 
mes de agosto-, mientras que 
las exportaciones durante el 
mismo período de tiempo 
alcanzaron los 839.398 (17.000 
millones menos que en el mes 
anterior). Del total de las 
importaciones, 359.730 millones 
de pesetas se dedicaron a la 
adquisición de animales vivos 
y productos del reino animal 
mientras que las compras de 
productos vegetales ascendie
ron a 315.691 millones y las de 
productos de la industria ali
mentaria y tabaquera contabi
lizaron un total de 301.700 
millones de pesetas.

Las exportaciones de anima
les vivos y productos derivados 
durante el pasado mes supu
sieron 119.704 millones de pese
tas, cerca de 22.000 millones 
menos que en agosto. Las ven
tas de productos vegetales y los 
realizados por las industrias ali
mentaria y tabaquera, alcanza
ron los 483.659 y 236.035 millo
nes de pesetas respectivamente. 
En relación con el mes de sep
tiembre de 1.989 las importa
ciones de animales vivos y pro
ductos derivados aumentaron 
en 3,96 puntos porcentuales y 
las de bebidas y tabacos cre
cieron en un 3,99 por ciento.

Incremento de las compras de 
alimentos vegetales

Las compras de alimentos 
vegetales grasas y aceites se 
incrementaron en un 2,15, mien
tras que los productos de las 
industrias alimentarias ascen
dieron en casi un 17 por ciento. 
Respecto a las exportaciones 
registradas, el único subsector 
alimentario donde han aumen
tado su venta fue en el de bebi
das y tabacos con un alza del 
10,48 por ciento, mientras que 
en animales vivos, el descenso 
fue cercano al 3 por ciento; en 
productos vegetales, grasas y 
aceites la bajada se situó en 
el 4,77 por ciento y los alimen
tos fabricados por las industrias 
alimentarias cayeron en un 2,22 
por ciento.

Estos datos confirman, según 
el secretario general de la Fede
ración de Industrias de Alimen
tación y Bebidas (FIAB), Jorge 
Jordana, la tendencia negativa 
que viene sufriendo durante el 
último año la tasa de cobertura 
en el sector agroalimentario y 
que supone un empeoramiento 
de la situación de las industrias 
del sector “que no tiene visos 
de solucionarse por el momen
to”.

Ó
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El Ejército iraquí se encuentra en estado de máxima alerta ante la creencia de una próxima ofensiva de EEUU y sus aliados.

Sadam Husein ordenó a su Ejército que se prepare para la '‘lucha urbana'’ en el Emirato invadido

Bagdad espera una inminente ofensiva 
de EEUU para reconquistar Kuwait

Los analistas que se encuentran,en Oriente Medio opinan que la guerra ''nunca estuvo tan cerca^^

El presidente iraquí, Sadam Husein, cree que EEUU 
y sus aliados se proponen iniciar en los próximos días 
uná ofensiva para la reconquista de Kuwait y ordenó 
ayer a su Ejército que se prepare para la lucha urbana 
en el Emirato invadido.

NICOSIA. (Efe).- Los ana
listas de diversos medios de 
comunicación en Oriente 
Medio opinan también que la 
guerra “nunca estuvo tan cer
ca”, una vez agotados prác
ticamente todos los intentos 
diplomáticos y negociadores 
para encontrar una solución 
pacífica a la crisis.

El mandatario iraquí, que 
también es comandante en 
jefe del Ejército, convocó ayer 
por la mañana a una reunión 
del Alto Estado Mayor del las 
Fuerzas Armadas, durante la 
cual insistió en la necesidad 
de mantener una actitud de

R. Botha pide el levantamiento 
de la sanciones a Sudáfrica

PRETORIA. (Efe).- El 
ministro sudafricano de Asun
tos Exteriores, Roelof “Pik” 
Botha, pidió ayer a las naciones 
europeas que no retrasen más 
el levantamiento de sanciones 
contra Sudáfrica para evitar 
repercusiones adversas en la 
población negra en el país y 
en toda la zona austral del 
continente.

Según Botha, que hizo su 
petición ante los asistentes a 
una conferencia organizada por 
el Instituto de Africa, la crea
ción de un programa de 

alerta “ante las traicioneras 
intenciones del enemigo esta
dounidense y sus aliados en 
los próximos días”.

Sadam, en un mensaje 
difundido por los medios ofi
ciales de comunicación, pidió 
al pueblo de Irak que se pre
pare “con toda su fuerza y 
capacidad para hacer frente a 
la agresión” y agregó que 
”Dios apoyará a los creyen
tes”.

El presidente iraquí, en 
unas declaraciones reproduci
das ayer por toda la prensa 
árabe, calificó de “muy fruc
tífero” el diálogo que mantuvo 

desarrollo para Africa austral 
precisa de un esfuerzo con
certado.

Agregó que el establecimien
to de tal programa requerirá 
largas discusiones con la Comu
nidad Europea (CE) y con otros 
países del cono sur africano y 
que Sudáfrica está llamada a 
desempeñar un papel vital.

En opinión de Botha, si los 
países de Africa austral com
binan sus recursos, podrán 
situarse en una buena posición 
para competir en los mercados 
mundiales. “La era del prag

el pasado domingo con Evgue
ni Primakov, enviado personal 
del mandatario de la URSS, 
Mijail Gorbachov, a pesar de 
que el ministro soviético de 
Asuntos Exteriores, Eduard 
Shevardnadze, dijo que había 
sido un “fracaso”.

Quienes apuestan por la 
posibilidad de una guerra opi
nan que Estados Unidos no 
va a permitir una retirada par
cial de Kuwait (la solución 
sugerida por Sadam Husein), 
a cambio de concesiones terri
toriales, ya que ello implicaría 
que la zona más rica en petró
leo del Emirato permanezca 
en manos iraquíes.

Prueba de que Irak quiere 
agotar la vía negociadora son 
las palabras pronunciadas ayer 
por su ministro de Asuntos 
Exteriores, Tarek Aziz, quien 
calificó de “positivas” las 

matismo y el realismo econó
mico en Africa austral ha 
comenzado”, dijo Botha.

Añadió que el desarrollo eco
nómico de la zona no sólo verá 
el nacimiento de una nueva 
Sudáfrica, sino también de una 
“nueva Africa austral”.

El ministro surafricano pidió 
a los países europeos que otor
guen y movilicen fondos para 
mejorar la infraestructura física 
de la zona y señaló que al ayu
dar a Africa austral se podrá 
utilizar mejor la experiencia 
sudafricana. 

declaraciones de los presiden
tes soviético, Mijail Gorba
chov, y francés, Francois Mit- 
terrand, tras la entrevista que 
ambos líderes mantuvieron el 
lunes en París.

Una española, entre los 
rehenes que llegaron a París

Por otra parte, una espa
ñola, María Nieves Tejada 
Mateu, llegó anteanoche a 
París en el avión que traía 
de Bagdad a 282 rehenes de 
Sadam Husein en Irak y 
Kuwait. María Nieves, natural 
de Barcelona, vivía en Kuwait 
y está casada con un ciuda
dano de este país, quien espe
ra llegar a España “por sus 
medios” para reunirse con 
ella. Fue recibida por el cónsul 
adjunto de España en Francia, 
José María Robles Fraga.

Manifestantes antiapartheid.

Nuevo brote de violencia en Israel.

Tres árabes 
muertos y una 
decena de 
heridos en 
Jerusalén

JERUSALEN. (Fax-Press).- 
Tres ciudadanos árabes fueron 
muertos y una decena quedaron 
heridos, en una serie de nuevos 
sangrientos incidentes registra
dos ayer en Israel y los terri
torios árabes ocupados por 
Israel. Con ello, asciende ya a 
siete muertos, entre árabes y 
judíos, la cifra de víctimas desde 
la matanza israelí del 8 de octu
bre an la Montaña del Templo 
de Jerusalén, que dejó una vein
tena de palestinos muertos.

También en varias ciudades 
de la Cisjordania, incluyendo a 
Belén, Yenin y Tulkarem, se 
registraron confrontaciones 
entre manifestantes árabes y el 
ejército israelí. Según se infor
mó ayer, un palestino murió y 
otros dos resultaros gravemente 
heridos al explotar anticipada
mente una bomba que, al pare
cer, intentaban colocar en un 
mercado de la ciudad de Bnei 
Brak, cerca de Tel Aviv, cuyos 
habitantes se caracterizan como 
judíos ultraconservadores.

En Nablus, la ciudad más 
importante de la Cisjordania, 
un funcionario de seguridad 
civil israelí, según dijeron fuen
tes árabes, mató a un árabe de 
18 años que había atacado con 
un puñal al copiloto de un 
camión petrolero. Según se dijo, 
el muerto, Haitam Yemle, per
tenecía a la organización extre
mista musulmana Yihad, pro
hibida ayer lunes por el Gobier
no israelí. Tras el incidente, se 
impuso toque de queda en 
Nablus.

En un campamento palestino 
en la franja de Gaza, un “co
mando de ejecución” palestino 
mató ayer a Kamil Nashat, un 
árabe acusado de colaboración 
con las autoridades palestinas, 
mientras un segundo colabora
dor fue gravemente herido a 
cuchilladas. Pese a los esfuerzos 
policiales destacados en Jeru
salén tras los últimos incidentes, 
un palestino atacó ayer con 
arma blanca a una mujer policía 
judía en las cercanías de la esta
ción de autobuses árabe en el 
sector oriental de Jerusalén, 
dejándola levemente herida. El 
atacante fue apresado. Los diri
gentes del levantamiento pales
tino anunciaron para las próxi
mas semanas una escalada de 
la violencia contra los israelíes 
en los territorios ocupados.
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La Policía disparó contra centenares de hindúes que pretendían derribar una mezquita

Desatada una ola de violentas luchas
religiosas en el Norte de la India

El balance fínal de esta espiral de violencia asciende al menos a treinta víctimas mortales

Fanáticos hindúes se enfrentaron con la Policía cuando 
intentaban derribar una mezquita en la ciudad sagrada 
de Ayodhya para construir un templo hindú, dejando 
un saldo de seis muertos. Por otra parte, otras Ocho 
personas murieron y 25 resultaron heridas en dos ciu
dades de GuJarat, al Oeste de la India.

NUEVA DELHI. 
(Fax-Press).- Estos incidentes 
están relacionados con la cre
ciente tensión entre musulma
nes e hindúes que agita el 
Norte del país.

El secretario general de la 
organización radical hindú 
VHP, Giriraj Kishore, impul
sor de la construcción del tem
plo hindú al dios Rama -que 
costará* unos 20 millones de 
dólares-, declaró en Nueva 
Delhi que una de las tres 
cúpulas de la mezquita han 
sido desmanteladas y que se 
está “trabajando” en las 
demás. El gobierno del estado 
de Uttar Pradesh, donde se 
encuentra Ayodhya, desmintió 
esta versión.

“Nadie impedirá la misión’’

El dirigente del VHP 
subrayó que los hindúes no 
tienen la intención de derribar 
la mezquita, sino de desman
telaría para que luego sea 
construida “piedra por piedra” 
en otro lugar, al tiempo que 
advirtió que nadie impedirá a 
los hindúes en su misión. Dijo 
que unos 5.000 seguidores tra
taron de ingresar en el predio 
de la mezquita, y que unos 
100.000 se reunieron en las 
inmediaciones.

Según los hindúes, la mez
quita fue construida en el siglo 
XVl en el lugar donde ante
riormente había sido erigido 
un templo al dios Rama. En 
los últimos días, el gobierno 
de Uttar Pradesh detuvo a un 

total de 250.000 hindúes. Las 
cárceles de la región están col
madas de presos.

La ola de violencia se exten
dió a otras ciudades de la 
India. En Baroda y Ahmeda- 
bad murieron dos personas 
durante una huelga general 
convocada por el VHP, mien
tras que en Mathura y Vara- 
nasi fueron apresadas unas 
2.400 personas, según infor
mes oficiales. El toque de que
da fue impuesto en la ciudad 
de Indore, escenario de san
grientos choques entre musul
manes e hindúes que dejaron 
un saldo de otras dos víctimas 
mortales.

Precedentes

El templo cuya construc
ción querían comenzar ayer

Lucha contra la herejía
Los hindúes han inten

tado hasta hace poco aca
bar con la herejía cometida 
por Babur.

En los años 1855 y 1934, 
Ayodhya fue escenario de 
cruentos choques entre 
musulmanes e hindúes. En 
1949 fueron halladas en la 
mezquita imágenes de los 
dioses Rama y su mujer 
Sita. Para evitar más dis
turbios, la mezquita fue 
cerrada y reabierta por 
fallo judicial el I de febrero

Í
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Seis muertos es el balance de los enfrentamientos en Ayodhya.

los militantes hindúes en la 
ciudad sagrada india de 
Ayodhya costará unos 20 
millones de dólares. Pero no 
es la astronómica suma lo que 
originó el conflicto sino el 
hecho de que una de las más 
antiguas mezquitas de la India

de 1986.
Cinco sacerdotes hin

dúes iniciaron juicio hace 
cuarenta años para aclarar 
el conflicto de la posesión 
de la tierra, de los cuales 
cuatro ya han fallecido, y 
el quinto retiró la demanda 
el 23 de agosto de este mis
mo año.

Pese a ello, el proceso 
continúa, y el Gobierno ha 
estado intentando evitar 
tomar una decisión política 
sobre la disputa. 

se encuentra justamente en el 
predio donde se quiere ins
talar el templo. En el año 
1528, el primer emperador 
mongol de la India, el afgano 
Sahir-Ud-Din-Babur, mandó 
construir la “Babri Mashid”, 
según parece, en un lugar en 
que el rey hindú Vikramaditya 
Chandra Gupta (380-415) 
había hecho erigir un templo 
hindú. Este templo estaba 
dedicado a Rama, la encar
nación de ia mayor divinidad 
hindú, Vishnu el creador. De 
acuerdo con la creencia hindú. 
Rama nació en este lugar, 
Ayodhya, adorada por los hin
dúes como una de las siete 
ciudades sagradas.

El Gobierno de la India no 
se ha pronunciado hasta ahora 
sobre la histórica disputa y ha 
pretendido dilatar esta difícil 
decisión. La confluencia de 
múltiples creencias religiosas 
en la península indostánica 
motiva esos violentos enfren
tamientos.

Benazir Bhutto 
pide que se 
celebren 
nuevas 
elecciones en 
Pakistán

ISLAMABAD. (Efe).- La ex 
primera ministra de Pakistán, 
Benazir Bhuto, pidió ayer la 
celebración de nuevas eleccio
nes en cincuenta circunscripcio
nes de todo el país, tras reiterar 
las acusaciones de fraude en los 
comicios celebrados la semana 
pasada.

En una rueda de prensa cele
brada en Islamabad, Bhuto acu
só al presidente paquistaní, 
Gulam Isak Jan, de dirigir una 
masiva operación de fraude 
electoral destinada a evitar su 
vuelta al Gobierno.

Según Bhuto, la operación de 
fraude incluyó la intimidación 
para que los ciudadanos no 
votaran por su Partido del Pue
blo de Pakistán (PPP), así como 
numerosas irregularidades a la 
hora de emitir y escrutar los 
votos y de notificar los resul
tados.

De esta forma, la ex primera 
ministra renovó sus acusaciones 
contra el presidente, que la des
tituyó de la jefatura del Gobier
no en agosto acusándola de 
corrupción.

Isak Jan “primero cesó al 
Gobierno del PPP y no quiere 
verlo de nuevo en el poder”, 
afirmó Benazir Bhuto, quien 
añadió que Pakistán vive actual
mente “una dictadura consti
tucional”.

Sin embargo, diversos grupos 
de observadores internacionales 
que supervisaron los comicios 
señalaron que no habían detec
tado irregularidades y que el 
proceso electoral transcurrió 
con normalidad.

En las elecciones del pasado 
miércoles, el PPP de Benazir 
Bhuto obtuvo 45 de los 217 
escaños de ia Asamblea Nacio
nal, frente a los 93 que tenía 
antes y a los 105 legisladores 
que consiguió la Alianza Demo
crática Islámica.

Un grupo revolucionario armado fue desarticulado ayer en el país asiático

El presidente de Corea del Sur 
desea un sistema parlamentario

Ocupa la presidencia del Partido Laborista noruego

Gro Harlem, encargada de 
formar Gobierno en Noruega

SEUL. (Efe).- El presidente 
de Corea del Sur, Ro Tae Wu, 
afirmó ayer que buscará un con
senso nacional para cambiar el 
sistema político del país de pre
sidencialista a parlamentario.

En una entrevista con el 
periódico “Korca Times”, Ro, 
elegido en 1988 para un período 
de cinco años, indica que su 
partido pretende desarrollar un 
sistema de Gobierno en el que 
el primer ministro ejerza la 
autoridad basado en el Par
lamento.

El presidente coreano señala 
que todavía no se introducirá 
esta reforma constitucional, que 
se estudiará despué.s de las elec
ciones locales del próximo año.

Ro provocó una gran, polé
mica en el país al anunciar, a 
principios de este año, la fusión 
del partido gubernamental y dos 

de la oposición moderada en 
una gran coalición conservado
ra denominada Partido Liberal 
Democrático.

La oposición cree que el cam
bio propuesto por Ro favore
cerá la permanencia en el poder 
de los conservadores y prefiere 
seguir con el sistema presiden
cialista en el que el presidente 
sea elegido en elecciones direc
tas.

Desarticulado un grupo 
revolucionario

Por otra parte, las autorida
des surcoreanas anunciaron 
ayer la desarticulación de un 
grupo político que pretendía 
organizar una revolución comu
nista armada en el país para 
derrocar al actual régimen.

La Agencia para la Planifi

cación de la Seguridad Nacional 
dijo que el grupo estaba for
mado por 1.600 personas infil
tradas en cincuenta fábricas y 
en cuarenta institutos de ense
ñanza.

El grupo disponía, entre sus 
afiliados, de diez soldados que 
intentaban establecer una base 
revolucionaria dentro del ejér
cito, según la citada agencia.

Cuarenta cabecillas de esta 
organización fueron detenidos 
y podrían ser condenados a la 
horca si se confirma su culpa
bilidad. Por el momento se des
conoce si la organización man
tenía contactos con el régimen 
comunista de Corea del Norte.

Lo.s miembros de este grupo 
trataban de fomentar huelgas y 
manifestaciones en fábricas y 
también en las universidade.s del 
país.

OSLO. (Efe).- La presidenta 
del Partido Laborista de Norue
ga, Gro Harlem Brundtland, fue 
designada ayer por el presidente 
del Parlamento, Jo Benkow, 
para que forme nuevo Gobier
no.

Tras esta formalidad, Brundt
land, de 51 años, intentará cons
tituir un gabinete que sustituya 
a la coalición de conservadores, 
cristiano-populares y centristas, 
que dimitió el lunes por dis
crepancias sobre la futura rela
ción de este país con la Comu
nidad Económica Europea 
(CEE).

Ante.s de iniciar la tarea de 
formar Gabinete, que será 
anunciado el próximo viernes, 
Brundtland señaló que “tomará 
contacto” con el Partido Cen
trista, responsable de su nom
bramiento,. y el Partido Socia
lista de Izquierda.S, para “evitar 

en lo posible” una nueva crisis 
de Gobierno en Noruega.

El primer ministro conserva
dor, Jan Peder Syse, presentó 
el lunes la dimisión tras la rup
tura de la coalición guberna
mental que él mismo presidía, 
al oponerse los centristas a 
otorgar concesiones a extranje
ros en las empresas e industrias 
del país, dentro de las nego
ciaciones entre la Comunidad 
Europea y la Asociación Euro
pea de Libre Comercio EFTA, 
a la que el país escandinavo 
pertenece.

Syse anunció el lunes, como 
informó LA TRIBUNA, la rup
tura durante la sesión del Par
lamento sobre el Espacio Eco
nómico Europeo, pero según la 
ley noruega no pueden celebrar
se elecciones anticipadas hasta 
1993.
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Muere al 
hundirse con la 
excavadora que 
conducía en una 
bolsa de agua

LA CORUÑA (Efe).- El tra
bajador de “Endesa” José 
María Lamas García, de 45 
años y vecino de Cabañas, falle
ció ayer al hundirse con la 
retroexcavadora que conducía 
en una bolsa de agua y cenizas, 
en la escombrera de la mina 
de la central térmica, en As 
Pontes.

Jose María Lamas, casado y 
con un hijo, se hundió en una 
gran bolsa, denominada nata, 
cuya formación es frecuente en 
las excavaciones al aire libre 
cuando llueve con continuidad.

Según testigos presenciales, 
la retroexcavadora se hundió en 
la bolsa sin posibilidad de que 
otros trabajadores pudieran 
impedirlo y salvar al conductor.

PosteViormente, empleados 
de “Endesa” sacaron con grúas 
el vehículo y recataron el cadá
ver del trabajador que fue tras
ladado a las dependencias hos
pitalarias de la central térmica.

José María Lamas, que tenía 
categoría de maquinista auxi
liar, ingresó en el año 87 en 
“Endesa”, procedente de los 
fondos de promoción de 
empleo, donde se encontraba 
como excedente de “Astano”. 
Responsables del comité de 
empresa de “Endesa” se refi
rieron a la falta de medidas de 
seguridad, que ha motivado en 
los últimos meses el fallecimien
to de varios trabajadores.

Fuentes del comité, explica
ron que la ausencia de medidas 
provoca que la mortandad en 
las explotaciones a cielo abierto 
se equipare a las subterráneas.

Disparan por 
error 17 
granadas sobre 
una ciudad 
soviética

MOSCU (Fax Press^- La 
ciudad soviética de Vladivostok 
en el Oceáno Pacífico escapó 
por poco de una catástrofe, ya 
que por error fueron disparadas 
17 granadas en dirección a la 
ciudad desde el buque de 
guerra Almirante Vinogradov, 
según informa la agencia de 
noticias soviética independiente 
Interfax.

El incidente ocurrió anteayer, 
dice el despacho de la agencia 
que agrega que el hecho no 
tuvo consecuencias trágicas a 
causa de que las granadas 
explotaron a una altura de unos 
4.000 metros sobre el centro de 
la ciudad porque el ángulo de 
disparo de las baterías estaba 
en posición casi vertical.

Según los datos, un experto 
que estaba realizando una ins
pección de rutina de las bateías 
del buque no se percató de que 
las mismas estaban cargadas y 
de pronto comenzaron a fun
cionar disparando las granadas.

La misma agencia ha infor
mado de que ha sido integrada 
una comisión para investigar el 
incidente que pudo ocasionar 
una gran tragedia en dicha 
localidad

Un individuo lanzó el petardo para gastar una broma a sus compañeros

Un petardo ocasiona una 
explosión y cuatro heridos

Los afectados trabajaban en la instalación de tuberías de gas

Cuatro personas han 
resultado heridas de 
carácter leve al ser afee- 
tadas por la onda expan
siva de una explosión que, 
se registró ayer por la 
mañana en una céntrica 
calle de Gijón. La explo
sión se produjo a las 7,55 
en Gijón

OVIEDO (Efe).- Las cua
tro personas afectadas por la 
onda expansiva pertenecen a 
la empresa “Montreal”, dedi
cada a la instalación de tube
rías de gas natural, fueron 
trasladadas al hospital en 
coches particulares. Miem
bros del Grupo de Desacti
vación de Explosivos de la 
Guardia Civil investigaron el 
lugar en el que se produjo 
la explosión ante la posibi
lidad de que la misma hubiese 
sido provocada por un arte
facto explosivo. Testigos pre
senciales señalaron que la 
explosión se produjo en la 
parte superior de la caseta 
que los trabajadores de la 
empresa “Montreal” utilizan 
para el cambio de ropa.

La explosión produjo heri
das leves a cuatro personas 
y poco después pudo saberse 
que fue provocada por un 
petardo colocado para gastar 
una broma. El petardo fue 
colocado sobre la caseta situa
da en la calle José Zarracina 
que es utilizada por los tra
bajadores de la empresa 
“Montreal”, dedicada a la ins
talación de tuberías de gas, 
para cambiarse la ropa y guar-

EI incendio destruyó el almacén y causó daños en los inmuebles colindantes

Condenado a 5 años por incendiar 
en 1983 una fábrica de calzados

VALENCIA (Efe).- El fran
cés Gilbert Perret Benaim, her
mano de Clement Perret 
supuestamente vinculado con 
los “GAL” que fué asesinado 
hace años por ETA, ha sido 
condenado a cinco años de pri
sión por su participación en el 
incendio de una fábrica de cal
zados en la localidad valenciana 
de Torrente.

Según la sentencia dictada 
ayer por la sección segunda de 
la Audiencia Provincial de 
Valencia, el día 30 de junio de 
1983, un procesado en rebeldía 
y otra persona no identificada 
prendieron fuego al almacén de 
zapatos situado en la zona 
conocida como “Masía del 
Juez” de Torrente, propiedad 
del también procesado Carlos 
García Zapico.

Acuerdo

Los dos incendiarios habían 
llegado previamente a un acuer
do con el dueño del almacén 
y con Gilbert Perret, quienes 
les entregaron un millón de

La explosión pudo haber ocasionado una tragedia.

dar herramientas.
La explosión del petardo 

pudo verse incrementada ante 
la posible existencia de alguna 
bolsa de gas en el interior 
de la caseta y por el hecho 
de que el material que se 
encontraba en su interior hizo 
las veces de metralla. El esta
do de salud de los heridos 
no reviste ninguna gravedad, 
aunque permanecen ingresa
dos en el hospital de Cabue
ñes, uno de ellos, Marco 
Antonio Tampestos, con ero
siones leves en un brazo.

Los otros tres trabajadores 
afectados por la onda expan
siva son Máximo Herrero 
García, José San Martín Fer

El fuego destruyó la fábrica

pesetas por provocar el incen
dio y poder cobrar después la 
indemnización del seguro, 
según relata la sentencia.

El incendio, además dedes- 
truir el almacén, causó daños 
en otros inmuebles próximos 
por un vaku superioi a los 3 
millones de pesetas.

La organización del siniestro, 

nández y Francisco Bodaje 
Martínez, que serán dados de 
alta en las próximas horas, 
según las mismas fuentes.

La identidad del individuo 
que lanzó el petardo para gas
tar una broma a sus compa
ñeros no ha sido aún faci
litada. Fuentes policiales 
señalaron que se le conside
rará autor de un presunto 
delito de imprudencia con 
lesiones. Tras producirse la 
explosión se desplazaron al 
lugar miembros de la Policía 
Nacional, y del Grupo de 
Desactivación de Explosivos 
de la Guardia Civil ante la 
posibilidad de que pudiese 
tratarse de un atentado. 

según la sentencia, fué realizada 
por Gilbert Perret, de común 
acuerdo con el dueño, Carlos 
García Zapico, para repartirse 
la suma del seguro, unos 90 
millones de pesetas.

El tribunal condena a Carlos 
García Zapico y a Gilbert 
Perret como autores de un deli
to de incendio y otro de estafa 
a cinco años de prisión menor 
y a pagar indemnizaciones.

Otras condenas

Se condena también a José 
Antonio Gómez Rodríguez, 
empleado del almacén de zapa
tos siniestrado, a cinco meses 
de arresto mayor, por conside
rar que fue la persona que tras
ladó a los pirómanos hasta el 
lugar donde se realizó el incen
dio.

La sentencia absuelve a otros 
tres procesados en el mismo 
caso, a los que en principio tam
bién se acusaba de estafa por 
haberse presumido inicialmente 
que habían participado en la 
tramitación de seguro y peritaje.

Un joven atraca 
la cantina de 
una estación con 
una espada 
toledana

BARCELONA (Efe).- Un 
individuo armado con una espa
da toledana atracó ayer la can
tina de la estación Saba- 
dell-Norte de RENFE, situada 
en la Plaza de España de esta 
ciudad.

Según informaron fuentes 
policiales, el atracador, presun
to toxicómano del barrio, irrum
pió ayer en el bar de la estación 
y, tras sacar la espada de entre 
los pliegues de la gabardina que 
llevaba puesta, intimidó al pro
pietario del establecimiento 
colocándole la punta del arma 
en el pecho.

Seguidamente, el joven se 
apoderó de un total de 6.000 
pesetas que había en la caja 
registradora y después de colo
carse nuevamente la espada en 
el cinto se dió a la fuga a pie. 
Por otro lado, otro joven atra
cador fue detenido ayer en 
Madrid cuando pretendía robar, 
cuando mostraba a su víctima 
que la escopeta de cañones 
recortados con la que le ame
nazaba estaba cargada con dos 
cartuchos.

El delincuente, identificado 
como José Ignacio Borja Rome
ro, de 21 años, tiene once ante
cedentes policiales por tráfico 
de drogas y delitos contra la 
propiedad, y será puesto a dis
posición del juez de guardia 
cuando la Policía concluya sus 
diligencias.

El suceso tuvo lugar minutos 
después de la medianoche, en 
un bar situado en la calle 
Ramón Gómez de la Serna.

Cuando en el establecimiento 
sólo había tres clientes, debido 
a que era la hora del cierre, 
entró un joven que esgrimió una 
escopeta, con la que amenazó 
al dueño del bar para que le 
entregara la recaudación de la 
jornada.

Hallan un cadáver en el 
interior de un coche

Por otro lado, el cadáver de 
César Fermín Fernández Alva
rez, de 45 años, fue hallado ayer 
en el interior de un vehículo 
que estaba aparcado con el 
motor en marcha en una calle 
del polígono de las Eras de 
Renueva de la capital leonesa, 
informaron fuentps policiales.

La policía localizó en la calle 
Fontañón, a las 8,40 horas de 
esta mañana, un coche 
Renault-6, matrícula LE-3921-F 
y, en su interior, el cuerpo sin 
vida de un hombre que pos
teriormente fue identificado 
como César Fermín Fernández 
Alvarez, natural de León y con 
domicilio en Samil (Vigo).

La muerte se produjo por 
emanaciones de monóxido de 
carbono, producidas por el tubo 
de escape del vehículo, a cuyo 
extremo apareció colocada una 
manguera que estaba introdu
cida en el interior del coche 
a través de un agujero.

Según dichas fuentes, puede 
tratarse de un suicidio, ya que 
en el vehículo se encontró tam
bién una nota manuscrita diri
gida por el fallecido a su mujer, 
aunque el contenido de la mis
ma no ha sido dado a conocer 
por dichas fuentes
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“Gemelos, psicología y educación” intenta guiar a los padres para que adopten una actitud adecuada

La mayoría de los gemelos tienen 
problemas a la hora de independizarse

Para los autores, estos hermanos serían más sanos psicológicamente si no estuvieran tan unidos

“Gemelos, psicología y 
educación” es una obra 
escrita por los psicólogos 
Sara Smilansky, David 
Zohar y Raquel Shnir, que, 
según el diario israelita 
“Yediot Ajronot”, intentan 
guiar a los padres de 
gemelos para que adopten 
una actitud adecuada

JERUSALEN (Efe).- Los 
gemelos tienen dificultades 
para establecer una relación 
íntima con su pareja, no tie
nen ambición y no utilizan 
todo su potencial intelectual, 
según un libro publicado en 
Israel sobre las consecuen
cias perniciosas de las ”vidas 
paraleleas” de esas parejas 
de hermanos.

La obra, titulada “Geme
los, psicología y educación”, 
está escrita por los psicólo
gos Sara Smilansky, David 
Zohar y Raquel Shnir. La 
investigación de los psicólo
gos sostiene que cuanto más 
esfuerzos hagan los padres 
por separar y diferenciar a 
los gemelos desde que son 
niños, serán más sanos psi
cológicamente en la edad 
adulta.

Los “problemas” para los 
gemelos, sostiene el libro, 
comienzan antes incluso del 
nacimiento.

En un “embarazo nor
mal”, la madre fantasea, su 
relación con el niño que va 
a nacer en forma gradual, 
pero este proceso se vuelve 
confuso en caso de que espe
re gemelos.

Por otra parte, “la crianza 
de dos niños al mismo tiem- 
po afectará el proceso de 
unión afectiva de cada uno

El príncipe de Gales acude al manantial 
del Rey Arturo para curar su brazo

LONDRES (Efe).- El prín
cipe de Gales, que lleva cuatro 
meses convaleciente de una 
fractura del brazo derecho, ha 
buscado alivio a sus dolores en 
las aguas de un manantial mila
groso situado en los terrenos 
de Camelol, el legendario cas
tillo del Rey Arturo.

La prensa londinense infor
maba ayer de que el príncipe 
Carlos hizo el pasado fin de 
semana un viaje secreto a Glas- 
tonbury Tor, en Somerset, 
suroeste de Gran Bretaña, para 
visitar el Manantial del Cáliz.

Según los relatos sobre el Rey 
Arturo y los Caballeros de la 
Tabla Redonda, el manantial 
surgió en el lugar en el que 
José de Arimatea depositó el 
Santo Grial, el Cáliz de la Ulti
ma Cena.

Al manantial acuden cada 
año a miles de peregrinos, pero 
esta es la primera vez que reci
be una visita real, aunque fuen
tes del Palacio de Buckingham

Los “problemas” para los gemelos, sostiene el libro, comienzan antes incluso del nacimiento.

de ellos con la madre”, escribe 
Zohar, uno de los autores del 
libro, porque durante la edad 
más importante para el 
desarrollo emocional -entre 
uno y tres años- cada hijo reci
be la mitad del tiempo de 
atención.

Fusión y distorsión

Este “déficit” emocional, 
agrega Zohar, obliga a cada 
uno de los niños a buscar en 
el otro la satisfacción afectiva 
que no recibe de la madre.

”Los gemelos -asegurapa- 
gan un precio emocional caro 
por esta distorsión, ya que el 
proceso de separación nece

se negaron a revelar las razones 
de la visita del Príncipe.

El heredero de la Corona bri
tánica, que siempre ha demos
trado un gran interés por la 
medicina alternativa, pagó los 
40 peniques (76 centavos de 
dólar) que le daban derecho a 
tomar un vaso de agua del 
manantial y a sumergir en el 
mismo su brazo.

Las aguas del Manantial del 
Cáliz, conocido también como 
Manantial de Sangre, tienen un 
alto contenido de hierro y la 
tradición afirma que son buenas 
para curar el mal de ojo, la 
ceguera, las úlceras y toda clase 
de dolores.

El príncipe -Carlos reanuda 
hoy sus actividades públicas con 
una visita a un centro de salud 
en Londres. El principe Carlos 
que se rompió el brazo en junio 
pasado cuando jugaba un par
tido de polo, ha sido sometido 
desde entonces a dos opera
ciones.

sario de la madre y el her
mano, durante la adolescen
cia, no se realiza en forma 
natural”.

”Esta fusión entre los dos 
hermanos los aisla, en una 
edad posterior, del mundo 
exterior”.

En el libro aparece» tes
timonios de parejas de geme
los que ratifican las hipótesis 
de los psicólogos, como la de 
Eli, una hombre de 28 años 
que declara no haber tenido 
ninguna relación estable con 
una mujer.

”Para tener un gran amor 
tendría que ser más grande 
que el que siento por mi her
mano gemelo Mani”, sostiene 

Carlos de Inglaterra se rompió el brazo en junio cuando jugaba al polo

^1
el jóven.

Algunos hermanos interpre
tan la boda de su gemelo 
como una traición y otros han 
intentado suicidarse cuando su 
“otra mitad” consigue separar
se y desarrollarse en forma 
independiente, apunta el libro.

Los gemelos constituyen el 
uno por ciento de la población 
de Israel, con un total de 
4.700.000 habitantes, y se esti
ma que nacen 1.600 nuevas 
parejas de hermanos gemelos 
al año. Menos frecuente, pero 
cada vez más alto, es el núme
ro de nacimientos de trillizos, 
cuatrillizos y quintillizos, 
como consecuencia de los tra
tamientos de fertilización.

John Strasberg 
estrena en 
Valencia “La 
señorita de 
Trévelez”

VALENCIA (Efe).- El direc- 
tor teatral americano John 
Strasberg estrena hoy en el Tea
tro Rialto de Valencia una nue
va versión de la obra de Carlos 
Amiches “La señorita de Tré
velez”, producida por el Centro 
Dramático de la Generalitat 
Valenciana, (CDGV).

Strasberg, que desconocía la 
obra de Amiches antes de diri
gir “La señorita de Trévelez”, 
ha asegurado que se trata de 
la obra más difícil que ha mon
tado en teatro durante su carre
ra profesional.

El reparto de “La señorita 
de Trévelez” lo encabeza Inma 
Colomer, en el papel de Flora 
de Trevelez; Pep Molina, como 
Numeriano Galán; Manuel de 
Blas en Gonzalo de Trevelez, 
y Juli Cantó como Tito Guiloya.

Según Strasberg, “La señorita 
de Trévelez” es una obra que 
va dirigida tanto “a la gente 
que le gusta el teatro como a 
aquellos a los que no les agrada 
demasiado”, aunque, ha afirma
do, siente “curiosidad” por ver 
la reacción de un público acos
tumbrado a ver en las obras 
de Amiches “el chiste fácil”, ya 
que su montaje contiene otras 
lecturas.

El director del Centro Dra
mático de la Generalitat Valen
ciana (CDGV), Antonio Tor
dera, ha manifestado al respec
to que ha sido un acierto que 
Strasberg dirigiera a un autor 
como Amiches, ya que “la obra 
recoge además de la risa y el 
chiste, otros niveles como la 
conmoción, la ternura y algunos 
guiños culturales, que sólo 
podrán entender aquellos que 
estén al tanto de la historia de 
este pais”. Esta es la segunda 
ocasión en que John Strasberg 
realiza un montaje para el Cen
tro Dramático de la Generalitat 
Valenciana, ya que con ante
rioridad dirigió la obra de Luigi 
Pirandello, “El hombre, la bes
tia y la virtud”.

Menuhin dirigirá a la 
sinfónica de Varsovia

El director de orquesta ame
ricano, Yehudi Menuhin, diri
girá el próximo 8 de noviembre 
a la Orquesta Sinfónica de Var
sovia en el Palau de la Música 
de Valencia, con un programa 
compuesto por obras de , 
Mozart, Beethoven y Rossini.

Menuhin ya actuó con ante
rioridad en el Palau de la Músi
ca de Valencia, pues el pasado 
mes de enero dirigió a la “Ca- 
merata Lysy Gstaad” de Suiza 
con obras de Bach, Haendel, 
Vastarino y Hal Vorsen.

El concierto de Yehudi 
Menuhin y la Orquesta Sinfó
nica de Varsovia incluye la 
interpretación de la obertura de 
“El barbero de Sevilla” de Ros
sini, la Sinfonía número 8 de 
Beethoven y la número 36 de 
Mozart. Yehudi Menuhin, naci
do en Nueva York, aunque des
cendiente de padres rusos, 
debutó a los siete años con la 
Orquesta de San Francisco, y 
posteriormente completó su 
carrera artística con actuaciones 
en Nueva York, Londres, \ 
París

Ó
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El conjunto del 
Piedrabuena 
juvenil perdió en 
casa frente al 
Porzuna

José FREIRE

Al final de la 1^ vuelta del campeonato

Excelente clasificación del Club
Quijote Conor en F División de pelota

Es el segundOf a un punto de los dos colíderes
2 Piedrabuena: Aceña, Fer

nando, Pedro, Antonio, Fermín, 
Emeterio, Burgos, Jose Ignacio, 
Adrián, Jose Antonio y Manolo.

3 Porzuna: Beni, Juan, Eladio, 
Anastasio, Benito, Cristián, Julio 
y Alberto.

Arbitro: Pedro Pozo Madrid. 
Realizó una mala actuación 
durante todo el partido. Al final 
tuvo problemas con un especta
dor que comenzó a insultarle. 
Enseñó tarjeta roja directa a 
Antonio del Piedrabuena. Y las 
dos cartulinas a Jose Antonio 
también del equipo local, por 
protestar.

Comentario: El equipo de Pie
drabuena se lanzó al ataque des
de el comienzo del partido, lo 
que hizo que en los primeros 
15 minutos del primer tiempo el 
Piedrabuena se adelantase en el 
marcador por dos a cero, con 
goles de Adrián y Jose Antonio. 
Minutos después, una entrada 
por detrás de Antonio hace que 
el árbitro le enseñe directamente 
la tarjeta roja, por lo que los 
locales se quedan con diez hom
bres. Esto no quedaría asi, ins
tantes después, Jose Antonio 
vería en unos segundos la tarjeta * 
amarilla y roja por protestar e 
insultar reiteradamente al árbi
tro, según comentaría éste últi
mo, por lo que el Piedrabuena 
quedó solo con nueve hombres.

A partir de ahí, ciertas deci
siones del árbitro, fueron discre
padas por el escaso público que 
asistió al encuentro, y con dos 
a cero se llegaría al final del 
primer tiempo con dominio alter
nativo de ambos conjuntos.

El Porzuna, con superioridad

El segundo tiempo siguió la 
misma tónica, paulatinamente el 
Porzuna se iría haciendo con el 
partido y aunque el Piedrabuana 
tuvo alguna que otra ocasión cla
ra de gol, en los primeros minu
tos del segundo tiempo, con un 
tiro al poste de José Ignacio, 

‘ éstas no fueron aprovechadas, y 
el Porzuna, beneficiándose de la 
superioridad numérica de juga
dores en el terreno de juego, en 
los veinte últimos minutos mete
ría tres goles, fallaría un penalty 
y desaprovechó alguna que otra 
ocasión clara de gol.

El portero lesionado

El deporte de la pelota tie
ne ya bastante arraigo en 
nuestra provincia. Tal vez 
sólo la falta de frontones^ 
impida una mayor difusión 
de este deporte, netamente 
español, del que tenemos 
dos clubs militando en pri
mera división, en las 
modalidades de ”herra- 
mienía^^ y frontenis. En la 
primera de ellas, el Club 
Quijote Conor ocupa el 
segundo puesto de la tabla, 
al fínalizar la primera 
vuelta del campeonato!

Diego del MORAL

El Club Quijote Conor de 
Ciudad Real ocupa el segundo 
puesto de la clasificación 
general del campeonato de 
primera división de pelota, en 
la especialidad de ”herramien- 
ta” al finalizar la primera vuel
ta y tras cinco jornadas, en 
las que ha logrado ganar seis 
de los diez encuentros dispu
tados, ya que en cada jornada 
se disputa un encuentro de 
paleta y otro de pala corta.

Cada victoria supone un 
punto, por lo que el equipo 
de Ciudad Real lleva seis pun
tos a tan sólo uno de los dos 
colíderes que son el Peña San 
Juan de Pamplona y el Atlé
tico Montemar de Alicante, 
que cuentan, ambos, con siete 
puntos.

Tras el Club Quijote, siguen 
en la clasificación el Peña 
Pelotazale de Tafalla, con los 
mismos puntos que el Quijote, 
el Club Natación Helios de 
Zaragoza, con tres puntos y 
el Benahadux de Almería, que 
ocupa el farolillo rojo, con tan 
solo un punto.

En la última jornada, dis

Trofeo Conor de Balonmano Provincial Cadetes

El Caserío Vigón logró una victoria a 
domicilio en el campo del Valdepeñas

El último encuentro jugado por el Quyote.

putada el pasado dia 21 de 
octubre, pues el dia 28 fué 
de descanso, el Club Quijote 
ganó los dos encuentros al 
Benahadux; en pala corta por 
40-12 y en paleta por 35-30.

La primera jornada de la 
segunda vuelta, a disputar el 
dia 4 de noviembre, tendrá los 
siguientes encuentros:

Benahadux-Montemar; San 
Sebastián-San Juan y 
Helios-Club Quijote. Como se 
ve, el equipo de Ciudad Real 
tiene una gran oportunidad de 
aumentar su puntuación, ya 
que se enfrenta a uno de los 
conjuntos mas débiles.

Campeonato de Fontenis

Por su parte, en la moda
lidad de frontenis, se ha ini

ciado el 4° trofeo ”Cacaolat”, 
que en su primera jornada, 
arrojó los siguientes resulta
dos:

Relojería Mundo 30, Man
zanares 8; Club Manzanares 
17, Igualatorio Médico Cole
gial 30; Club Manchego 25, 
Cacaolat 30. Descansó el 
Manchego de Frontenis. 

Al ser 
nada del 
sificación 
equipos

esta la primera jor- 
campeonato, la cla- 

1a encabezan los 
que ganaron sus 

encuentros, con dos puntos y 
cierran la tabla, con un punto, 
los perdedores.

En cualquier caso hay que 
reseñar que hay ausencias 
importantes de pelotaris que 
no se han podido inscribir por 
distintas causas, como Julián, 
Arrieta, Raimundo o Colo

mer.
Los jugadores que disputa

ron los encuentros de esta pri
mera jornada fueron: Moyano 
y Sánchez por Relojería Mun
do; Mascaraque y Rodríguez 
por el Manzanares; Corchero 
y Martín por el Club Man
zanares; Chaves y Fernández 
por el Igualatorio; Ortiz y 
Consuegra por el Club Man
chego y Rubio y Delgado por 
el Cacaolat.

La próxima jornada, a dis
putar el dia 1 de noviembre 
será esta: Relojería Mundo- 
Club Manzanares; Igualatorio 
Médico frente al Manzanares 
y Cacaolal frente al Manchego 
Frontenis, descansando en' 
esta segunda jornada el Club 
Manchego.

El portero del Piedrabuena 
fue retirado del terreno de juego 
lesionado, ocupando la portería 
el defensa Fernando, al no tener 
los locales jugador alguno en el 
banquillo, por lo que se quedó 
tan sólo con ocho hombres en 
el terreno de juego. El penalty- 
de! Porzuna lo tiraría Cristian, 
y sería parado por el defen
sa-guardameta Fernando.

Al final del encuentro se com
plicarían más si cabe las cosas. 
El árbitro decidió poner una 
denuncia contra cierto especta
dor, y un grupo de aficionados 
presentaron denuncia contra el 
colegiado por incitar a los espec
tadores con gestos obscenos. Al 
final unos y otros se vieron en 
el Cuartel de la Guardia Civil, 
donde hicieron las respectivas 
denuncias.

L. de LERMA

12 C.B.Escayolas Aguilar 
(3-9): Agustín, Donado(l), 
Navarro, León, Oscar(4), 
Simarro(l), Gaby, Rubio(l), 
Santi(2), Fúnez(l), 0bregón(2) 
y Raúl.

15 Caserío Vigón (6-9): Segu
ra, Mora, Bernardino, Rive- 
ro(3). Parra(l), Trillo(l), Mar
tín, Mata, Peña(5), Gómez(l). 
Chema y Mena(4).

.Arbitro: José María G. Más. 
No tuvo problemas para dirigir 
el encuentro. Hubo dos exclu
siones por bando, por parte visi
tante Rivero y Martín, y por 
los locales Oscar y Obregón.

Incidencias: Dentro del 
campeonato provincial de 
balonmano en categoría cadete, 
se celebró en Valdepeñas el 

partido inagural de 
rada. El encuentro 

la tempo- 
se celebró

en el Pabellón Cubierto con 
escasa asistencia de público.

Comentario: A lo largo del 
partido, el equipo local falló un 
total de cinco penalties, que sin 
duda, en caso de haberíos logra
do, es posible que el resultado 
final hubiera sido otro, no obs
tante, el' equipo de Escayolas 
Aguilar de Valdepeñas dejó 
patente su bisoñez, y aunque 
el partido lo pudieron haber 
sacado hacia adelante sin com
plicaciones, pronto comenzó 
marcando la pauta el equipo 
capitalino, pese a que las fuer
zas estuvieron muy niveladas, 
pero con muchas imprecisiones 
por parte del equipo de Manolo 
Pérez, perdiendo muchos balo
nes.

El Caserío mantuvo la 
diferencia

Con una diferencia de tres 
goles a favor del Caserío Vigón 
se iniciaba la segunda parte, y 
lógicamente el equipo visitante 
supo mantener perfectamente 
la diferencia en el marcador, 
con más tranquilidad que los 
locales, que se tes notó el 
esfuerzo hecho en el primer 
tiempo, además de que según 
manifestó a este diario, el pre
parador Manuel Pérez, están 
existiendo verdaderos proble
mas para la utilización del 
Pabellón Cubierto, lo que sin 
duda en nada les está bene
ficiando. El próximo compro
miso en casa será el sábado a 
partir de las cuatro de la tarde, 
recibiendo en el Pabellón al

El Caserío acabó imponiéndose. 

conjunto de E.M.Alcázar.
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Hoy miércoles, a partir de las 20,30

El At. Tomelloso y el Motilla se juegan 
el pase a la tercera ronda

Ambos equipos vencieron el pasado domingo

El Campeonato 
Regional de 
Tenis de Mesa 
se celebró en 
Guadalajara

LT

A partir de las 20,30 se 
jugará en el Estadio Muni
cipal de Tomelloso el par
tido de vuelta de la segun
da eliminatoria de la Copa 
del Rey entre el At. Tome
lloso y el Motilla. El empa
te a uno del partido de 
ida deja el resultado en el 
aire, para los dos equipos.

Jesús GALLARDO

Las trayectorias de los dos 
equipos, cada uno en su cate
goría, han sido paralelas en 
este comienzo de liga. Ambos 
tuvieron un buen final de cam
paña y ambos comenzaron mal 
llegando a ocupar los últimos 
puestos en la tabla clasifica
toria. El pasado domingo, para 
seguir con las coincidencias, 
ganaron ambos sus encuen
tros, el Motilla en casa y el 
At. Tomelloso fuera, y la 
moral de los dos conjuntos es 
alta.

El Motilla eliminó al Gim
nástico de Alcázar en la pri
mera ronda y el At. Tomelloso 
al Portillo. En el encuentro de 
ida se acabó con empate a uno 
en un partido en el que cual
quiera pudo ganar. Sancho 
tuvo en sus botas el 0-2, pero 
que al final el empate a uno 
puede reflejar justicia en el 
marcador.

Este partido de vuelta, 
como ya hemos dicho, se plan
tea como algo distinto. El 
Motilla ganó el domingo al 
Madridejos con tantos de Cas
tillejos (dos) y Tito, y llegará 
a Tomelloso como víctima, sin 
nada que perder, el hacerlo 
frente a un equipo de superior 
categoría no sería un fracaso.

Son pruebas combinadas con 4 Km. a pie y 20 en bicicleta

El primer duatlón popular ‘‘Ciudad de 
Tomelloso” se celebrará el jueves

Jesús GALLARDO

La moda de las pruebas com
binadas llega a Tomelloso con 
la celebración de este primer 
Duatlón. La combinación de 
varias pruebas para comprobar 
lo completo de un atleta es ya 
un clásico en el atletismo, pero 
el unir carrera con ciclismo es 
una novedad que ha tenido un 
gran éxito en Tomelloso.

Organizada por las secciones 
de atletismo y ciclismo del Patro
nato Municipal de Deportes se 
pensó en la celebración de este 
Duatlón no sabiendo la acogida 
por parte de los deportistas 
comarcales, dado este carácter 
de la prueba. Sin embargo la 
acogida ha sido grande y la par
ticipación ha sido masiva.

Cuatro son las categorías de 
participación, de 14 a 25 años, 
de 26 a 39. de 40 a 55 y de 
56 en adelante. El plazo de ins
cripción se cerró el pasado vier

El At. Tomelloso tiene un difícil compromiso

y mucho que ganar, seria una 
hombrada de los hombres de 
Caparrós.

El At. Tomelloso vive 
momentos de euforia tras la 
victoria en Alicante pero habrá 
que tener los pies en el suelo 
y tomarse el partido como algo 
muv serio. Sin menospreciar 
a nadie, el Tomelloso debe 
vencer y pasar la eliminatoria, 
todo lo contrario sería un fra
caso deportivo y económico. 
Pero el Motilla no es una “pe
ra en dulce” y costará doblegar 
a la defensa motillana.

Para este encuentro José 
Toth, míster del Tomelloso, 
tendrá a su disposición los mis

nes con un total de 125 inscritos 
de los que 45 son de primera 
categoría, 42 de la segunda, 21 
de la tercera y 8 de la de vete
ranos, siendo Bruno Buitrago y 
Santiago González, con 65 años, 
los participantes más veteranos. 
Participan hombres pertenecien
tes a clubes ciclistas y de atle
tismo importantes como Unión 
Ciclista Tomelloso, Unión Ciclis- 
tci Quintanar, Wigama, CajaTo- 
Icdo, Club Atletismo Liebre y 
Club Las Aguilas, de Madrid. El 
resto son aficionados que tienen 
como principal misión llegar al 
final de la prueba y, sobre todo, 
pasárselo bien. Habrá Trofeo y 
camiseta para todos los partici
pantes que terminen la prueba 
y trofeos especiales para los fres 
primeros en cada una de las 
categorías.

Como decimos antes, ki aco
gida por parte de la comarca 
ha sido grande y, aparte de la 
participación, se prevé que tam- 

mos hombres que para Alican
te, sólo que se prevé pueda 
haber cambios en la alinea
ción. En la puerta es fácil que 
esté García Ramos, un buen 
portero y que la gran actua
ción de Rey está haciendo que 
demuestre sus cualidades sólo 
en la Copa del Rey. La defensa 
es fácil que sea la misma y 
será en la media y delantera 
donde puede haber cambios. 
Ginés se resintió de abducto
res en Alicante y Blanco tuvo 
un golpe-muy fuerte en la rodi
lla, por lo que Toth puede 
reservarlos del once inicial y 
contar con ellos en caso de 
necesidad. Así puestos el once 

La prueba consiste en 4 km. a pie y 20 en bicicleta

bien serán muchos los seguidores 
que no se han animado a par
ticipar pero que presenciarán la 
prueba. Se sabe que en Toledo 

inicial puede diferir poco del 
que acabó imponiéndose por 
1-2 en Alicante.

El Motilla no tiene bajas 
sensibles de cara a este partido 
y Caparrós pondrá seguramen
te en acción a los hombres 
que el domingo ganaron al 
Madridejos, siendo esta alinea
ción casi la misma que se 
enfrentó al Tomelloso en el 
partido de ida. Habrá que 
tener cuidado especial con 
Kubala, un hombre de los que 
se saben todo en el fútbol, y 
también con Castillejo, su 
máximo goleador, y los lan
zamientos de larga distancia 
de Rafa. 

y Ciudad Real ya se han cele
brado pruebas de este tipo sien
do en nuestra comarca la pri 
mera vez.

Este fin de semana se dis
putaron en Guadalajara los IV 
Campeonatos Absolutos de 
Tenis de Mesa de Castilla-La 
Mancha con la participación de 
los mejores clubes de cada pro
vincia. Por Ciudad Real han 
participado el Viajes Arenas de 
Manzanares en categoría mas
culina y el Caja Toledo de la 
misma localidad en femenina. 
Antes del campeonato se pre
veía un papel mediocre, espe
rando estar los participantes de 
estos clubes en los puestos bajos 
del cuadro final del campeonato 
debido en gran parte al estar 
alejados de la competición 
nacional durante los dos últimos 
años. Pero nada más lejos de 
la realidad, los componentes de 
los clubes manzanareños se 
vaciaron dejando constancia de 
que pueden volver a tomar la 
cabeza del Tenis de Mesa cas- 
tellanomanchego. Así pese a ser 
eliminados por el C.P. José 
Solís en cuartos de final los 
jugadores del Viajes Arenas 
Amorós y Rodríguez realizaron 
un gran papel, ya que Amorós 
venció a Jiménez de Albacete 
por 2-0. Rodrigo de Guadala
jara también por 2-0, siendo eli
minado por el internacional y 
posteriormente brillante cam
peón el alcarreño A. Herranz, 
alcanzando así el 5° puesto de 
la clasificación individual. Pero 
la gran sorpresa saltó cuando 
Amorós y Rodríguez eran capa
ces de derrotar en dobles mas
culinos a la pareja formada por 
A. Herranz y A. Macías por 
2-1, pareja favorita para el título 
final que defendían el título del 
año pasado; así Amorós y 
Rodríguez pasaron a semifina
les perdiendo con la pareja 
albaceteña Leiva-Gómez por 
1-2, teniendo que pelear contra 
los alcarreños Ortigado-Reme- 
seiro a los que vencieron por 
2-1 consiguiendo de esta mane
ra la medalla de bronce en esta 
modalidad. Mejor papel incluso 
realizaron las chicas del Caja 
Toledo que tras llegar a semi
finales contra el Natación Gua
dalajara y con pronóstico des
favorable supieron imponerse a 
sus rivales por 3-1 consiguiendo 
Noemí Camacho los dos puntos 
individuales y el dobles con la 
gran colaboración de Mercedes 
Muñoz; en la final fueron derro
tadas por el José Solís de Alba
cete por 3-0. En dobles feme
ninos CamachoMuñoz consi
guieron bronces, al igual que 
Noemí Camacho en la prueba 
individual.

El cuadro de honor de estos 
campeonatos es el siguiente: 
Equipos masculinos: 1" Nata
ción Guadalajara, 2® José Solís 
(AB), 3" Seguros Fiatc-26 (AB).

Equipos femeninos: 1° José 
Solís (AB), 2° Caja Toledo 
(CR), 3° Natación Guadalajara.

Individual masculino: 1° A. 
Herranz (GU), 2“ A. Burgos 
(GU), 3" A. Hernández (AB).

Individual femenino: 1° É. 
Auñon (AB), 2° E. Sánchez 
(AB), 3° N. Camacho (CR).

Dobles masculinos: 1° Her- 
nández-García (AB), 2° Lei
va-Gómez (AB), 3” Amorós 
Rodríguez (CR).
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Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro del Curso 
•1- Cassette

ms TO sm
* Debido o lo huelgo de transporte, se ha 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora ya puede adquirir 
las dos primeras entregas. Esta semana gratis 

la 2“ cassette y el diccionario
‘ Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 
en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE.

Gratis cada semana en
ACTUALIDAD ECONOMICA. La revista líder 

indiscutible en el mundo de los negocios.
\ Un análisis semanal y minucioso de los
A acontecimientos más importantes del ámbito 

empresarial, económico y financiero.
ACTUALIDAD ECONOMICA

La llave del éxito está en su kiosco.
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Toshack no piensa dimitir de su cargo como entrenador.

E] entrenador del Real Madrid no quiso comentar nada sobre un nuevo fichaje

Toshack: “En la temporada pasada 
pensé en dimitir, pero no en ésta”

^‘Cuando nos eliminó el Milán pasó varias Veces por mi cabeza dejar el equipo^^

John Benjamin Toshack indicó ayer, al término de la 
sesión preparatoria realizada por la primera plantilla 
madridista, que en los primeros meses de la anterior 
temporada pensó varias veces en “arrojar la toalla”, 
pero que en la presente no lo ha hecho ni lo hará.

MADRID (Efe).- ”E1 año 
pasado, en los tres primeros 
meses, cuando nos eliminó el 
Milan en la Copa de Europa 
y jugamos contra el Rayo 
Vallec^.^o, pasó varias veces 
por mi cabeza la idea de dejar 
el equipo. No sé si fue por 
el estado que me producía no 
conocer el club y la falta de 
adaptación a la ciudad, pero 
pase muchísimos apuros”, dijo 
el técnico.

Toshack, en cambio, quiso 
dejar bien claro que estií dis
puesto a cumplir su contrato, 
que le liga al Real Madrid 
hasta el próximo 30 de junio.

Michel: ‘‘No creo que el fichaje 
de otro técnico mejore mi juego”

MADRID (Efe).- José 
Miguel González. “Michel”, 
centrocampista del Real 
Madrid, defendió ayer la con
tinuidad de John Toshack como 
entrenador del equipo y argu
mentó irónicamente que la lle
gada de un nuevo técnico no 
mejoraría su forma de actuar 
en el terreno de juego. "La 
plantilla estará con Toshack 
hasta el final, y lo que está muy 
claro es que no tengo muy. segu
ro que la llegada de un nuevo 
entrenador consiga que, por 
ejemplo, yo centre siempre bien

“En esta temporada no he 
pensado en ningún momento 
en dejarlo, ni lo dejaré, eso 
es seguro. Si el club prescinde 
de mis servicios es otra cosa, 
pues, como técnico, estoy 
expuesto a ello ya que, en ese 
sentido, no soy diferente al 
resto. El fútbol ha cambiado 
muchísimo en los últimos 
años”, comentó Toshack, 
quien indicó que se encontra
ba ahora mismo “igual de 
fuerte y seguro en el cargo 
que lo estaba antes de la reu
nión que ayer mantuvo con 
el presidente de la entidad, 
Ramón Mendoza. 

desde las bandas o me ayude 
íi marcar más goles”, dijo 
Michel al término del entrena
miento en la ciudad deportiva.

Los jugadores del Real 
Madrid se, reunieron en el ves
tuario durante cerca de media 
hora una vez que el entrena
miento concluyó y el técnico 
John Toshack saliera para com
parecer ante lo.s periodistas. 
Michel, quien apuntó que sólo 
quería hablar “de fútbol”, afir
mó que durante la reunión que 
mantuvieron él, Sanchis y 
Butragueño con Ramón Men

Mendoza y Toshack man
tuvieron por espacio de unas 
tres horas, úna reunión en la 
casa de aquél, en la que, entre 
otras cosas, el dirigente con
firmó al galés como entrena
dor de la primera plantilla del 
Real Madrid.

Cuarto extranjero

"Durante la reunión habla
mos de muchas cosas, unas 
nuevas y otras ya tratadas en 
anteriores ocasiones, pero en 
ningún momento el presidente 
me dijo que dependía de los 
próximos resultados’^ señaló 
el técnico, quien apuntó que, 
además del Real Madrid, nin
guno de los equipos españoles 
que disputaron la última jor
nada europea lograron buenos 
resultados’ en la pasada jor
nada de liga. 

doza, el presidente preguntó a 
los futbolistas las causas del mal 
juego exhibido el pasado 
domingo en el estadio de El 
Plantío, de Burgos.

"El entrenador no tuvo nin
guna culpa de lo que sucedió 
en Burgos, y las soluciones son 
futbolísticas. Es evidente que 
con un gol a favor en la primera 
mitad y con el partido contro
lado el equipo contrario pueda 
ganar al Real Madrid por 2-1 
al final", añadió el jugador del 
Real Madrid en la mañana del 
lunes.

Toshack, a la pregunta de 
si en la reunión de Mendoza 
se había tratado de la posi
bilidad que en los próximos 
días el Real Madrid contratase 
un nuevo jugador extranjero, 
contestó con un más que sig
nificativo “no comment”.

El entrenador sí insistió en 
que en el pasado mes de agos
to ya sabía que el equipo iba 
a tener problemas, “aunque 
no tantos como se han teni
do”, dijo. “Sabía que los nue
vos fichajes necesitaban tiem
po y que los jugadores mun
dialistas iban a acusarlo, lo 
que nos iba a dificultar alcan
zar el juego realizado el pasa
do año. En ese mes mantuve 
varias reuniones e, incluso, le 
dije a la plantilla que esto 
sucedería, pues algunos juga
dores noestá al mismo nivel 
que el año pasado.

Michel confía en Toshack.

Gil despidió a Luyk.

Destituido 
Clifford Luyk 
como técnico del 
At. de Madrid 
de baloncesto

MADRID (Efe).- Clifford 
Luyk, entrenador del Atlético 
de Madrid-Villalba, de la liga 
ACB de baloncesto, fue des
tituido ayer de su cargo tras 
una reunión mantenida con el 
presidente del club, Jesús Gil 
y Gil. Luyk, que ha estado al 
frente del equipo de la sierra 
madrileña durante las nueve 
jornadas que se han disputado 
hasta el momento, declaró a la 
salida de la reunión que el pre
sidente le había destituido acha
cándole a él los‘ malos resul- 
tados del Atlético de 
Madrid-Villalba.

”E1 presidente me ha comu
nicado que estoy despedido. Me 
ha dicho que el culpable de 
todo soy yo. A grandes rasgos, 
ese ha sido el contenido de la 
conversación. Después de lo 
sucedido el lunes, no me ha 
sorprendido mi destitución”, 
manifestó el ya ex-entrenador 
del equipo villalbino en clara 
alusión a las conversaciones 
mantenidas entre el Atlético y 
el técnico Manel Comas, con 
el objetivo de contratar al 
ex-técnico del Grupo IFA, que 
declinó la oferta.

Desilusionado y deprimido

”Estaba ilusionado cuando 
Jesús Gil me confirmó en mi 
puesto una vez que había fir
mado un contrato con el ante
rior patrocinador del equipo. 
Ahora estoy desilusionado y 
deprimido, pero esto es algo 
que puede pasar, hay que estar 
a las duras y a las maduras. 
No comparto la opinión del pre
sidente, pero la respeto”, mani
festó. Luyk añadió que llevaba 
ya unos cuatro años preparando 
su salida del Real Madrid, pues 
su máxima ambición era ser pri
mer entrenador, por lo que su 
decepción es doble.

El ex-técnico rojiblanco, que 
afirmó que no ha existido nin
gún problema para llegar a un 
acuerdo económico, hizo hin
capié en el asunto de las lesio
nes que han perseguido a su 
equipo desde el comienzo de 
la temporada. ”Puede sonar a 
disculpa, pero ahí están las 
lesiones que han sufrido mis 
jugadores. Después de una bue
na temporada se lesionó Walter 
(Berry) y luego Shelton Jones, 
el que no pudo jugar.
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Maradona es el gran ídolo de su actual equipo, con el que ha conseguido el “scudetto”.

EI jugador argentino logró llevar a la selección de su país al título de campeones del mundo

Diego Armando Maradona celebró su 
onomástica ^‘como un día cualquiera”

El Barcelona compró sus servicios al Boca Junior por siete millones de dólares

El argentino Diego Armando Maradona, capitán del 
Nápoles y de la selección argentina, cumplió ayer 30 
años, pero su onomástica no parece que le haga muy 
feliz ya que le parecen ^demasiados”, por lo que prefíere 
considerar este día “como otra fecha cualquiera y un 
día normal”.

NAPOLES (Efe).- Marado
na, habituado a celebrar por 
todo lo alto cualquier fecha 
importante de su vida o de 
su familia, decidió esta vez 
conmemorar el cumpleaños 
con una cena familiar en un 
discreto restaurante de Nápo
les, a la que sólo asistirán su 
esposa, sus dos hijas y el masa
jista del club, según han con
tado sus amigo ■. El “rey de 
Nápoles”, como le llamó ayer 
el diario comunista ”Lünitá”, 
piensa que de estos treinta 
años las cosas más bellas que 
le han ocurrido ha sido el 
nacimientos de sus dos hijas, 
Dalma y Giannina, sus “dos

Koeman evoluciona favorablemente tras
la intervención quirúrgica

BARCELONA (Efe).Ronald 
Koeman, internacional holan
dés del FC Barcelona, evolu
ciona favorablemente de la 
intervención quirúrgica a la que 
fue sometido, según los médicos 
que le atienden. Koeman fue 
operado de una rotura parcial 
del tendón de Aquiles de la 
pierna izquierda y está previsto 
que su recuperación se prolon
gue por espacio de unos cuatro 
meses.

La elección del cirujano para 

tesoros”.
Maradona nació el domingo 

30 de octubre de 1960 en el 
policlínico bonaerense del 
barrio de Lanús, quinto hijo 
y primer varón de una modes
ta familia de la periferia de 
la capital argentina. Su padre, 
Diego, era un carpintero y su 
madre, Dalma, conocida cari
ñosamente como doña Tota, 
una sencilla ama de casa.

Desde que a los tres años 
le regalaron un balón, el 
pequeño Maradona nunca vol
vió a separarse de un esférico 
y su vida siempre giró en torno 
al fútbol, el deporte que le 
encumbraría a la fama mun

la intervención fue polémica, ya 
que el jugador había escogido 
al traumatólogo Rafael Gonzá
lez Adrio y los servicios médicos 
del Barcelona decidieron que 
fuera el doctor José Borrell 
quien interviniese.

La operación quirúrgica esta
ba prevista para las siete de la 
tarde y se retrasó una hora 
como consecuencia de las dis
cusiones que en la misma puer
ta del quirófaho mantuvieron 
los médicos del FC Barcelona 

dial.
Las fechas más importantes 

en la vida futbolística de Die
go Maradona empiezan a par
tir del 8 de diciembre de 1973: 
tiene 13 años y su equipo, el 
Argentinos Junior, gana por 
5-4 al River Plate. Maradona 
marcó dos goles., 27 de febrero 
de 1977: debut con la selección 
nacional a los 16 años. El 4 
de junio de 1982, el club espa
ñol Barcelona compra sus ser
vicios al Boca Junior por siete 
millones de dólares.

Argentina campeona

El 5 de julio de 1984 se 
marcha a Italia. Un total de 
sesenta mil personas acuden 
al estadio napolitano San Pao
lo para ver al nuevo ídolo del 
club El 29 de junio de 1986 
Argentina se proclama cam
peona del mundo en México. 
Siete días antes, Maradona 

y el doctor González Adrio, 
quien finalmente, al parecer, se 
limitó a observar el trabajo del 
doctor Borrell.

El holandés será baja en el 
Barcelona- al menos durante 
cuatro meses, aunque puede 
que se prolngue algo más. Esta 
es una de las bajas más impor
tantes para el conjunto azulgra
na, que ya notó en el último 
partido de Liga frente al Atlé
tico de Madrid, donde se lesio
nó el jugador. 

marca a la selección inglesa 
dos goles de antología.

Como capitán del Nápoles 
lleva al equipo sureño a con
quistar el 10 de mayo de 1987 
el primer “scudetto” (título de 
liga) de su historia. El 17 de 
mayo de 1989 conquista con 
el Nápoles la Copa de la 
UEFA, y el segundo “scudet
to” lo consigue el club par- 
tonepeo en la pasada tempo
rada, la 89/90.

Durante su estancia en 
Argentina marcó 144 goles, en 
166 encuentros. En España 
jugó 36 partidos y metió 22 
goles y en Italia ha jugado 
hasta el momento 176 parti
dos, en los que ha encajado 
77 tantos. En la presente tem
porada el club italiano juega 
en la Copa de Europa, que 
posiblemente será el nuevo 
sueño que para su equipo 
desea el genial jugador argen
tino.

El técnico azulgrana señaló 
ya que no piensan en traer nin
gún sustituto para Koeman, ya 
que el equipo es consciente de 
que las cosas están saliendo 
bien y un sólo jugador no hace 
a un conjunto. Varios son los 
hombres que pueden ocupar la 
demarcación de Koeman en el 
Barcelona. El jugador vasco 
Aiexanco o el joven Sergi pue
den ser los jugadores que rea
licen las funciones que hasta 
ahora hacía el holandés.

Pelé cumple hoy cincuenta años.

Partido entre 
Brasil y “Resto, 
del Mundo” en 
el cumpleaños 
de Pelé

MADRID (Efe).- Edson 
Arantes Do Nascimento, más 
conocido por “O rei Pelé”, cele
bra hoy sus cincuenta años de 
vida con la disputa de un 
encuentro de fútbol en el esta
dio Giuseppe Meazza, antiguo 
San Siro, de Milán. En este par
tido, el mítico Pelé, 110 veces 
internacional con Brasil, único 
jugador campeón del mundo en 
tres ocasiones, en Suecia58, 
Chile62 y México70, y el 10 más 
famoso, será el único y gran 
protagonista, a pesar de que 
también estarán la mayoría de 
los mejores futbolistas de la 
actualidad como parte de una 
selección denominada “Resto 
del Mundo” que se enfrentará 
a Brasil.

Beckenbauer y Falcao

El germano Franz Becken
bauer, el “Kaiser”, campeón del 
mundo como jugador en una 
ocasión, en el Mundial de Ale
mania en 1974, y como entre
nador en otra, en el reciente 
Campeonato del Mundo de Ita- 
lia90, será el encargado de las 
estrellas que se enfrenten a Pelé 
y al resto de componentes de 
Brasil, dirigidos, a su vez, por 
Paulo Roberto Falcao, actual 
seleccionador de este país.

El partido homenaje a Pelé, 
autor en su carrera de 1.281 
goles, será transmitido por tele
visión a ochenta países. Pelé no 
quiere defraudar a sus incon
dicionales y se prepara para el 
encuentro con la misma ilusión 
que cuando disputó el Mundial 
de Suecia en 1958 con poco mas 
de 17 años.

Pelé, nacido en la localidad 
de Tres Corazones, en el estado 
de Minas Gerais, el 23 de octu
bre de 1940, se ha ejercitado 
regularmente durante tres 
meses en Long Island, Nueva 
York, ha perdido ocho kilogra
mos y pesa en la actualidad 74, 
los mismos que tenía cuando 
se proclamó campeón del mun
do con Brasil por última vez, 
en el Mundial de México de 
1970. Edson Arantes do Nas
cimento comenzó a jugar al fút
bol bajo la disciplina de un club 
a los siete años, en 1947, cuando 
se incorpora al equipo Siete de 
Septiembre, después de mos
trarse como uno de los niños 
más carismáticos en los infor
males partidos en las calles.
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AFE, entre los sindicatos 
más potentes de Europa

Los dos soviéticos emplearon la apertura española

Aplazada la octava partida del
MADRID (Efe).-La capaci

dad de la Asociación de Fut
bolistas Españoles (AFE) para 
provocar la pérdida de catego
ría de un club si éste no paga 
a sus jugadores, como en el caso 
del desaparecido Linares, colo
ca a este sindicato entre los más 
potentes de Europa, por ope
ratividad legal y número de afi
liados. Las asociaciones que 
defienden los intereses de los 
futbolistas profesionales funcio
nan en la mayoría de los países 
de Europa, pero son práctica
mente inexistentes en los de 
América, donde los potentes 

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Inlennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. ,

intermc$n 
Roger de Llúria, 15 - ^^0 Bar^^  ̂^¿¿^^

sindicatos uruguayo y argentino 
son una excepción a la regla.

Los jugadores de países como 
Holanda y el propio Uruguay 
no tienen más que firmar un 
contrato con un club profesio
nal para recibir asistencia legal 
e incluso ayuda económica de 
sus representantes ante Liga o 
Federación: subida de primas 
y sueldos, jubilaciones, planes 
de pensiones o seguros de acci
dente figuran entre las primeras 
peticiones de los jugadores.

En España, Portugal, Italia 
o Inglaterra la afiliación debe 
requerida por los interesados.

torneo mundial de ajedrez
Ligera ventaja para el aspirante, Anatoly Karpov

La apertura española inmortalizada por el canónigo extre
meño Ruy López fue empleada una vez más por los dos 
soviéticos que repitieron exactamente las once primeras 
Jugadas de la sexta partida. La octava partida del Cam
peonato del mundo de ajedrez, que enfrenta a Gary Kas- 
parov, campeón, con Anatoly Karpov, aspirante, quedó 
ayer aplazada con ligera ventea de este último. El cam
peonato sigue de lo más reñido.

NUEVA YORK (Efe).-En la 
jugada 12, el campeón cambió 
de plan y jugó Ae3 en lugar 
de axb5 y, a su vez, Karpov 
introduce una novedad teórica 
en la 14 con el movimiento d5 
que ya había sido analizado por 
el soviético Razuvaiev que con
sideraba esta jugada dudosa.

Pero el aspirante no siguió 
la línea estudiada por su ex-a- 
nalista y tomó e5 con el caballo 
en lugar de hacerlo con el alfil.

La situación en el tablero, 
después de las veinte primeras 
jugadas, era en extremo com
pleja aún para los jugadores de 
la elite que no se atrevían a 
hacer ningún comentario sobre 
las ventajas de uno u otro 
bando.

Como en otras partidas ante
riores, la batalla se desarrollaba 
en el ala de dama, y, mientras, 
la infantería blanca avanzaba 
hacia el rey contrario, Kasparov 
no podía evitar la pérdida de 

un peón.
I^rpov se defendió con pre

cisión de los ataques a su rey, 
que no se vió inquietado seria
mente en ningún momento, 
mientras presionaba con sus 
efectivos al monarca blanco.

Las últimas jugadas antes del 
aplazamiento fueron un calvario 
para el campeón, que veía como 
se esfumaban poco a poco sus 
ataques mientras el aspirante se 
afianzaba sobre el tablero dan
do una serie de jaques que deja
ron a Kasparov en una situación 
comprometida.

En el momento del aplaza
miento, el campeón dispone de 
dama, torre, alfify tres peones, 
por dama, torre y cuatro peones 
de Karpov pero el alfil blanco 
va a ser tomado enseguida por 
la torre negra.

Los dos peones sueltos en el 
ala de dama constituyen una 
seria amenaza, aunque también 
es cierto que el rey negro no

Karpov.

se halla en una situación ideal 
como para permitirse muchas 
alegrías.

Los ayudantes de los dos 
mejores jugadores del mundo 
pasaron toda la noche analizan
do una posición que en opinión 
de los expertos es favorable, sal
vo sorpresas, al aspirante Ana
toli Karpov.

El juego se reanudó ayer, 
martes 30, a las 17,30, hora neo
yorquina, en el teatro Hudson.

I
I

C/ Tinte, 3 - Tel.: 25 58 03. 13001 CIUDAD REAL

Cafetería-Restaurante REAL 
(Hotel Santa Cecilia)

SALONES PRIVADOS - BANQUETES - BODAS - COMUNIONES
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^B Farmacias Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA PILAR GARCIA-LISON MARTIN, M^ 
Cristina, 10

PARA MAÑANA: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE 
Y DON ENRIOUE FDEZ. MARTINEZ DE LA TORRE, Ciruela, 
1

ALCAZAR
PARA HOY: DON F.J..PETÜÜH^CAÑA, Goya, 18
PARA MAÑANA: DOÑA INMACULADA GARCIA, Juan Fran

cisco, 6
ALMADEN

DEL 28 AL 4-XI: DOÑA ANA MA^IA VILLANUEVA, Angel- 
Mu ñoz, 26

DAIMIEL
PARA HOY: DON JOSE MARIA GRUZ, Mártires, 2 ’
PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO RUIZ-VALDE- 

PEÑAS, Fontecha, 10
MANZANARES

DEL 26 AL 4-XI; DOÑA ELVIRA QUESADA, Clérigos Cama- 
tenas, 50

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA FELICIDAD ASENSIO DELSO, M^* Auxi

liadora, 2
PARA MAÑANA: DON GASPAR NARANJO CASTELLANOS, 

Goyas, 13
SOCUELLAMOS

DEL 27 AL 2-XI; DONA ISABEL BARBA ESCUDERO, Plaza 
de la Constitución, 1

LA SOLANA
DEL 26 AL 2-XI: DON MIGÜÉL t^ERNANDEZ SUAREZ, 

Plaza Canalejas
TOMELLOSO

PARA HOY: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ MORALES, Gar

cía Pavón, 2
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MATTÁÑTrGÜÑZALEZ LOPEZ, Virgen, 
32

PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO MARTINEZ

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy, a partir de las 6,15, Sesión Continua 

(Pases: 6,15, 8,30 y 10,45) 
“37 HORAS DESESPERADAS”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Pases: 6 y 9,40 

“WILT” 
y 7,45 “MILLENNIVM

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE: Sala A, pases a las 5,00 

“ATRACCION LETAL” 
Sala B, pases a las 6,00, 8,15 y 10,30 

^PASION DE CLAUDELL”
ALCAZAR

CINE CRISTEL: Sesión continúa, 7,30 “PRETTY WOMAN”

El tiempo ' ' ' ^^
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 705,8 mm.
Estado del cielo, cubierto
Dirección y velocidad del viento, suroeste muy flojo
Máxima: 18,2 grados.
Mínima: 13,4 grados.
Humedad: 74 por ciento.
Evaporación: 0,5 mm.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

Alcázar 54 58 07
” ' ” Almodóvar’ 48 2^25
” ” Malagón 80 13 36
” 7 ” Manzanares 61 15 16

; ” ' . ” Puertollano 42 16 71
” Socuéllamos 53 14 29

” ” Tomelloso 51 34 09
” ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
59 95 22 11 00 Puertollano • 092
55 95 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
95 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de Tos Infantes

Seguridad Social

36.00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

—^ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...............................
Albaladejo........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral.
Fte. el Fresno..

Horcajo . 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........13,30
.......9,30

99

99
Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 59 99 ........14,00 99 14 00 99

17,00 99 Piedrabuena........................ 11,00 99 99 17,00 99

13,30 99 99 13,00 99 Torrenueva........................... 14,00 99

19,00 ” 99 15,30 Saceruela ............................. 18,15 99

7,00 99 * 99 18,15 99 99 17,00 99

9,30 99 t ” 19,15 99 99 19,00 99

11,00 Porzuna...................... ........13,00 99 Villarta................................ 14,00 99

14,00 99 99 ......15,30 99 99 18,30 99

17,00 99 99 ........ 19,15 99 Valdepeñas......................... 7,00 99

18,30 99 Puertollano.................. .......8,30 99 99 13,00 99

19,30 99 99 .........11,00 99 Villarrubia.......................... 9,30 99

12,00 13,30 99 99 11,00 99

11,00 99 ........16,45 ” 99 14,00 99

14,00 99 99 ........19,30 99 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald................ ....... 7,30 99 Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

19,00 99 99 ........14,00 99 Navalpino............................ 15,30 99

15,30 99 Vald.-Pllano................ 8,30 Salidas hacia Madrid:
13,00 99 ........16,00 9* 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

MERCEDES-BENZ 

autotrak, s. a. 
Concesionario de Mercedes-Benz España, S.A. para Ciudad Real 
Ctra de Carrión Km.242 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16

. ' Radio ^^H

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La

i Mancha
¡ 08,15.- Objetivo Ciudad Real
i 08,30.- Arus con leche

09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La 

Mancha
, 14,00.- Historia de un día
\ 14,20.- Todoesport (Nacional)

14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera

i 17,00.- Lourdes a las 5
1 19,00.- Hoy en la radio
i 20,00.- Historia de un día
i 20,15.- Objetivo Ciudad Real
1 20,30.- Todoesport (Local)

21,00.- Sorteo de la ONCE
j 21,05.- Supermusicales
! 22,00.- Todoesport (Nacional)
• 23,30.- Historia de un día
i 00,00.- A escondidas

04,00.- Supermusicales
1 05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé

¡ 19,00.- Viva la gente de Ciudad
Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que 

importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete

j 08,00.- España a las ocho"
1 08,45.- Informativo local
j 09,00.- Pasa la vida
j 11,00.- Apúntate cinco

12,05.- Informativo territorial
¡ 12,10.- Plaza Mayor

13,30. - Informativo territorial y
! local
¡ 14,00,- Diario de las dos
j 15,05.- Todo deporte
f 15,30.- Como una ola

16,00.- Hasta las cinco en la
i cinco

17,00.- Esmeralda
17,30.^ No somos novios
19,00.- Entre dos luces’
19,30.- Informativo territorial

, Local
20,00.- Con la verdad por

1 delante
21,00.- La hora de los clásicos
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■■ Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Un cambio de aires le sen- 

x—\^ p taría muy bien en estos momentos 
y TRABAJO.- Sus proyectos avanzarán

niás de 10 que pensaba
AMOR.- No continúe jugando con 
el corazón de esa persona

LIBRA
SALUD.-* Excelente
TRABAJO.- No actúe de forma 
mecánica o no podrá destacar en su 

/1 profesión
AMOR.- Situación embarazosa

TAURO
^^ 7^ SALUD.- Buena

p TRABAJO.- Resuelva ese problema 
cuanto antes; de otro modo, tendrá 
un serio disgusto

* * AMOR.- Decepción

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Sus excentricidades aca- 
barán por colocarle en una situación 

N difícil
AMOR.- Exito

GEMINIS
SALUD.- Sea más sobrio 

jiT 11 TRABAJO.- Busque la colaboración
de sus compañeros y no sea tan 
individualista
AMOR.- Los reproches de la persona 
amada le harán sentirse herido

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

s TRABAJO.- La envidia de cierta per- 
A j sona podría dificultar su labor

AMOR.- Melancolía

CANCER
1 j SALUD.- Peligro de intoxicación

TRABAJO.- Normal 
AMOR.- Pasable

CAPRICORNIO .
SALUD.- Haga más ejercicio y se sen- 
tirá mejor
TRABAJO.- No se haga demasiadas

y^ ilusiones sobre ese asunto
AMOR.- Nuevo nomance

LEO
SALUD.- Normal 

• Í j TRABAJO.- Rendimiento plenamen-
te satisfactorio
AMOR.- Las palabras del ser amado 
le llenarán de amargura

ACUARIO
SALUD.- Extraordinaria
TRABAJO.- Sea constante y no se 
canse tan pronto de todo
AMOR.- Muéstrese más comprensivo 
con el ser amado

^ VIRGO
SALUD.- Descanse más horas
TRABAJO.- Revise sus proyectos y 
trate de descubrir dónde está el fallo 
AMOR.- Aleje de sus pensamientos 
todo lo que de absurdo tengan

PISCIS
SALUD.- Riesgo de enfriamiento 
TRABAJO.- Cuidado con las inspi- 
raciones súbitas; podría equivocarse 
AMOR.- Si no actúa con rapidez, 
alguien le arrebatará el cariño del ser 
amado

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán inteligentes, tenaces y un poco vanidosos. Su optimismo les ayudará 
a lograr siempre sus objetivos, ya que nunca se sentirán vencidos.

1 2 34 5 6 7 89 10 11

JIORIZONTALES: 1: 1: Desván, 
comúnmente a teja vana. 2: Del 
verbo haber. Patriarca hebreo. Pre
posición inseparable que significa 
detrás o después de. 3: Antigua ciu
dad sumeria. Necia, presuntuosa. Al 
revés, artículo. 4: Dejaste de desem
peñar un cargo o empleo. 5: Gran 
lago de Asia. Al revés, término final 
de una carrera. 6: Barco. Planta 
gramínea. 7: Al revés, ciudad de 
Colombia. Al revés, goberné. 8: Al 
revés, disipes, quites lo que ofusca 
la claridad o transparencia de algu
na cosa. 9: Contración. Grave (fe
menino). Consonante repetida. 10: 
Número. Utiliza. Embarcación. 11: 
Persona que es partícipe y com
pañera con otra u otras en la misma 
suerte (Pl).

VERTICALES: 1: Género huma
no. 2: Monarca ruso. Al revés, 
hogar. Al revés, repollo. 3: Cam

peón. En palacio, oficina donde se 
cuidaba del agua y del vino que 
bebían las personas reales (Pl). Pre
posición. 4: Satisfechos, contentos. 
5: Artículo (femenino y Pl). Muni
cipio de Tarragona. 6: Letra del 
alfabeto griego (Pl). Conjunto de 
huesos cortos que forman parte del 
esqueleto de las extremidades pos
teriores de los batracios, reptiles y 
mamíferos, y que en el hombre for
man la parte posterioir del pie. 7: 
Dios de la mitología griega. Envol
ver. 8: Semejante a los abuelos (fe
menino). 9: Consonantes. Al revés, 
sacuda, mueva violentamente. ?V 
revés, preposición. 10: Partícula 
electrizada en que se descomponen 
las moléculas de los cuerpos some
tidos a la electrolisis. Nombre de 
letra. Al revés, ^apócope de santo. 
11: Que está bajo la superficie del 
mar.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Hiroshima. 2: Tan. Tea. Ita. 3: Os. Rondó. Ar. 4: Lesiona. 5: 
íruH. Inca. 6: Capua. aruaM. 7: Ibas. Irme. 8: sasoicO. 9: As. Rumbo. 
ÚT. 10: Dan. AEI. Oso. 11: Nietzsche.

VERTICALES: 1: Toxicidad. 2: Has. raB. San. 3: In. Lupas. Ni.
4: Rehusar. 5: otoS. suaT. 6: Senil. Gómez. 7: Hado. Ibis. 8: Onírico. 
9: Mi. Anuro. Oh. 10: Ata. Cam. Use. 11: Armamento.

siete errores -“•' Guía cultural ■Al copiar el dibujo, el dibujante cometió fle
te errorei. ¿ Serfa VcL capaz de detcubrirlot?

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral 
y fotografías del grupo Comedians.
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■■ Letras desordenadas

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jornadas Culturales 
Chinas.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de Car
men Molina Monterroso.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de Antonio 
Guijarro.

TEATRO QUIJANO: Compañía Teatro del Arte, “La posada 
del Arenal”.

1
CATACLASMOZARTE 
CUEI NI TROGENOBO 
1 CAHOSANSTOGUEN 
TORI TREZAEPOPSA 
1 BEDALEJI TNALTE 
LAXRI TUDFALI SAR 
alsorocoltaucña 
1 tagoxceustohol 
BONETAI GOI S A T 0 P* 
ZI GNAGACROMOI LA 
VANOCABI RRETASE 
PUESTECHUDOTERI 
OGROSOI DANAVI LO 
CRUJ 1 ARADEGOBI A

SOLUCION
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1). que pueden leerse de izquierda 
a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de ideniificarlos, teniendo 
en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Elementos químicos.

Anuncios por palabras

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 
ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

(mpoCC^ 
IMMOllÁllA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS 
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

ó b
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Clark Kent propone el matrimonio a su novia de siempre en el último número del tebeo 

Superman se casa con Luisa Lane, 
después de 40 años de relaciones

La esperada boda aparecerá en la versión que edita *^I)C Comics” de las aventuras del superhéroe

^B Citas ^^^

Clark Kent, timorato 
periodista y ”alter ego” de 
Superman, propone el 
matrimonio a su novia de 
siempre, Luisa Lane, en el 
último número del tebeo, 
después de haber mante
nido en vilo a los lectores 
con cuarenta anos de rela
ciones.

WASHINGTON (Efe).- El 
responsable de las aventuras 
del superhéroe en la editorial 
”DC Comics”, Michael Carlin, 
adelantó que los futuros señor 
y señora “Superman” cumpli
rán-con la tradición -propues
ta de boda, beso, anillo y ben
dición paterna- en futuros 
números, pero dejó claro que 
no habrá escenas eróticas en 
el hogar matrimonial.

Carlin ha sido asediado con 
preguntas sobre el futuro de 
la pareja desde que comen
zaron a correr rumores de 
boda. ”Este tebeo sigue siendo 
para niños”, añadió. En el últi
mo número de la historieta, 
Superman pierde sus superpo- 
deres Cuando sus enemigos le 
hacen comer kriptonita roja, 
lo que le obliga, como a todos 
los mortales, a ir al trabajo 
en metro y a combatir el olor 
corporal con desodorante.

”Será mejor que me libre 
de este tufo”, dice mientras 
se mira sorprendido debajo 
del brazo.

Durante una comida y ante 
unos emparedados de atún.

Christofher Reeve encama a “Superman” en el cine.

Klark le pregunta a Luisa: “¿te 
gustaría... quiero decir, 
querrías...?

¿Casarme contigo?, replica 
su amada. “No creas que no 
he pensado nunca como sería. 
Es realmente dulce”.

Klark, poniéndóse una vez 
más en evidencia y dando 
muestras de su característica 
timidez, le hace saber que no 
necesita una respuesta inme
diata, pero ella le responde 
que ya ha tomado una deci
sión.

”Sí, quiero compartir mi 

vida contigo”, afirma la more
na periodista mientras acaricia 
los labios del héroe con su 
dedo índice, en una viñeta que 
promete pasar a la historia del 
“comic”.

Luisa, que todavía no sabe 
que su futuro esposo es Super
man, no conocerá toda la ver
dad hasta la misma víspera de 
la boda.

Carlin explicó que como 
Superman es de otro planeta, 
Kriptón, es posible que no 
pueda tener hijos con una 
humana, hecho que obligaría 

a la pareja a adoptar un hijo. 
- El propio Klark Kent es 
adoptado y sus padres, una 
pareja típica del medio rural 
estadounidense residente en 
Smallville (Villachica), Estado 
de Kansas, conocerán por fin 
a sus consuegros, los señores 
Lane, que viven en un subur
bio de Metrópolis y son gente 
de ciudad.

La esperada boda

La esperada boda, que ha 
conseguido recuperar parte 
del interés del público en las 
aventuras de Supermán, apa
recerá en las tres versiones de 
la historieta que actualmente 
se publican en Estados Uni
dos: “Superman”, “Las Aven
turas de Superman” y “Action 
Comics”.

En los últirrios años de la 
historieta. Metrópolis ha cam
biado drásticamente, con mul
titud de superhéroes luchando 
contra el crimen y con Super
man defendiendo su propia 
identidad.

Cuando el hombre de acero 
recupera sus poderes y des
pués de haber resuelto • una 
nueva fechoría, una ciudadana 
le reprocha sus orígenes extra- 
terrestres y pone en duda sus 
verdaderas intenciones.

”Tú -podrás hacer todas 
estas cosas maravillosas, pero 
no has tenido que trabajar 
para conseguir tus poderes 
porque te llegaron de manera 
natural”.

Jon Idígoras.

Jon IDIGORAS, portavoz de 
HB: “Aquí no hay espacio para 
partidos bisagra”. -Julián GAR
CIA VARGAS, ministro de Sani
dad y Consumo: “Los presu
puestos de 1991 no suponen que 
se vayan a solucionar los actua
les problemas sanitarios”. -Pa
blo MOSQUERA, dirigente de 
Unidad Alavesa: “Nosotros 
solos, con escasos medios, 
hemos sido el David frente al 
Goliat”. -Francois MIT- 
TERRAND, presidente de Fran
cia: “El regreso de los 300 rehe
nes franceses no cambia en 
nada la situación”. -George 
BUSH, presidente de ÉEUU: 
“No permitiremos la invasión 
durante más tiempo”. -Sadam 
HUSEIN, presidente de Iraq: 
“¿Cómo ppede Bush llamar 
Hitler a un líder con el que 
ha estado asociado en el pasa
do?”. -James BAKER, secreta
rio de Estado norteamericano: 
“La pacfencia de la comunidad 
internacional tiene un límite”.
-Carlos FUENTES, escritor 
mejicano: “¡Dios me libre de 
ser del PRI!”.
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Mientras, la hija del amigo de Carne se bamboleaba anoche a ritmo de samba en “Lío en Río”

Abel Matutes.

Hoy, día 31, cumplen años
-ABEL MATUTES, Comisario
Europeo, 49

-JOSE MANUEL CERVINO, 
actor, 50

DIEGO ALAVARAD, futbo
lista, 28

-MICHAEL LANDON, 
actor, 53

-BUD SPENCER, actor, 51.
-SALVATORE ADAMO, can

tante, 47
-ALBERTO DIAZ, jugador 

de baloncesto, 24.
JESUS 'CALDERA SAN- 

CHEZ-CAPITAN, político, 33.

Jeanette Rodríguez, ^‘Cristal”, se divierte 
en top-less en las playas de Tenerife

MADRID (Fax Press).- Con 
• la mandíbula aun levemente 
■ desencajada por las risas y el 

ánimo alto que anoche nos pro- 
dujo la revisión de “Lío en Río,' 
la menospreciada comedia de 
Stanley Donen, me enfrento al 
minucioso estudio de las fotos 
de Jeanette Rodríguez (Cristal) 
en Top-less que publica “In
terviú”.

Los pechos nos invaden y 
nadie puede sustraerse a tan 
delicioso acoso.

Después del tentador par de 
Michele Johnson (la hija del 
amigo de Michael Caine) bam
boleándose a ritmo de Samba, 
he aqui el de Jeanette, más 
modestas pero -probablemente- 
más misteriosas yesperadas. En 
la tele venezolana no se viven 
los. aires “destapistas” de nues
tra TVE, ni mucho menos los 
de la brasileña (y dale...).

A ninguna de las protagonis
tas de “Cristal” o de su paralela 
“Topacio” se les han visto jamás 
los pechos, acontecimiento que 
hubiera hecho renunciar al celi
bato al mismísimo padre Angel. 
Es seguro, además, que perso
najes co como el de Inocencia 

se hubiera prestado, pero... El 
caso es que ahora el “zetero” 
y certero semanario desvela lo 
que en los vestuarios de Casa 
Victoria nunca ños enseñaron. 
Sinceramente, no hay para tan
to.

Por muy “mamófilo” que uno 
sea, las de Cristina no valen 
ni la mitad que el texto que 
las acompaña, escrito con su 
habitual agudez por Manolo 
Vázquez Montalbán.

¿ Son los senos venezolanos 
mejores que los de cualquiera 
de las canarias que se bañaban 
cerca ? Seguramente no. Vistos 
los que abundaban en culebro
nes tipo “Doña Beija” o “Mi 
primo Basilio”, se podría llegar 
a la conclusión de que los bra
sileños ganarían el premio con
tinental. - No se por qué, las 
imágenes de turgentes delante
ras siguen presidiendo hoy esta 
columna. Ante la emisión, esta 
noche por Tele 5, de “Hannah 
y sus hermanas”, viene a la 
memoria la espléndida de Bár
bara Hershey, una de sus pro
tagonistas. Los aficionados al 
género de terror recordarán 
aquella película llamada “El

A ninguna de las protagonistas de “Cristal” se les han visto jamás los pechos.

ente”, que la lanzó al estrellato. 
Se trataba de una misteriosa 
fuerza invisible que agredía 
sexualmente a Barbara cada dos 
por tres.

Lo más espectacular de sus 
efectos espec¡ale,s era cuando 
manipulaba sus senos y en estos 
se percibían las invisibles hue
llas de unos dedos.

Dejando ya aparte este capí
tulo de los múltiples valores 
artísticos de la Hershey, “Han
nah...” es una de las más diver
tidas recientes películas de 
Woody Allen, y a otra de sus 
protagonistas, Dianne Wiest, le 
sirvió para ganar un Oscar más 
que justo. No se la pierdan y 
-si es posible- grábenla.
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El filme posee un tono distanciado de Ias versiones para todos los públicos realizados hasta entonces

Original versión de la leyenda de 
Tarzán con la sensual Bo Derek

“Habla, mudita”, ópera prima de Manuel Gutiérrez Aragón, en la madrugada del miércoles al jueves

La leyenda de Tarzán, creada por Edgar Rice Borroughs 
a comienzos de este siglo, adquirió con la película 
que TVE-2 emite hoy “Tarzán, el Hombre Mono”, un 
tono sensual y erótico, a cargo de la no menos ídem 
Bo Derek, bastante alejado de las versiones para todos 
los públicos realizadas hasta entonces. Tanto se aleja

esta versión de la imagen del legendario ídolo de la 
imaginación infantil creado por Borroughs, que la fami
lia del escritor llevó el asunto ante los tribunales de 
justicia de Estados Unidos. Finalmente, el juez federal 
que entendió en el caso ordenó que se cortaran dos 
secuencias de la película, aproximadamente 4 minutos.

MADRID (Efe).- En estos 
minutos de proyección, en las 
que se veía a Bo Derek “re
tozando” en “top less” con un 
orangután y completamente 
desnuda en brazos del actor 
que encarna a Tarzán, Miles 
OKeefe.

En estas condiciones se per
mitió que la película, dirigida 
por pl marido de Bo, John 
Derek, fuera exhibida para 
mayores de 18 años, sin caer 
en la clasificación “X”, lo que 
en Estados Unidos significa 
que hubiera sido proyectada 
en las salas reservadas a cine 
pornográfico.

El filme ya fue polémico 
dorante su rodaje, puesto que 
el primer actor contratado 
para hacer el papel de Tarzán 
fue despedido cuando se lle
vaban diez días de rodaje.

El motivo de la sustitución 
no quedó nunca claro.

Según una versión el actor 
fue reemplazado porque no 
estaba de acuerdo en que Bo 
Derek tuviera tanto protago
nismo, pero para otros la cau
sa fue que John Derek no 
compartía el “celo” que Bo 
y su partenaire ponían al inter
pretar las escenas amorosas.

A pesar de las malas críticas, 
la polémica y los litigios, la 
película consiguió recaudar los 
primeros días de su estreno, 
allá en el otoño de 1981, nada 
menos que doce millones de 
dólares, y se distribuyó en 
salas cinematográficas de todo 
el mundo.

En la madrugada del miér
coles al jueves, y a partir de 
las 03,05 horas, se emitirá en 
“Largometraje” la ópera pri
ma del director español 
Manuel Gutiérrez Aragón: 
“Habla, mudita”.

La película, que fue galar
donada con el Premio de la 
Crítica en el Festival de Cine 
de Berlín de 1973, es la his
toria de un intelectual madri
leño, interpretado por José 
Luis López Vázquez, que trata 
de comunicarse con una asil
vestrada muda, habitante de 
los Pirineos.

Pronto surgirá entre ambos 
una sugestiva relación, en la 
que ambos tratan de conven
cerse para abandonar sus r-es- 
pectivas actitudes de indefe
rencia y prepotencia.

A las pícaras y divertidas 
historias de “Fanny a la luz 
de gas”, que se despiden hoy

La sensual y erótica Bo Derek

de la programación de madru
gada, le seguirán a partir del 
jueves las cotidianas de una 
familia madrileña de princi
pios de siglo en la reposición 
de la producción española “El 
olivar de Atocha”.

Basada en una novela de 
Lola Salvador y con guión de 
ella misma, “El olivar de Ato
cha”, de 26 capítulos, mezcla 
la realidad de los aconteci

mientos históricos que se 
sucedían a comienzos de siglo 
y la ficción de la saga familiar 
de los Malmedina.

El 90 por ciento de la serie, 
que en su primer paso por 
Televisión Española pasó bas
tante desapercibida, se rodó 
en estudio recreando hasta en 
sus mínimos detalles la forma 
de vida y el ambiente de la 
época.

“Los rebeldes de 
Hollywood”, dos 
horas dedicadas 
a Marlon
Brando

El actor Marlon Brando, que 
en los últimos meses ha sido 
portada en los medios de comu
nicación de todo el mundo por 
el suceso criminal en el que se 
han visto envueltos sus hijos, 
será hoy el protagonista del pro
grama especial “Los rebeldes de 
Hollywood”.

Brando, uno de los dos acto
res que han se han negado a 
recibir el premio Oscar de la 
Academia de Hollywood, está 
en condiciones de pedir, a sus 
65 años, millones de dólares por 
breves intervenciones en pelí
culas, eso sí, siempre que los 
guiones toquen la política de 
alguna forma.

¿De qué sirve ser actor si 
no se puede ayudar a una u 
otra causa? -ha dicho-.

Hay que hablar de la discri
minación, del odio, de los pre
juicios. Quiero hacer películas 
que exploren los temas actuales 
del mundo”.

Por TVE-1 a las 22.05, “Bo
nanza, la nueva generación”, 
dirigida por William F. Claxton 
en 1988. Recreada en la Vir
ginia de principios de siglo nos 
narra las vicisitudes de la fami-‘ 
lia Cartwrigth, con algunos 
miembros menos.Después de 
varios años de ausencia, Benj 
vuelve a La Ponderosa. Este y 
un nuevo Cartwrigth, su sobrino 
Josh, tendrán que enfrentrase 
a la compañía minera Amsted, 
que trata de atravesar las tierras 
del rancho con una nueva vía 
de ferrocarril.Sus principales 
interpretes son:John Ire- 
land,Robert Fuller, John Amos, 
Barbara Anderson, Michael 
Landon, Peter Marck.

Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- BUENOS DIAS 
09,15.- EN BUENA HORA 
10.0 0.- LA ISLA 
11.45. - SANTA BARBARA 
12.55. - TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL 
13,30. - TELECOMEDIA 
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL 
14,30. - NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1 
15,35.- CRISTAL
16,30. - ESTA ES SU CASA 
17,25.- TELEDIARIO
17,30.- CON LAS MANOS EN 

LA MASA
18,00.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,30.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,34. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL
19,35. - CORRUPCION EN 

MIAMI
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR 
JUZGADO DE GUARDIA 
“Una sencilla proposición”

LAS CHICAS DE ORO
“Nos vamos de aquí” (Prime

ra parte)
22,05.- ESTRENOS TV
“Bonanza, la nueva genera

ción” (1988 - 93)
Dirección; William F. Claxton 
Intérpretes: John Ireland, 

Robert Fuller, John Amos, Bar
bara Anderson

Virginia 1905. Han pasado 
algunos años y en “La Ponde
rosa” sólo quedan algunos 
miembros de la familia Cartw
right: Jonathan, el mayor de los 
hermanos; Charley Poke, el 
capataz; Mr. Mack, el cocinero 
de siempre, y Annabelle, la 
esposa del joven Joe.

23,45. - TVE 1 EN CORTO 
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- FANNY, A LA LUZ 

DE GAS
01,25.- LOS REBELDES DE 

HOLLYWOOD
Marlon Brando
03,05.- LARGOMETRAJE
“Habla, mudita” (1973 - 83) 
Dirección; Manuel Gutiérrez 

Aragón
Intérpretes: José Luis López 

Vázquez, Francisco Algora, 
Hanna Maxmann.

El abuelo Ramiro, que pasaba 
unas vacaciones en un parador 
de la sierra en compañía de su 
familia, decide enviar a los suyos 
a M^id y quedarse en un refu
gio de la montaña.

04,30.- DOCUMENTAL 
05,30.- MUSICA

06,30.- EL PRECIO JUSTO 
( Rep.)

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,30.- MOFLI, EL ULTIMO 

KOALA
09,00.- TV. EDUCATIVA 
ARTE Y LITERATURA 
-Italiano: Lección 4 
U,00.- LA HORA DE...
“La hora de la salud” 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
DESPUES DE LA 

GUERRA
15,30.- LOS MARGINADOS 
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“El estrangulador invisible” 

(1983 - 83)
Dirección: John Florea
Intérpretes: Robert Foxworth, 

Stefanie Pover, Sue Lyon
Roger, joven obsesionado por 

la parapsicología, cumple cade
na perpetua por parricidio en 
la cárcel de California para 
enfermos mentales. Roger, de 
modo misterioso, consigue 
hacerse invisible y escapa de la 
prisión.

18,00.- NOTICIAS 
18,05.- PLASTIC
18,35.- \TDEOMIX 
19,00.- ESTADIO - 2 
20,00.- NOTICIAS
20,30.- BALONCESTO 
Copa Korack
Real Madrid-KJagenfurt
22,15.- TVE 2 NOTICIAS
22,15.- RELATOS TV
LA SOMBRA DE LA 

COBRA
01,00.- ULTIMA SESION
“Tarzán, el hombre mono” 

(1981 - 107)
Dirección: John Derek
Intérpretes: Bo Derek, 

Richard Harris, Miles OKeefe
James Parker es un famoso 

promotor de aventuras, que aho
ra se encuentra en el Africa 
Occidental buscando el marfil de 
un cementerio de elefantes Jane, 
su hija, una joven y bella 
puritana.

02,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musicales 
12,00 horas: Dibujos anima

dos (Película)
13,00 horas: Noticiario en 

GALA
16,00 horas: SESION DE 

TARDE:
“Hijo de pobres y deshonestos 

padres”
(T.P.)
19,00 horas: Dibujos anima

dos (Película)
20,00 horas: Deportes
2L00 horas: Informativo local 
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
”Soltero y padre en la vida” 

(14 años)
23,00 horas: ÚLTIMA 

SESION:
”Los asesinos lunáticos” (18 

años)
00,30 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.

Canal Ciudad Real

13,30.- Dibujos animados
14,30.- Pascualino canaria 

(Aventuras)
16,30.- Telenovela “Dulce 

desafío”
17,30.- Té o café
17,45.- Programación infantil
18,15.- Hojas de acero (Aven

turas)
20,00.- Telenovela “Días sin 

luna”
21,00.- Informativo local
Flash deportivo
21,30.- Zombie (Acción-Intri

ga)
23,15.- Desmadre a la ame

ricana (Humor)
01,00.- Sólo para adultos 

(Drama)
02,45.- Conexión con progra

mación vía satélite

Ó
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Colaboración 
entre Caja de 
Toledo, Cámara 
de Comercio y 
Empresarios

LT

Ayer se reunió la Comisión 
de Seguimiento del Convenio de 
Colaboración entre la Confede
ración Provincial de Empresa
rios y la Caja de Toledo. En 
el encuentro se analizó la situa
ción del mencionado convenio 
y se informó de que hasta la 
fecha se llevan concedidas 19 
operaciones por un importe total 
de 124,5 millones de pesetas, lo 
que supone que en tan breve 
plazo se ha dispuesto del 41,50% 
del importe del acuerdo, que se 
suscribió por un valor de 300 
millones de pesetas. Lx)S reuni
dos manifestaron su voluntad de 
continuar en esta línea de cola
boración entre las entidades que 
representan, para seguir contri
buyendo al desarrollo socioeco
nómico de nuestra provincia. El 
encuentro estuvo presidido por 
el Presidente de la Cámara de 
Comercio, el Vicepresidente de 
la Confederación de Empresa
rios y el Jefe de Zona de la 
Caja de Toledo.

Entregados los 
diplomas a los 
alumnos del 
curso de 
contabilidad

120 alumnos del curso de con
tabilidad aplicada y técnicas de 
economía y financiación han reci
bido su diploma acreditativo del 
curso realizado en la Cámara de 
Comercio, durante un acto cele
brado en esta institución. El cur
so, organizado por la Confede
ración Provincial de Empresa
rios, la Caja de Ahorros de Cuen
ca y Ciudad Real y la propia 
corporación comer ial, ha sido 
impartido por profesores de la 
Escuela Superior de Investigacio
nes y Técnicas Empresariales, de 
Madrid. Durante el acto de 
entrega, el presidente de la orga
nización patronal. Juan Antonio 
León Triviño, agradeció a la 
escuela la realización de este cur
so que, en su opinión, llena un 
importante hueco sobre la for
mación empresarial en la pro
vincia. León Triviño encuadró 
este curso dentro de la necesaria 
preparación que la empresa debe 
llevar a cabo para afrontar el 
Mercado Unico.
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Aviso a los navegantes. Todo hace indicar que en estos primeros compases de la temporada 
cinegética están preñados de infracciones a la Ley de Caza. Fincas que se allanan, piezas 
que se abaten furtivamente, discusiones con la autoridad competente, licencias que se olvidan 
o no sirven para Castilla-La Mancha y, lo que es peor, nervios que se pierden a veces 
sin calcular riesgos. Vuelva la cordura a nuestros campos y el espíritu de la deportividad 
a nuestros aficionados. '

• Parece ser que el direc
tor provincial de Educación 
tiene pendiente un manteo 
en Poblete, a cargo de los 
profesores integrantes del 
Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza ya que, ase
guran, se comprometió a 
realizar unas obras de 
ampliación*de un centro en 
dicha localidad o, caso de 
incumplimiento, como así ha 
sido, a recibir el citado man
teo. ¡Los hay quijotes!.

* * *

• Mientras a nuestro 
Ayuntamiento le faltan fon
dos para determinadas 
cosas, opor otro lado da la 
sensación de que le sobre 
el dinero, ya que ayer, sin 
ir más lejos, la mayoría de 
las luces de la zona céntrica 
de nuestra ciudad estaban 
encendidas, a todo trapo, a 
las once de la mañana. ¡Qué 
disparate!. 

* * *
• Según todos los indi

cios, un alto dirigente 
empresarial de la provincia 
está pensándose muy mucho 
si concurrir, una vez más.

Í,

a elecciones y eso que 
podría volver a ganar; otro, 
por contra, de menor talla, 
andaría loco buscando apo
yaturas para tratar de repe
tir, aunque todo hace pensar 
que lo tendría imposible. 
¡Cosas!.

^H La astilla ^^

Oreja
CARPINTERO

Ayer llegaron a Almagro 
diversos materiales que forma
rán parte del Museo del Teatro 
ubicado en la antigua capital 
calatrava y cuya información 
ofrece, en primicia, nuestro dia
rio en éste mism^^número. Pie
zas de escenografía, mascarillas, 
figurines, etc. procedentes de 
colecciones privadas y de los 
teatros madrileños Maria 
Guerrero, Príncipe y Real, cri
soles del arte de Talia, han lle
gado a Almagro tras realizar un 
dilatado itinerario digno de una 
película de Alfred Hitchcock. 
Algunas piezas están datadas en 
el Siglo XVII y pone el broche 
de oro una espléndida donación 
de la actriz Nuria Espert. A las 
400.000 piezas se le atribuye un 
valor de 6.000 millones de pese
tas. Aplaudimos fervientemente,
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Un preso intentó 
fugarse del 
Hospital 
Provincial, 
sin éxito

Un preso, menor de edad 
penal, que había sido trasladado 
al Hospital Provincial el pasado 
sábado,-intentó fugarse del cita
do centro en la tarde de ayer, 
valiendose de una trampilla del 
aire acondicionado, que había 
en un cuarto de baño de la 
sexta planta, donde están las 
dependencias penitenciarias, 
habilitadas para atender a 
enfermos detenidos.

El preso no logró su propó
sito y permaneció mas de cuatro 
horas en los conductos del aire 
acondicionado del centro, por 
los que logró llegar al sótano 
del edificio, donde fué nueva
mente detenido y conducido a 
la habitación que ocupaba.

El delincuente citado, está 
acusado de varios robos en Ciu
dad Real y en Albacete, donde 
sustrajo un coche del Ayunta
miento de esa ciudad.

con las dos manos, la gestión 
del director del Museo del Tea
tro de Almagro, Andrés Peláez; 
la receptividad y el interés del 
Ayuntamiento y de su alcalde, 
Luis López y la sensibilidad de 
la Dirección General de Cultura 
de la Junta de Comunidades, 
y de su titular, Diego Peris, que 
en una eficaz acción conjunta 
van a proporcionar a la incom
parable ciudad almagreña, 
hecha a la medida del hombre, 
un Museo y un fondo artístico 
únicos en el mundo. Sólo queda 
otorgar sinceramente oreja por 
la ”faena” y desear que derro
chen en Almagro el mimo, 
generosidad, delicadeza y buen 
gusto que los ingleses rinden a 
W. Shakespeare en la romántica 
ciudad de Strafford-upon-Evon. 
Oreja y vuelta al ruedo.
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